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Respondendo a furtos e roubos, 
homem é executado a tiros no bairro Araxá 

Um homem identificado como Gerailson das 
Chagas de Souza, de 22 anos, foi executado 
com um tiro nas costas e outro na nuca na 
noite de sexta-feira (03) na Terceira Avenida 
no Araxá, zona sul de Macapá. Testemunhas 
contaram que o suspeito se aproximou pelas 
costas e efetuou os disparos. A vítima caiu de 
bruços já agonizando. Ainda de acordo com o 
Ciodes, minutos depois um elemento identifi
cado pela alcunha de 'Nenê', passou a efetuar 
novos disparos na Passagem Marisol. Ele seria 
o algoz de Gerailson e efetuou os novos dis
paros ao ser perseguido. 
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e DOM PEDRO JOSÉ CONTI - BISPO DE MA CAPÁ 
Articulista 

Viemos adorá-lo 
e onta uma anedota da vida de Papa São 

João XXIII que, quando ele era ainda 
núncio apostólico em Paris, participou 

de uma recepção e lá se encontrou com o 
rabino Chefe da França. Quando chegaram 
na porta de entrada, que era bastante estreita, 
o patriarca deu a preferência ao rabino dizen
do-lhe: "Por favor, é bom que passe na frente 
o Antigo Testamento, depois virá o Novo!" 

Neste domingo, celebramos a solenidade 
da Epifania que significa "manifestação". 
Os misteriosos "magos" que vêm do Oriente 
e seguem a luz da "estrela" representam, 
com bastante clareza, todos os povos, de 
qualquer origem e emia, que virão para ado
rar o recém-nascido. Essa é uma forma, mui
to bonita e grandiosa, que o evangelista 
Mateus encontrou para apresentar e propor 
a pessoa de Jesus como irmão "universal'', 
solidário como a humanidade inteira e, para 
quem o acolher e acreditar, salvação ofere
cida a todos. Com efeito, sempre nos per
guntamos por que após tantos séculos de 
preparação e de espera, que nós cristãos cha
mamos de Antigo Testamento, aquele povo 
escolhido não soube reconhecer o Messias? 
Ou, melhor, por que bem poucos o segui
ram? Diferentemente, o anúncio cristão se 
espalhou rapidamente pelas e stradas do 
então Império Romano e por outros tantos 
caminhos chegou até nós. Têm muitas expli
cações que, para quem acredita, não depen
dem somente das capacidades humanas. Nós 
acreditamos na força do Espírito Santo. Ele 

se antecipa à chegada dos próprios 
missionários e evangelizadores. É 
ele, o Espírito, que abre os corações 
ao dom da fé. No entanto, a sole
nidade da Epifania nos convida 
sempre a abrir também os nossos 
horizontes. 

O Messias Salvador não é patri
mõnio somente de alguns, nem 
exclusividade para raros escolhidos. 
É verdade que foram poucos a iniciar 111111•• 
a missão do anúncio do Evangelho, ' 
mas Jesus deixou claro que devia ser para ;.1,4 ;Jti 
"todas as nações" e "até os confins da terra". • · : 
Ou seja, sem distinções ou exclusões. A 
mensagem do Reino de Deus deve ser ofe
recida a todos e a variedade dos povos, lín
guas, raças e culturas, explica o nome de 
Igreja "católica" capaz de acolher tanta 
riqueza de diversidades. Podemos chegar à 
mesma conclusão, a partir de outro ponto 
de vista: não precisa mudar de costumes e 
de tradições para acolher o Evangelho de 
Jesus. Cada um de nós é chamado a viver a 
fé no Senhor a partir da sua real situação. É 
essa "condição humana'', com to das as s 
uas diversidades e, ao mesmo tempo, com 
toda a sua universalidade que deve ser trans
formada pela Boa Notícia do Reino. Acre
ditamos que não serão costumes vindo de 
fora a mudar uma certa realidade. Será a luz 
do Evangelho a fazer reconhecer quanto 
uma cultura está mais perto, ou mais longe 
ainda, do mandamento do amor. 

'' A mensagem do Reino de 
Deus deve ser oferecida a 
t«los e a variedade dos 
povos, línguas, mças e 
culturas, explica o nome de 
Igreja "católica" capaz de 
acolher tanta riqueza de 
diversidades. 

'' 
e CLAUDIO PIGHIN - SACERDOTE E DOUTOR EM TEOLOGIA 

Articulista 

Promovemos uma cultura da paz 
T odos nós somos convidados por uma 

política da paz. Esta é possível por 
meio de uma informação de paz. Paz 

e informação. Duas realidades fundamentais 
para a convivência humana. Parece que estão 
em risco. O nosso mundo, onde o progresso 
avança sempre mais e a tecnologia dos 
meios de comunicação se expande com rit
mos acelerados, mostra-nos a real ligação e 
dependência entre esses dois fatores , a 
comunicação e a informação. 

Aliás, dizia o papa S. João Paulo II, elas 
representam hoje um poder que poderia bem 
servir a causa da paz, mas também criar ten
sões e provocar guerras e violações dos direi
tos humanos. Segundo McLuhan, nós esta
mos determinados pela tecnologia, ou seja, 
pelo determinismo tecnológico e, por isso, 
para ele, a única solução é desconectar o 
cabo de força da tomada, isto é, cortar esse 
tipo de comunicação. Certamente, nós não 
estamos de acordo com esse tipo de afirma
ção, embora reconheçamos que a situação 
seja preocupante. Porém, achamos que o ser 
humano possa encontrar as soluções por 
meio da sua capacidade do saber e do dia
logar. No entanto, nos questionamos: será 

que estamos ensaiando, vivendo esta 
dimensão do saber e do dialogar? 

Pelo menos nós da Igreja nos 
interrogamos o que estamos fazen
do, de fato, em relação a isso? 

Além do mais, por exemplo, 
como a informação é submetida a 
limitações e condicionamentos 
políticos e econõmicos, arriscando, 
assim, de ser sempre menos inde
pendente, livre e insuficiente. Desde 
sempre, a guerra como o terrorismo 
se alimentam por uma informação fac
ciosa, parcial e duvidosa que gera medo, 
ódio e violência. 

Ao mesmo tempo, cada vez que se escon
de ou se muda a verdade, que se obscurece 
uma manifestação ou projeto de paz, que se 
privilegiam os interesses de uns no lugar do 
bem comum, cumpre-se assim um grave 
atentado à construção da paz. S. João Paulo 
II escreveu: "as formas e as maneiras como 
são apresentadas situações e problemas tais 
como o desenvolvimento, os direitos huma
nos, as relações entre os povos, os conflitos 
ideológicos, sociais e políticos, as reivindi
cações nacionais, a corrida para ter mais 

'' Ao mesmo tempo, cada vez 
que se esconde ou se muda a 
verdade, que se obscurece uma 
manifestação ou projeto de paz, 
que se privilegiam os interesses 
de uns DO lugar do bem comum, 
cnmpre·se assim um grm 

atentado à construção ' ' da paz. 

Qualquer ser humano, em qualquer 
lugar do mundo, está consciente da 
sua fragilidade, da seriedade das 
consequências das próprias esco
lhas entre os caminhos do bem e 
do mal, da beleza de ter mais ami
gos e nenhum inimigo, da força da 
solidariedade e da alegria da parti
lha. A humanidade toda sente um 

grande chamado à fraternidade, à 
paz, ao enriquecimento na troca dos 

saberes e sabores, das artes, das músicas 
e das danças. Não existe uma "cultura" 

verdadeiramente humana que não tenha em 
si os germes do Evangelho, a marca registrada 
daquela "imagem e semelhança" com o Deus 
criador, Pai de todos os povos e nações. Em 
época de globalização do consumo, do indi
vidualismo e da indiferença, precisamos res
gatar a "globalização do amor". Não importa 
se, como cristãos e católicos, formos muitos 
ou pouc os, o que interessa é apontar sempre 
o bem, a luz, a verdade, a justiça, além dos 
próprios interesses e vantagens. Todas as 
vezes que alguém descobre que a bondade, a 
misericórdia e a compaixão, são melhores que 
o ódio, a vingança e a violência, já está cola
borando com a vitória do Amor. Não seremos 
nós, carregados com as nossas ideias e culturas 
a sennos "universais", será ele, o único Senhor 
e Salvador de todos, Jesus Cristo, que os 
Magos finalmente encontraram e adoraram! 
O que nos cabe é apontar o Caminho, como 
a estrela. Felizes por sermos pequenas luzes. 

armas, para fazer alguns exemplos, 
influem diretamente em formar a opi
nião pública e criar mentalidades 
orientadas no sentido da paz ou 
abertas, no entanto, para soluções 
de força". 

Continua o Santo papa: "A 
comunicação social, se quiser ser 
instrumento de paz, deverá superar 

as considerações unilaterais e par
ciais, removendo preconceitos, crian

do, no entanto, um espírito de com
preensão e de recíproca solidariedade". 

Infelizmente, os grandes e poderosos meios 
de informação difundem uma falsa ideia da 
paz que se associa a inércia, renúncia, entrega, 
resignação, impotência. As imagens, palavras 
e atitudes irresponsáveis transmitem princí
pios e comportamentos que corroem as raízes 
por uma cultura da paz. Porém, a paz se gera 
e mantém com uma informação e uma comu
nicação livre, se preocupa com o bem comum, 
é próxima aos direitos e as necessidades das 
pessoas. Assim sendo, uma livre informação 
pode crescer somente na paz. 

Assim, não devemos "dormir'', mas acordar 
as nossas aspirações para uma cultura de paz. 
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Agora já na pauta de 
Clédo e Randolfe, advogado 

Ruben Bemerguy é o fato novo 
dentre os pré-candidatos da Rede 

à sucessão na prefeitura de Macapá, 
em outubro - passando a integrar lista de 

espera ao lado de Bentes, Silvana, Covre e Claudiomar. 
Cinco no geral, de onde "até fim de janeiro, não mais 

tarde", garante Randolfe, sai aquele que vai ocupar tablado 
na eleição pra suceder Clécio,já em segundo mandato no Palá
cio Laurinda Banha, na FAB. 

Impasse 
Presidente do Senado, Davi disse que obras da Norte-Sul 

passam pela caneta do juiz João Bosco. 
"Porque é Basco quem agora decide, judicialmente, se obras 

seguem pelo projeto já iniciado ou passam a obedecer um novo 
riscado", pondera Davi. 

Mais e menos 
No entender de Davi, se a Norte Sul passar a seguir um 

novo projeto, vai precisar de ao menos R$ 100 milhões pra 
ser concluída, em vez de apenas R$ 20 milhões se nada alterar 
no riscado original, adita o presidente do Senado. 

Não afrouxa 
Petista Marcos Roberto garante que o PT sai de candi

datura própria à prefeitura em Macapá. 
E o próprio (Marcos) como o cabeça de chapa, revelam 

interlocutores. 

Mudança de planos 
Até recentemente, PSB e PT vinham trocando mútuos 

afagos por uma poss ível união de forças em outubro, mas 
com Capiberibe dando o baralho. 

Cenário que, supõe-se, muda rad icalmente, se o petismo 
passar a exigir a 1 ª fila. 

Tour 
Davi e Clécio levaram a imprensa na pra conhecer obras 

de mobilidade urbana na zona Norte de Macapá. Umas em 
execução e outras ta ntas ainda a serem executadas . 

Obras atingem pelo menos seis frentes de trabalho, passando 
pelos bainos Renascer, Novo Horizonte, Jardim 1, Açai e lnfraero. 

Mobilidade 
De acordo com o presidente do Senado, as obras possi

bilitam melhoria nas ruas e beneficiam moradores da região, 
com abertura de novas vias de acesso e, com isso, encurtando 
comunicação entre os bairro, cidade adentro. 

Mudança 
Sem barba, Gilvam Borges já anda por aí exibindo novo 

layout. 
E explica à brinca: "Ano novo, cara nova." 
Morubixaba do :MDB, GB ainda não disse um tico sequer 

sobre o que pretende fazer em outubro, politicamente. 

Barracão 
Com a certeza do desfile das escolas de samba depois de 

quatro anos de "folia zero", dirigentes já começam as movi
mentações para colocarem suas agremiações carnavalescas 
na avenida. 

E, nesse sentido, as visitas aos barracões já começaram 
para a verificação dos chassis das alegorias para o grande des
file. 

Parabéns 
Fundada em 5 de janeiro de 1974 no mitológico Bairro do 

Laguinho, o Grêmio Recreativo Escola de Samba Piratas Esti
lizados completa 46 anos de Samba e carnaval. 

Nas cores alaranjado, verde e preto, sempre leva inovações 
e ousadia para a avenida e arrasta consigo uma multidão de 
foliões apaixonados. 

Preconceito 
No carnaval 2020, a tlll1lla dos Estilizados 

trará para a Avenida do Samba um enredo 
sobre o preconceito. 

Samba de autoria da dupl a platinada 
Neck e Nonato Soledade foi escolhido no 
festi val realizado em 2015 na quadra da esco
la Azevedo Costa. 

Os "alaranjados" conhecem a letra "de cor 
e salteado". 

e JOSÉ SARNEY - EX-PRESIDENTE DO BRASIL 
Articulista 

A Guerra de Carajás 
A s minas de ferro de Carajás determi

naram uma guerra entre o Pará e Mara
nhão. É que essas minas, das maiores 

do mundo, pela sua localização no interior do 
Pará, não tinham como escoar sua enorme 
riqueza. Desencadeou-se uma guerra para 
saber como viabilizar seu aproveitamento. 
O escoamento seria por via fluvial ou terrestre 
- ferroviária? 

O Pará reivindicava a via fluvial, pois 
assim todas as receitas de sua exploração 
seriam naquele estado. Acontece que ele, dos 
mais ricos do Brasil, não dispunha de pono 
com o calado nec essário para escoar tanto 
minério de fe rro , além do Rio Tocantins 
necessitar de uma barragem dotada de com
portas, a serem construídas em Tucuruí, sem 
o que o Rio não seria navegável. 

Mas o Pará não se conformava com 
essa solução. Numa dessas reuniões 
de bancadas com o Presidente Médi
ci, o Deputado Epílogo de Campos, 
paraense de grande talento, disse 
ao Presidente: 

- O Pará tem direito, Presiden
te. 

O Presidente Médici respondeu: 

- Direito tem, o que não tem é Porto. 

'' 

Não por orgulho ou arrogância, 
mas porque já não levam a lugar nenhum. '' 

Paulo Coelho 

Afagos 
O ano eleitoral é atípico por conta do pleito e das circunstâncias 

que o cercam. 
Uma delas é o festival de falsidades protagonizado por candi

datos picaretas, canastrões e fanfarrões que poluem o dia a dia atrás 
de votos a todo custo, nem que para isso tenham que se expor ao 
ridículo e até beberem água da chuva. 

Balanço 
Avaliação do desempenho do comércio no final de 2019, no 

contexto das festas de final de ano, embora positiva, prirx:ipalmente 
pelos empregos temporários gerados, aponta que os resultados 
poderiam ter sido melhores, no comparativo com os anos ante
riores. 

Futebol 
De acordo com a Federação Amapaense de Futebol (F AF), 

o campeonato estadual deve ser realizado ainda no primeiro 
semestre, e não no segundo semestre, como vinha sendo feito 
nos últimos anos. 

Ou seja, na contramão do restante do país, que realiza os 
certames estaduais antes do Brasileirão de Clubes. 

Petróleo 
O começo do ano em Macapá, além do inverno rigoroso, é 

marcado pela alta dos preços do açaí.De 5 reais, o litro sobe 
para até 20 reais, rnstando "o olho da cara". 

Mas o povaréu não abre mão do vício e se desdobra de tcx:lo 
pra ao deixar faltar o "petróleo" na mesa, até abrindo mão 

de certos luxos por sua causa. 

Cegonha 
Dia 6 quem apaga velinhas é a Emis

sários da Cegonha, fundada um dia depois 
da Piratas Estili zados. 

A diretoria até agora não divulgou a 
programação comemorativa das 46 ri so

nhas primaveras emissari anas . 
De bloco à escola de samba, a Cegonha 

fez e continua fazendo hi stória. 

cemos. O Maranhão conquistou 
Carajás. Fui ao Pará, falei na Asso
ciação Comercial tentando fa zer as 
pazes entre os doi s estados. Depois 
da minha conferênc ia , em que eu 
dizia que o Maranhão salvara Cara
jás com o Porto do ltaqui, o Fialho 
que fora ao banheiro, ouvira a con
versa de dois empresários paraen-

- O Sarney, com essa conversa, se 
não abrirmos os olhos, termina levando 

o Círio de Belém para São Luís. 

Foi aí que o Maranhão entrou na histó
ria oferecendo a solução ferroviária da 
construção da Estrada de Ferro de Carajás 
até o Itaqui, porto que, tendo uma das melho
res localizações do mundo, poderia capaci
dade de receber graneleiros de até 400.000 
toneladas, o que acontece hoje. 

É que eu já construirá o Porto do Itaqui 
com esse objetivo, sabendo que se tivéssemos 
o porto em condições o viabilizaríamos, pois 
Carajás seria a grande fonte de carga que sus
tentaria o Itaqui. Para isso lutei com todas as 
forças, tendo o apoio d ecisivo do Ministro 
Andreazza, do Presidente da Vale, Eliezer 
Batista e de Vicente Fialho, que o Ministro 
Cesar Cais, que tinha sido Presidente da 
Cemar, nomeara presidente da Amazônia 
Mineração, companhia criada para estruturar 
a presença da Vale nesta região. 

Injustiça, JJÍJJguém mais 
admirador, amigo e 
desej'1SO do 
desenvolvimento do 
Pará do que eu. 

Injustiça, ninguém mais admirador, ami
go e desejoso do desenvolvimento do Pará 
do que eu. Os tempos passaram. Hoje vê-se 
que o Pará muito lucrou juntando-se ao Mara
nhão, promovendo um dos maiores polos de 
riqueza do Brasil. 

Fico feliz de ter contribuido para essa 
grande obra. Ajudei Carajás, o Maranhão, 
o Pará e o Brasil. O Maranhão sem o ltaqui, 
que eu construí, e sem Carajás, que viabilize i, 
não teria as perspectivas que hoje tem - ter
ceiro porto do Brasil. Foi uma guerra. Lutei e finalmente ven- '' 
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Entrevista e KLEBER NASPER 
Publicitário e cantor gospel 

"Tecnologia é coisa boa que se torna 
cara pela demanda e aperfeiçoamento" 
já consagrado no mercado da pubHddade e 

da comunÍcação dÍgÍta~ o comunÍcólogo Klebe1 
Nasper se reÍnventa como proflssÍonal realÍzan
do um sonho pessoal desde que entrou para o 
conservatóâo de mÚsÍca estudar percussão. Está 
preparando o lançamenw no prÓxÍmo final de 
semana do álbum "SeguÍndo Para o Alvo'~ do 
gênero Cospe~ com tudo gráús e em wdas as 

plataformas de mÚsÍca. Além de mÚsÍcas de qua
Hdade em um uabalho auwra~ está peíÍeÍtamen
te antenado com os âtmos que alcançam o púbH
co jovem, com foco na mensagem evange/Ízado
ra. Ontem ele foj ao rádÍo, conceder enuevÍsta ao 
programa Conexão BrasÍlü, na Ddâo F~ onde 
falou de mÚsÍca, mas também de ouuas paÍxões, 
como tecnologü, Íntemet e comunÍcação dÍgÍlal. 

CLEBER BARBOSA 

DA REDAÇÃO 

Diário do Amapá - Você que domina mui
to bem as novas ferramentas da comunicação 
digital, passando a ser empreendedor também, 
esnularT.I. [tecnologia da informação) é a pro
fissão do futuro? 

Kleber Nasper - Do momento e do futuro. 
Eu tenho estudado bastante a respeito, lido tam
bém muitos artigos científicos em relação às pro
fissões do futuro e observo que quem está em alta 
é quem trabalha na área de T.1. e principalmeme 
quem são os programadores, pois são eles que 
dão vida aos sistemas operacionais, os aplicativos 
que estão nos smartphones, enfim, tudo isso pas
sa pelas mãos de um programador, mas claro que 
tudo isso baseado em estudos de necessidade de 
perfil do consumidor, então envolve muita gente 
no processo. 

Diário - Existem até produções que circu
lam na internet chamando a atenção para pro
fissões que tendem a acabar com a evolução 
tecnológica. Você também acredita nisso? 

Kleber-Eu acho que a gente ainda tem mui
to caminho pela frente, o próprio mercado auro
mobilístico vai caminhar mais lentamente, espe
cialmente sobre a propulsão elérrica, pois hoje 
essa energia limpa ainda tem um custo muito alto 
em relação aos combustíveis fósseis, ainda vamos 
demorar uns 50 anos para isso, não será agora, 
apesar de estar acessível a energia solar, os car
ros elétricos, enfim, mas o processo de migração 
ainda demora esse tempo. Ainda vai rer muiro 
pano para a manga com as grandes indústrias, os 
grandes países que ainda dependem do subsídio 
do petróleo. 

Diário - Pois é, isso é até um contrassenso, 
as medidas para deixar algo ecologicamente 
correto, sustentável, enfim, acabam tendo um 
custo muito maior. 
, Kleber - Sim, porque forçam a ser mais caro. 
E devido ser uma tecnologia nova praticamente. 
Um exemplo pode ser Israel, que detém uma tec
nologia para reaproveitamento da água do esgo
to, que eles fazem o devido rraramemo e apro
veitam até para a agricultura, como também pela 
escassez de água por lá eles tornam potável até a 
água do mar, num processo de dessalinização 
incrível. 

Diário - Mas também essa necessidade da 
busca por fontes renováveis e sustentáveis aca
ba também criando também um mercado cada 
vez maior? 

Kleber - Sim, um veículo elétrico que era para 
ser popular hoj e tem o preço de um Corolla 2018, 
então não tem condições, ainda, de se ter um car
ro elétrico, principalmente no Brasil onde a gen
te ainda sofre com os impostos muito mais alros 
que na Europa, por exemplo. 

Diário - Já temos carros híbridos, não é? 
Kleber- Sim, sim bom exemplo de migração 

de tecnologias. Eu já trabalho há algum tempo 
com produção audiovisual desde 1996 e consegui 
acompanhar algumas evoluções de tecnologias 

Visão ... 

KleberNasper.Jovem publicitário amapaense também é especialista 
em comunicação digital e se lança no segmento da música gospel. 

desde o VHS, ou seja, tudo analógico, passando 
para o digital das fitas mini DV, depois transitou 
para os cartões, além de passarmos para uma reso
lução de 480 linhas para 1080 linhas, ou seja, usa
va tanto fita quanto cartão, o que hoje não existe 
mais, nem os notebooks vem hoje com emrada 
para DVD ou CD. Mas com o passar do tempo 
essas novas tecnologias vão ficando mais bara
tas e o mercado vai se abrindo, então a gente tem 
que acreditar que tecnologia é coisa boa que se ror
na cara pela demanda e pelos estudos para se aper
feiçoar. 

Diário - Bem, mas mudando completa 
mente de assunto quando a música entra em 
sua vida? 

Kleber -No início dos anos 2000. Na verda
de, eu não tenho conhecimento na minha família 
de qualquer experiência na cultura musical, mas 
passei um período da minha vida tendo conta-
to com instrumentos de percussão da capoei-

'' Com o passar do 
tempo essas novas 
tecnologias vão 
ficando mais baratas 
e o mercado se abre, 
a gente tem que 
acreditar que 
tecnologia é 
coisa boa. 

Eu tenho 

ra, no final da década de 1990 até o início l~llllll 
dos anos 2000 quando fui transitando até 
chegar a estudar na [Escola de Música] 
Walkíria Lima aprendendo trompete por 

estudado bastante a 
peito, lido também muitos 
os cientificas em relação às 

dois anos e nos intervalos das aulas eu 
fugia para a sala de bateria, onde já com 
histórico de instrumento percussivo, foi 
puro acaso. Cometi uma loucura de tran
car minha matrícula para trompete para me 
dedicar 100% à bateria. Mas de uns quarro 

profissões do futuro e observo 
que quem está em alta é quem 

trabalha na área de T.I. e 
principalmente quem são os 
programadores, pois são eles 

çiue dão vida aos sistemas 
operacionais 

anos para cá venho me dedicando ao trabalho 
autoral só que desta vez no camo, assumindo o 
posto de vocalista da banda de pop e rock, mas de 
música Cristã. 

Diário - Mas essa experiência como musi
cista faz você também participar nos arranjos 
também? 

Kleber - Sim, é um trabalho autoral que leva 
o meu nome então a pa11icipação vai sim bem 
além do canto, chegando aos arranjos também. 

Diário - E esse nome artístico, como 
surge? 

Vocação ... 
Maturidade. A experiência acumulada no mercado da e publicidade faz do evento de lançamento do primeiro 

trabalho musical autoral cb artista amapaense um grande 
acontecimento. Corno cbmina além da linguagem do 
audiovisual, Kleber Nasper também ganha as redes sociais 
da internet com um volume muito interessante naquilo que 
se chama de engajamento do público internauta. 

• Carreira. O ano de 2018 foi escolhido pelo 
publicitário já consagrado no tlflcado local para 

alavancar o trabalho autoral cb agora cantor Kleber 
Nasper. Com o seu primeiro álbum, denominado 
"Seguindo Para o Alvo" com o foco no público jovem. O 
estilo é pop/rock. Será lançado no dia 8 de dezembro. 
Mais informações na fanpage no face book. 

Kleber - Sim, muita gente perguma, mas na 
verdade é a função de Nascimento com Pereira ... 
[risos] Mas digo que coisa da criatividades da 
publicidade, dar um nome diferente. 

Diário -Sua música tem uma pegada de rock 
também não? 

Kleber- Sim, verdade a música gospel transi
ta bem em vários ritmos, pois o impo11ame mes
mo são as mensagens que se procura rransmitir, 
geralmente uma mensagem de motivação, de refle
xão que a música está atrás como um todo. 

Diário - Aliás, as igrejas de denominação 
evangélica vêm buscando uma estratégia de 
empoderamento mesmo, saindo daquela coisa 
mais contrita, acanhada e meio que à margem 
da sociedade, concorda? 

Kleber - Verdade. Eu sou daquela raiz pro
testante mesmo, sabe? Eu acredito que iniciamos 
ali com Martim Lutero veio a necessidade de trans
mitir a verdade para o povo mesmo que está pre
cisando, a mensagem ou a palavra, então tem uma 
linha do protestante que eu chamo de raiz, aquele 
que acredita na transformação da sociedade, afinal 
na Bíblica tem alguns princípios básicos que são 
o amor, a fé e a justiça, de Gênesis a Apocalipse, 
com a gente trata e também acredita. Emão se a 
gente tiver amor, ter fé e exercer a jus liça a geme 
consegue transformar a sociedade como um todo. 

Diário - Daí essa orientação de ser proativo? 
Kleber - Sim, a gente vaio a todas as esferas da 

sociedade, no governo, na política, na saúde, na 
educação, na arte e no entretenimento, a gente quer 
que as pessoas tenham uma transformação de men
te, é um concei to de vida, uma filosofia diference 
onde a base é Cristo. Nós acreditamos que Jesus 
Cristo é o senhor, o rei dos reis, conceitos bíblicos 
que nós temos levado também através da música. 

Diário - Ouvimos a sua música e é de gran
de qualidade, parabéns! 

Kleber - E está sendo produzida no município 
de Mazagão. 

Diário - Quando será o evento de lançamento 
deste novo projeto? 

Kleber- Pois é, muita gente até pergunta sobre 
quanto custa o ingresso para o lançamemo desce 
meu primeiro trabalho, que estará disponível em 
todas as plataformas digitais sem custo algum, no 
próximo dia 8 de dezembro, às 18 horas ali no 
Ministério MAR, na rodovia JK, quilômetro 5, no 
bairro Universidade. Mais informações é só aces
sar as minhas redes sociais, no Kleber Nasper! 

Perfil ... 
Entrevistado. Kleber Luiz do 

O Nascimento Pereira, nome artístico 
Kleber Nasper, 36 anos, é natural de Macapá, 
casado, pai de dois filhos, acadêmico de 
Comunicação Social na Estácio Macapá, 
especializado em produção audiovisual, 
atuante no mercado Publicitario, dono da 
Zion Comunicação. Iniciou carreira no 
audiovisual em 1996 corno assistente técnico, 
em seguida como operador de câmera, algum 
tempo depois como editor de vídeo, hoje 
diretor audiovisual e publicitário . 
Participante de campanhas para governador, 
prefeito, deputados estaduais e federais como 
diretor audiovisual e publicitário. Em 2014 
começou carreira artística corno cantor 
cristão, depois de atuar como baterista de 
bandas Gospel do estado. 
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Opiniãol __ 

Da Redação 
Miracema 

Estado repassou R$11,4 milhões de con
trapartida à Caixa para a segunda fase do :Mira
cema. Serão 1,5 mil novas moradias, com cus
to aproximado de R$138,4 milhões. 

Segurança 
No ano de 2019 a Sejusp registrou redu

ção de 25% de crimes violentos. Índice posi
tivo é resultado de investimentos do governo 
do Estado em todos os setores da segurança. 

Menina 
Primeiro bebê amapaense de 2020 é 

menina e nasceu a meia-noite. Débora Eloá 
veio ao mundo por parto normal, no Hospital 
da Mulher Mãe Luzia (HMML). 

8 Fone: 99165-4286 8 E-ma il: diario-ap@uol.com.br 

PONTO &VÍRGULA 
e E-mail: diario-ap@uol. com.br 

Imagem do Dia 
As contta~ões que alarmavam a vinda da pequena 
Débora Eloá come~aram a ser sentidas no inicio 
da noite de ter~a·feira, Jt, illtimo dia de 2019. 

A mãe dela, Bruna Laiz Mesquita, 24, se preparava 
para a viladadeanoem Macapá, afinal, 

o nmimento estava previsto somente para o dia 1l de janeiio. 
No entanto, o destino quis que a festa da familia acontecesse 

no Hospital da Mulher Mãe Luzia IH!!!!L). Exatamente a meia· 
noite, Bruna deu entrada na unidade com contra~ôes fortes. 
Ela estava acompanhada do ma1ido e de alguns paientes. 

Leite Humano 
Temporada de férias causa baixa de 60°/o 

do estoque no Banco de Leite. Média utili
zada é de 1,200 mi por dia. Atualmente, ape
nas 400 mi estão alimentando os recém-nas
cidos. 

Bandidos invadiram uma casa em Laranjal 
do Jari e abriram fogo contra uma família. Eles 
buscavam matar um desafeto. Uma mulher foi 
alvejada no rosto e um homem no braço esquer
do. Já uma menina de 10 anos, morreu com 
um tiro na cabeça. 

• A A'5embleia Legislativa do Amapá aprovou o orçamento, para 2020, que ficou em R$ 
6.1 34.084.1 78,00. Ao poder Executivo o to tal é de RS 3.090.588.193,00. 

• A pro?Osta fo i aprovada com 18 votos a fav or e 3 contrárlos ao parecer do relator, o deputado Paulinho Ramos. O 
l'fOjeto segue agora parrnnçio do governador Wddez Góes. 

Escolas Militares Tributos 
Prazo para interposição de rea usoencer

rou nesta sexta, 3. Chamada pública para 
matrícula especial oferta 320 vagas para o 6° 
ano do Ensino Fundamental. Sorteio presen
cial será feito nos dias 11e 18 de janeiro. 

Já está disponível desde quinta-feira (02) no 
site\V\V\V.rmcapa.ap.gov.bronovoCalendário 
Fiscal Tributário para 2020. No calendário é 
possívelidentificaras informações edatassobre 
pa~ntodetaxas enibuta;detodasasordens. 

• A Lei Orçamentária Anual (LOA) passou por dez sessões de análise, antes de ser aprecia
da no plenário da Alap. 

• Vário• pontos da LOA foram debatidos, e a única prepo•içio que não fo i aceita pelos parlamen
tares fo i item que trata da abertura de crédito suplementar. 

ESPLANADA. 
PODER, POLÍTICA & MERCADO 

Itamaraty nega distribuição 
de livro de Ustra 

O Ministério das Relações Exteriores nega ter 
distribuído a embaixadores o livro A Verdade Sufocada, do 
ex-chefe do Doi-CodiCarlos Alberto Brilhante Ustra. A 
resposta consta em Ofício (N .º 88/19), encaminhado em 
dezembro à primeira-secretaria da Câmara dos Deputados. 
No documento, ao qual a Coluna teve acesso, o ministro 
Ernesto Araújo afirma que "não houve qualquer 
distribuição, para diplomatas, do livro de autoria de Ustra" 
e "tampouco houve uso do material do referido autor". 

Leandro Mazzini 
Com Walmor Parente (DF), Beth Paiva (RJ) 
e Henrique Barbosa (PE) 
8E-mail:reportagem@colunaesplanada.com.br 

Conteúdo 
O chanceler também afinna que "não cabe ao Ministério das Relaçê">es Exteriores 

comentar o conteúdo do livro em questão". 

Ditatura 
"Trata-se de uma interpretação da história brasileira, que não compele ao 

Ministério", diz o ministro, no ofício, sobre a posição da atual gestão do ltamaraty em 
relação à ditadlll'a. 

Piso 
Prefeitos têm reclamando do reajuste no Piso Nacional do Magistério. Alegam que 

o aumento, de 12,84%, é muito acima da inflação ou de qualquer outra correção e pode 
pesar nas finanças municipais. 

Marco 
A intenção do Governo de criar um novo 

marco legal da radiodifusão, com regras 
mais duras para concessão e renovação das 
outorgas, enfrentará resistências no 
Congresso. Isso porque alguns 
parlamentares das duas casas são donos ou 
estão ligados a emissoras de rádio e TV. 

Estatuto 

Dívidas 
O novo marco está sendo 

gestado no Ministério da Ciência, 
Tecnologia, Informática e 
Comunicação (MCTIC) e, entre 
outros pontos, deverá limar 
empresas que tiverem dívidas 
com a União. 

O deputado João Campos (Republicanos-GO) quer modificar o Estatuto do Idoso 
para que as pessoas sejam consideradas idosas a partir dos 65 anos de idade, e não 
mais 60. "Não existe mais justificativa para dizer que uma pessoa com60 anos é 
idosa", afirma o parlamentar na proposta (PL 5383/19). 

Exportação 
O setor de carnes teve um volume 

recorde de exponações em 2019. De 
acordo com a associação que 
representa os frigoríficos exponadores 
de carne (Abiec), o país exponou 1,83 
milhão de toneladas; uma alta de 
11,3% na comparação com o 
desempenho de 2018. 

Imóvei$ 
Foi publicada do Diário Oficial 

da União, a Medida Provisória que 
permite a venda de imóveis da 
União por lote, desde que haja 
parecer técnico indicando que haverá 
maior valorização dos bens ou que a 
venda de forma isolada seria difícil 
ou não recomendada. 

ESPLANADEIRA 
# Será realizada, amanhã, em São 

Paulo, a Aclamação da Fanúlia 
Imperial, com a presença dos 
Príncipes Dom Luiz de Orleans e 
Bragança, Chefe da Casa Imperial do 
Brasil, e Dom Bertrand de Orleans e 
Bragança, Príncipe hnperial do 
Brasil. 
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Tecnologia 1 
NOVO 8 Smartphone chama a atenção pelo formato de câmera diferenciado 

Huawei Mate l~ é anunciado com Android H, mas sem apps do Google 

A gigante chinesa Huawei 
apresentou hoje os celula
res Huawei Mate 30 e Hua

wei Mate 30 Pro. São os primeiros 
modelos da marca com acesso res
trito a aplicativos do Google devi
do às tensões com o governo dos 
Estados Unidos. Na prática, os tele
fones rodam sistema Android 10 
com funcionalidades próprias de 
software (experiência batizada da 
EMUI), mas não trazem de fábri
ca aplicativos como Gmail e Goo
gle Play Store. Os modelos entram 
no filão superpremium encampa
do também por iPhone 11 Pro Max 
e Galaxy Note 10 Plus. 

São ao todos dois aparelhos, um 
deles com versão especial para 
acesso à internet SG. Os preços par-

tem de 799 euros, cerca de R$ 
3.600 em conversão direta e sem 
impostos . Apesar de revelar os 
equipamentos, a Huawei não infor
mou quando chegarão ao mercado 
global. No Brasil vale a seguinte 
nota oficial: "não temos essas infor
mações no momento, mas avisare
mos assim que tivermos novida
des". 

Como o Android é um sistema 
operacional de código aberto, a 
Huawei pode usar o sistema ope
racional do Google em seus lança
mentos, contornando assim parte 
das sanções promovidas pelo 
governo americano. Entretanto, 
marca é impedida de usar aplica
ções e serviços do Google - e de 
outros gigantes americanos, como 

o Facebook. 
Os celulares contam com alter

nativas chinesas - como a loja de 
apps AppGallery - ou com serviços 
criados e promovidos pela própria 
Huawei. 

Huawei Mate 30: quatro câme
ras e edição com SG 

Seguindo os passos do Huawei 
P30 Pro, o Huawei Mate 30 Pro 
capricha nas câmeras, algo que 
vem sendo uma marca recorrente 
nos modelos premium da empre
sa. Eq uipado com quatro senso
res, o telefone traz uma câmera 
principal de 40 megapixels e 
outras três de 40 MP (ultra wide), 
8 MP (teleobjetiva) e 30, para 
capturar a profundidade de campo. 
Para sei fies, são 32 MP. 

e CS:GO: MIBR vence NiP e avança no V4 Future Sports Festival 2019 
A MIB R venceu a Ninjas in Pyjamas (NiP) por 2 a O na 

segunda rodada do V4 Future Sports Festival 2019, 
torneio internac ional de Counter-Strike: Global 

Offensive (CS: GO). Os bras ileiros derrotaram por 2 a O, com 
parciais 22-20 (Inferno) e 16-5 (Dust 2). Com n resultado, n 
quinteto se class ificou diretamente para as semifinais do tor
neio e aguarda os resultados do campeonato para conhecer 
o seu próximo adversário. A organização volta a jogar nes
te domingn (22), às lOh, horário oficial de Bras ília. A gran
de final da competição também acontece no dia 22, às 15h. 
As partidas estão sendo transmitidas ao vivo em português 
no canal MIB R TV, na Twitch. 

Recentemente, a MIBR enco ntrou dificu ldades para 
encaixar o seu jogo na Inferno, e contra a NiP não foi dife
rente. Embora tenha vencido o pistol pelo lado CT e fa tu
rado o segundo round em sequência, a equipe bras ileira 
fa lhou no contro le da banana e não conseguiu repelir as 
boas entradas dos suecos. Orquestrada pelo veterano Chris
topher "GeT_RiGhT", a organização europeia fez fluir as 
rotações e fe chou o primeiro half em 10-5. 

No lado TR, a Ma de in Brazil conseguiu protagonizar 
uma virada surpreendente. O time treinado por Wilton "zews" 
ficou a dois pontos da derrota, mas empatou o marcador e 
levou o confronto para duas prorrogações. Com boas first 

96 98126-8147 96 98132-4774 
96 ?.9103-5927 96 76-9205 . - . -
@LAR_DOCE_L AR_PLANEJADOS 

LARDOCELAR2016@0UTLOOK.COM 

AV. JANARV NUNES, 844 - I NFRAERO 1 

, ·~ 

kil ls, trocas, movimentações e desempenho satisfatório dos 
cinco players, os representantes bras ileiros venceram por 
22-20 e deram fim à uma seca de dez derrotas na Inferno. 

E.E.e.e - Empresa de Energia Cachoeira Caldeirão S.A. 
CNPJ: 17.200.920/0001·56 

A E.E .e.e to rna público que, em 19/12/2019, recebeu da Secretaria de Estado 
do Melo Ambiente· SEMA/AP, no processo nº 32000.1046/2008, a Autorização 
Ambiental n" 0211'2019 • SEMA, de 05/12/2019, para a Implantação do Sistema 
de Alerta Sonoro na Zona de Auto Salvamento da Usina Hidrelétrica Cachoeira 
Caldeirão, composta pela Barragem, Reservatório, Usina de Geração de Energia 
Elétrica e Subestação Elevadora de Energia Elétrica, com potência instalada de 
219 MW, localizada no Rio Araguari, nos municlpios de Porto Grande e Ferreira 
Gomes, Estado do Amapá. 

8 Fone: 99120-8930 8 E-mail: diario-ap@hotmail.com 

t~ 
PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAPÁ 

AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA 
CONCORRÊNCIA Nº 012/2019- CPL/CCL/SEGOV 

PROCESSO: Nº 3401.0848/2019-SEMOB/ PMM 
Objeto : CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO 
DE OBRAS DE QUALIFICAÇÃO DE VIA URBANA PARA 
MELHORIA DE TRANSPORTE COLETIVO, COM 
I MPLANTAÇÃO DE CICLOVIA, CALÇAMENTO E 
QUALIFICAÇÃO DE ABRI GOS EM PONTO DE EMBARQUE 
E DESEMBARQUE DE PASSAGEIROS NO MUNICÍPI O DE 
MACAPÁ-AP, TRECHO ENTRE COMPLEXO DO ARAXÁ E 
MARCO ZERO. Tendo em vista o não compareciment o 
de interessados à licitação em epígrafe, a Comissão 
Permanente de Licitação considerou a licitação 
DESERTA. 

Aguinaldo d 
Presidente da C 

a 

iro de 20 20. 

PREFEITURA MUNI CIPAL OE MACAPÁ 
AlflW DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO 

CONCORRÊNCIA Nº 011/2019- CPL/CCL/ SEGOV 

PROCESSO: Nº 3401.0501/ 2019-SEMOB/ PMM 
Obj eto : CONSTRUÇÃO DE UM SHOPPING POPULAR NO 
MUNICÍPI O DE MACAPÁ-AP, conforme Projeto Básico e 
proj etos complementares constantes nos autos do 
Processo. 
Tendo em vista a mudança de Dotaçao Orçamentária 
para a execução elas obras, saindo dos recursos próprios 
do município, passando para recursos do governo 
federal - SUDAM, a licitação que ocorreria no dia 
27/12/2019 às 10 horas foi suspen .. e terá nova data 
para sua real ização. 

Macapá-AP, 02 

Aguinaldod 
Presidente da C 

• GOVERNO DO ESTADO DO AMAPÁ 
SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA 

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

( AVISO DE LICITAÇÃO 
TOMADA DE PREÇOS N". 001/2020-CPUSEINF/GEA. 

Dia: 21/01.12020- Hora: 09:00 (nove)· Local: sala da CPL no Prédio ela SENF. Av. 
FAB,n'. 1276-Centro-Macapá-AP. 
Processon' 196.S30347/2019/SEINF. 
OBJETO: Reforma do Teatro das Bacabe"ras, no Municipio de Macapá-AP. 
Os interessados em partidpardocertamelicitatório, poderãoexamirer fioo adquirir 
o edital e seus anexos, (através de pen driw), na sala da CPL, na Secretaria de 
Estado da lnfraes:rutura, na Avenida FAB, nº. 1276, de segunda a sexta-feira, no 
horáriodel)8:00às 13:00. 

Macapá-AP, 02 de Janeiro de 2020. 

( 

Elivaldo Santos Soares 
Presidente da CPUSENFJGEA 

• GOVERNO DO ESTADO DO AMAPÁ 
SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA 

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO ) 
TOMADA DE PREÇOS N". 009/2019-CPl/SEINF/GEA. 

Dia: 22/01/2020 - Hora 09:00 (nove) - Local: ~a da CPL ro Prédio eia SEINF,Av. 
FAB,nº.1276- Ceitro- Maccipá-AP. 
Processo nº 196.176062}2016-SEINF. 
OBJETO: COnstrução de passarelas em madeira e Ampliação na Esccta Estadual 
João Henrique da Si:va, na Comunidade do Junco rn Disb"ito do Bailique, no 
Mll1iclpio de Macapã-AP. 
Os interessados em partic:ipardocertame licitatório, podel'ãoexaminarefoo adquirir 
o edital e seus anexos, (através de pen dri\'e), na sala da CPL, na secretaria de 
Estado da lnfraes:rutura, na Avenida FAB, nº. 1276, de segunda a sexta-feira, no 

hOrtlrlOôe08:00as 13:00. Macapá·AP, 02 de Janeiro de 2020. 
Elivaldo Santos Soares 

Presidente da CPL.iSENFJGEA 
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011inião 1 

Paulo Silva 
--~ 
Morreu, fedeu! 

Mesmo no recesso, o Tribunal Regional Eleitoral do Amapá 
foi "The Flash" no cumprimemo da decisão, de 31 de dezembro, 
do ministro DiasToffoli, presidente do Supremo Tribunal Federal, 
qu e tenninou com a saída de Jaci Amanajás da cadeira de deputa
do estadual e a encrada de Jack Jk em seu lugar. No começo datar
de do dia 2 o desembargador Manoel Brito, no exercício da presi
dência do TRE-AP, diplomou Jack, e no começo da noite do mes
mo dia 2 ele tomou na Assembleia. 

Porto de Santana 
A panir desta segunda-feira (6), a Agência Nacional de Trans

pones Aquaviários (Amaq) realizará consultas e audiências públi
cas que se estenderão até 19 de fevereiro. Tem a ver com a licitação 
do terminal porruário destinado à movimentação, armazenagem e 
distribuição de granéis sólidos vegetais, especialmente farelo de soja, 
no Pono Organizado de Santana (MCP02). 

Sem comparecimento 
Restou desena a liciração (concorrência 12/2019) da prefeitura 

de Macapá, cujo objeto é a contratação de empresa para execução de 
obras de qualificação de via urbana para melhoria de cranspone cole
tivo, com implamação de ciclovia, calçan1ento e qualificação de abri
gos em pomos de embarque e desembarque de passageiros na capi
ral, trecho entre o Complexo do Araxá e o Marco Zero. Os interes
sados não compareceram. 

MEC cobrando 
Tendo 584 mil devedores inadimplentes há mais de um ano 

com o FIES, o Ministério da Educação anunciou que cobrarájudi
cialmemeos concratosatrasados. Pelas regras vigentes, o FIES deve 
ser pago após 18 meses do final da graduação. Serão acionados ran
to os devedores, quanto os seus fiadores. 

Super Fácil 
Dif('(ora da rede Super Fácil, Luz.ia Grunho festeja os 5,3 milhCies 

deatendimentosnas unidades do sistema em todo o estado; mais de meio 
milhão na comparação com 2018. Isso significa 12% de evolução aci
ma da média. E o Super Fácil Educação registrou 207 mil atendimen
tos em apenas quatro meses. 

8 Fone: 99165-4286 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Faz Saber. 
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Sem sucesso 
No imerior de São Pau lo, homem aciona 

a Justiça contra a Rede Globo por conta do 
nome da atual novela das sete, a qual é coin
cidente com seu sobrenome: Bom Sucesso. 
Apesar do pacronímico, o pedido de indeniza
ção não teve feliz sucesso, já qu e foi negado 
pelo juiz de Direito Cléverson de Araujo, de 
Piracaia/SP. O magistrado ainda considerou a 
pretensão "vergonhosa, para dizer o mínimo". 

Proteção aos animais 
O Senado vai analisar em 2020 o Projeto de 

Lei 1.095/2019 que aumenta a pena para maus
cratos de cães e gatos. O texto foi aprovado pela 
Câmara na última semana de crabalho do Con
gresso. O senador Randolfe Rodrigues (Rede
AP), relator do projeto na Comissão de Meio 
Ambiente (CMA), destacou que a nova lei con
tribuirá para elevar a compreensão da legisla 
ção brasileira sobre o traramento de outros seres. 

Datas de hoje 
Neste domingo, 5 de janeiro, se 

comemora os 63 anos da inauguração 
do Porto de Santana; os 46 anos de 
fundação da Escola de Samba Piratas 
Estilizados (última campeã dos desfi
les da Avenida F AB - 1996) e os 27 
anos de fundação da Escola de Sam
balmtflio do Povo, de Santana, cam
p::iã do Carnaval de 2!nJ. 

Concurso da Marinha 
O Serviço de Seleção do Pessoal.da Marinha 

tornou público que, no p::irícxio de 9 a 23 de mar
ço, estarão at.ertas as illiaições 00 conorrso públi
co para ingresso no Corpo de Engenheiros da 
Millinha (CP.CEM), destinado ao preenchimen
to de vagas para bacharéis em 13 profissões. No 
Amapá, um dos locais de provas será a sede da 
Capitania dosPonos, em.Santana. Edital pode ser 
ac:essacb emwww.ingressonarnarinha.mar.mil.l:r. 

Frase do dia 

'' Chorar não adianta. 
O que temos de fazer 

é nos adaptar '' 
(Monteiro Lobato) 

O dia da tragédia 
Nesta sequnda·feira, ti de janeiro, completa 39 
anos do naufrágio do barco Novo Amapá, que 
matou mais de 300 pessoas nas águas do rio 

Cajari. O naufrágio do Novo Amapá foi um dos 
maiores já ocorridos no Brasil. A embarcação, 
com superlotação, partiu de Santana por volta 
de 14h e naufragou por volta de 21b ao bater 
em um banco de areia no rio Cajari, próximo 
ao distrito de Monte Dourado, em Almeirim, 

no Pará, onde seria o destino final. O processo 
prescreveu pelas gavetas da justiça e ninguém 

foi responsabilizado pela tragédia. 

Pingado 

e refeito Clécio pretende reinaugurar o 
Mercado Central de Macapá na 

segunda quinzena de janeiro. 

e A fortuna do salário mínimo ago ra é de 
RSl.039,00. Ou seja, R$J4,6J/dia e 

Rl4,72/hora. 

e Diz aí o que 5e pode comprar em Maca.pá 
com RS 41.00 de aumento no novo 

salário mínimo 

8 Nestal!guo4a-ft ira aEicoladcSamba 
Emi11irios la Cegonha completa JJ "" 

de funlafit. 

Cleber Barbosa 
--~---

ARGUMENTOS 
8.Jornaiista - E-mail: coluna.argumentos@yahoo.com.br - Blog: cleberbarbosa.net 

Agricultura 
O Amapá encerrou 2019 com wn balanço positivo 

do Programa de Aquisição de Alimentos (PAA), que, 
no estado, é executado pelo lnstiruto de Extensão, Assis
tência e Desenvolvimento Rural do Amapá (Rurap ), e 
teve 100% dos valores disponíveis utilizados. 

Números 
Segundo a coluna apurou, a compra de produtos 

diretamente do agricultor familiar gerou um investi
mento total de R$ 1,5 milhão na aquisição de 359,6 mil 
quilos em produtos diretamente dos produtores. 

Davi 
O presidente do Congresso, Davi Alcolumbre, segue 

em agenda no Amapá, enumerando boas notícias. Ontem, 
além de anunciar recursos para urbanização em Maca
pá, prometeu um presente de aniversário. 

Aviação 
Tratada como a "cereja do bolo" na festa de 262 

anos da cidade, trata-se de uma apresentação da Esqua
drilha da Fumaça, no dia 4 de fevereiro. Será a segun
da vez que os ases da Força Aérea virão aqui. 

Ponte 
Davi tem um bom trânsito também entre os milita

res, tanto que já obteve do Comando do Exército Bra
sileiro sinal verde para que o Batalhão de Engenharia 
e Construção assuma a obra da ponte do Jari. 

Maca pá 
A infraestrutura do município de 

Macapá vai recebeu via caixa da Pre
feitura um total de onze contratos de 
repasses com a Caixa Econômica Fede
ral. Serão R$ 83 milhões conseguidos 
pelo senador Davi Alcolumbre para 
melhorar a mobilidade urbana de Maca
pá, tanto no Centro como periferia. 

Kitt Nascimento 

Infraestrutura 
Segundo o prefeito Clécio Luiz, a assi

natura dos repasses-de recursos extra.or
çamentários da União - proporcionará, 
por exemplo, a construção de um eleva
do na Rua Hildemar Maia com a rodovia 
Juscelino Kubitschek, o que permitirá a 
fluidez do trânsito que liga a zona norte 
com a zona sul. 

Posse 
O Parlamento Estadual 
tem um novo deputado. 
Trata-se de Jack Jk, o 

terceiro mais votado nas 
eleições de 2018, mas que 

não tomou posse por 
problemas com a 

prestação de contas de 
seu partido, o PPS, em 
pleitos anteriores. Ele é 
irmão do ex deputado 

Michel JK e foi empossado 
no lugar de Jaci 

Amanajás, do MDB. 

Periferia 
Além dos destaques, também 

serão feitas obras em vias dos bairros 
Liberdade, Pacoval e Infraero 2, além 
do distrito de Fazendinha (Vale Ver
de, Murici e Chefe Clodoaldo ). A orla 
de Macapá, Rua São José, Eliezer 
Levy e Odilardo Silva também rece
berão obras estruturantes. 



8 Como a questão do clima não explicava o aumento dos números de focos, decidimos inves
tigar onde estavam ocorrendo e o que vimos foi que a maioria estavam localizados em pro

priedades privadas, áreas sem informação cadastral e sem registro, ou seja, grilagem e ilegal. 

DADOS 8 15 das 20 UC com maior área desmatada da Amazônia já tiveram ou foram objeto de pedidos de recategortzação, redução de limites e ou extinção 

Amazônia: Unidades de Consenação sofrem pedidos de extinção e de diminuição de área 
A lém do desmatamento e 

dos incêndios, a floresta 
amazônica é ameaçada 

também por pedidos feitos 
dentro da lei: 15 das 20 Uni
dades de Conservação com 
maior área desmatada da Ama
zônia já tiveram ou foram obje
to de pedidos de recategoriza
ção, redução de limites e ou 
extinção, somando até hoje 
162 propostas - muitas delas 
ainda ativas. 

O dado foi revelado pela 
gerente de Ciências do WWF
Brasil, Mariana Napolitano, 
durante durante o seminário 
"Desmatamento e Queimadas 
na Amazônia: Tendências, 
Dinâmicas e Soluçôes", realiza
do a pedido do deputado Nilto 
Tatto (PT-SP), na Câmara dos 
Deputados. "Esse fenômeno 
vem aumentando nos últimos 
anos para acomodar interesses 
de poucos. Diminuir limites é 
perder floresta protegida", disse 
Mariana. 

Para a gerente de Ciências do 

WWF-Brasil, existe uma clara 
relação entre grilagem, ativida
des ilegais, desmatamento e pro
postas, projetos de lei e outros 
instrumentos legais para altera
ção dos limites de Áreas Prote
gidas (APs) na Amazônia. 

Sobre o argumento de que elas 
impedem o desenvolvimento, 
Napolitano salientou: "entre 2004 
e 2012 as curvas de desmatamen
to diminuíram significativamente 
e foi uma época de grande expan
são da agropecuária". 

FISIOTRAINNING ASSESSORIA ESPORTIVA 

LOCAIS DE TREINO: 

• CLUBE OAB 
(SEGIQUA) 
J'19h 
J'20h 

Rod. JK, 12144 - Jardim Equatorial 

•PRAÇA DE FÁTIMA: 
(TER/QUI) 
J'20h 

Av. Almirante Barroso com Hildemar Maia - Central (ao 
lado da Igreja) 

• PARQUE NOVO MUNDO: 
(SEGIQUA) 
J'20h 

Rod. Duca Serra s/n - Cabralzlnho 

~ www.facebook.com/fisiotralnnlng.ap 

~ www.lnstagram.com/fislotrainning.ap 

lil Informações: 98124-4443 -98137-1863 -98124-5452 

Entre em contato conosco e agende a sua aula 
experimenta li 

Mariana Napolitano mostrou 
um panorama sobre a situação 
das UCs da Amazônia: 

*Infraestrutura: existem 110 
áreas protegidas potencialmente 
ameaçadas por projetos de ener
gia e logística, somando aproxi-

madamente 30 mil km2, ou 2% 
do território protegido; 

*Desmatamento: 204 UCs 
com registros. São 18 UCs com 
mais de 50% da área desmatada; 

* Mineração: há 219 UCs 
com processos minerários ativos. 
118 áreas completamente restri
tivas à mineração ( 400 milha); 

* CAR: apenas 28 áreas não 
apresentam nenhum CAR em 
seu interior. Em mais de 50 áreas 
há sobreposição acima de 90%. 

Perda de água 
A gerente do WWF-Brasil 

comentou ainda sobre o estudo 
inédito do WWF-Brasil e do Ins
tituto do Homem e Meio 
Ambiente da Amazônia (Ima
zon), publicado na revista cien
tifica Water/MDPI que revelou 
dados extremamente preocupan
tes: em média foram perdidos 
350 km2 de área coberta por 
ambientes aquáticos por ano 
desde a década de 1980 na Ama
zônia - áreas úrnidas como vár
zeas, mangues e lagos 
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TOUR e O circuito incluiu bairros periféricos da capital, que vêm recebendo obras de infraestrutura urbanística a partir da articulação do senador 

Clécio, Davi e imprensa cumprem roteiro de 
visitas a obras em bairros periféricos de Maca pá 

CLEBER BARBOSA 
Da Redação 

O presidente do Congresso Nacio
nal, Davi Alcolumbre 
(DEM/AP), cumpre agenda no 

Amapá desde o fim do ano e reservou 
para este sábado (4) um roteiro por 
Macapá, mas levando como testemu
nhas oculares a imprensa local. 

O passeio iniciou na sede da pre
feitura de Macapá, no centro, quando 
os profissionais de imprensa embarca
ram em um ônibus munido de micro
fone e caixa amplificada. Além disso, 
utilizando ainda mais tecnologia, os 
jornalistas receberam um arquivo em 
nuvem onde todo o roteiro, informa
ções técnicas e até uma maquete ele
trônica foi disponibilizada para o 
acompanhamento do trajeto e das obras 
no terreno. 

Falando ao Diário do Amapá, o 
senador Davi explicou que desde a 
eleição de 2012, quando disputou o 
cargo de prefeito, ele e sua equipe 

vinham projetando ações para Macapá, 
planos interrompidos por não ter sido 
eleito, mas que ganharam continuidade 
com a parceria do eleito, Clécio Luiz. 
"Eu sempre tive uma preocupação com 
a questão da mobilidade urbana e que
ria destravar o trânsito da zona norte 
para a zona sul", disse ele. 

E o projeto começa a virar realida
de. A Rodovia do Pacoval foi amplia
da, passou a conectar com a área cen
tral da cidade e agora Davi anuncia a 
conexão com o bairro Novo Horizon
te, num trajeto de aproximadamente 
7 quilômetros. "Com isso daremos a 
opção aos moradores de bairros da 
zona norte acessarem suas casas sem 
precisar passar pela ponte, e outros inú
meros bairros hoje muito congestiona
dos", disse ele. 

O tour foi encerrado pelo bairro 
Infraero 1 e 2, que estão recebendo 
obras de pavimentação de vias. "São 
vias novas, uma condição do programa 
Calha Norte, ou seja, não se pode reca
pear nenhuma rua ou avenida, mas 

abrir novas ruas, então gente que aca
lentava o sonho do asfalto na pana de 
casa está vendo isso virar uma reali
dade", disse o prefeito Clécio, quedes-

tacou ainda o que isso representa para 
a segurança pública, a saúde, a quali
dade de vida e até a valorização dos 
imóveis dessas famílias . 
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NÚMEROS 8 Tesouro Nacional divulgou resultado das contas de novembro (déficit de R$ 16,5 bilhões) e do acumulado do ano 

Déficit nas contas do governo é de RS 80,3 bi de janeiro 
a novembro: meta para 2019 é RS 139 bi 

As contas do governo registraram déficit primário de R$ 
16,489 bilhões em novembro, informou a Secretaria do Tesou
ro Nacional - o conceito de déficit primário não considera os 
gastos com juros da dívida pública. 

De janeiro a novembro deste ano as contas públicas acu
mulam déficit de R$ 80,331 bilhões. 

Com o resultado de novembro, o déficit em 2019 pode 
superar a previsão do ministro Paulo Guedes (R$ 80 bilhões), 
mas mesmo assim ficar abaixo da meta fiscal prevista no 
Orçamento Federal (déficit R$139 bilhões). 

Em novembro do ano passado, o déficit foi de R$ 16,2 
bilhões. Em outubro, houve superávit de R$ 8,67 bilhões. 

Quando a despesas do governo superam as receitas com 

impostos e contribuições, o resultado é deficitário. Se ocor
re o contrário, há superávit. 

O secretário adjunto do Tesouro Nacional, Otávio Ladei
ra de Medeiros, afirmou que o rombo fiscal está abaixo da 
meta principalmente porque o governo transfere dinheiro 
para os ministérios, que não conseguem gastar os recursos, 
seja pelo excesso de vinculações de despesas, seja pela evo
lução mais lenta de projetos. 

Esse fenômeno é chamado de "empoçamento". Significa 
que os valores são autorizados, mas acabam não sendo gas
tos. De janeiro a novembro, foram R$ 37,3 bilhões "empo
çados". Outro fator que ajuda a explicar o déficit abaixo da 
meta está relacionado a despesas abaixo das programadas. 

Partidos entram com ação 
no SUpremo contra juiz de garantias 

O Podemos e o Cidadania entraram neste sábado (28) 
com uma ação no Supremo Tribunal Federal (STF) contes
tando a criação do juiz das garantias, prevista no pacote anti
crime aprovado no Congresso e sancionado pelo presiden
te Jair Bolsonaro. 

Pelo texto aprovado, o juiz de garantias passará a ser o 
responsável por acompanhar e autorizar etapas dentro do 
processo. E outro magistrado dará a sentença. 

O projeto foi sancionado na última terça-feira (24), mes
mo com parecer contrário do ministro da Justiça, Sergio 
Moro, sobre esse ponto. 

Os partidos afirmam que o Judiciário é quem deve dis
ciplinar alterações em sua estrutura e organização. Além 
disso, dizem que não houve estudos sobre os recursos neces
sários à implantação da mudança. 

"A medida teria impacto praticamente imediato, afetan
do, portanto, a despesa do ano que está prestes a começar e 
para cujo exercício já existem orçamentos aprovados, tanto 
no âmbito da União quanto dos Estados, os quais, obvia
mente, não comportam de forma alguma despesa nesse mon
tante", afirma a ação. 

Na sexta, a ideia também foi contestada na Corte pela 
Associação dos Magistrados Brasileiros (AMB) e pela Asso
ciação dos Juízes Federais do Brasil (Ajufe). 

Além de pedirem que a Suprema Corte declare a medi
da inconstitucional, as entidades solicitam a suspensão da 
criação dessa figura jurídica. 

O presidente do STF, ministro Dias Toffoli, poderá ana
lisar as ações durante o recesso do Judiciário em janeiro. Se 
entender que não há urgência, pode deixar a decisão para o 
relator, ministro Luiz Fux. 

Fux também pode decidir durante o recesso, já que assu
me os trabalhos urgentes no dia 19 de janeiro. 

Toffoli criou um grupo de trabalho com o objetivo de 
estudar impactos e efeitos da nova lei anticrime nos órgãos 
do Poder Judiciário. O grupo terá 20 dias para formular nor
mas para aplicação da nova legislação. 

Toff oli desbloqueia recursos do Fundo de Segurança Pública e determina repasse a estados 
O presidente do Supremo Tribunal 

Federal (STF), ministro Dias Toffoli, 
determinou nesta sexta-feira (27) que a 
União transfira "imediatamente" a esta
dos e ao Distrito Federal 50% dos recur
sos que compõem o Fundo Nacional de 
Segurança Pública e foram arrecadados 
com a exploração de loterias. 

Toffoli também determinou que o 
governo não faça novos contingencia
mentos no fundo até que a relatora, minis
tra Rosa Weber, analise o caso. A deci
são é liminar (provisória). 

Por lei, o Fundo Nacional de Segu
rança Pública tem como objetivo garan
tir recursos para apoiar projetos, ativi
dades e ações nas áreas de segurança 
pública e de prevenção à violência, 
seguindo as diretrizes do Plano Nacional 
de Segurança Pública e Defesa Social. 

Apesar de não ser o relator, Toffoli 
decidiu durante o planrao do Poder Judi
ciário, quando pode analisar pedidos con
siderados urgentes. 

A decisão foi no âmbito de urna ação 
apresentada por 25 estados e o Distrito 
Federal. Apenas a Paraíba não participa. 
Segundo os entes, a União contingen
ciou R$ 1,14 bilhão (65% do fundo) e 
afetou os repasses aos estados, ferindo a 
lei que garante transferência obrigatória 
ao entes de 500/o do valor que compõe o 
fundo e foi arrecadado com a explora
ção de loterias. 

''A par desse aspecto, entendo que o 
modelo constitucional de federalismo 
cooperativo exige da União a observân
cia das regras de repartição de recursos 
com as demais entidades políticas nacio
nais, sob pena de incorrer em infidelida-

de federativa", sustentou o presidente. 
Os Estados argumentaram ainda "ris

co irreparável para toda a população bra
sileira, ante o notório quadros de crimi
nalidade violenta e a aproximação do 
final do ano". 

"Defiro parcialmente a tutela de 
urgência para determinar que a União 
transfira imediatamente aos Fundos Esta
duais e ao Fundo Distrital dos autores 
50% (cinquenta por cento) dos recursos 
do Fundo Nacional de Segurança Públi
ca, do montante proveniente das receitas 
decorrentes da exploração de loterias, 
gravados por lei como de transferência 
obrigatória, bem como se abstenha de 
contingenciar novos recursos do referi
do Fundo, até ulterior análise da emi
nente Ministra Relatora do feito", escre
veu o presidente do Supremo. 

CNJ ouvirá sugestões de tribunais e entidades para implementa~ão do juiz das garantias 
O Conselho Nacional de Justiça 

(CNJ) lançou uma consulta sobre a 
estruturação e implementação da figu
ra do juiz das garantias. De acordo com 
o órgão, o objetivo da consulta é colher 
sugestões de tribunais e associações 
sobre o terna. 

Os interessados terão até o próxi
mo dia 10 de janeiro para encaminhar 
sugestões sobre a implementação da 
medida, por meio de um questionário 
que será publicado no portal do CNJ. 

Além de tribunais e associações de 
magistrados, o CNJ ouvirá o Conse
lho Nacional do Ministério Público 
(CNMP), a Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) e a Defensoria Pública da 
União (DPU). 

A figura do jniz das garantias foi 

inserida por parlamentares no projeto 
anticrime e sancionada pelo presiden
te Jair Bolsonaro na última terça-feira 
(24), mesmo com parecer contrário do 
ministro da Justiça, Sergio Moro. 

Pela lei, o juiz das garantias pas
sará a ser o responsável por acompa
nhar e autorizar etapas dentro do pro
cesso, mas não dará a sentença. 

Caberá ao juiz das garantias atuar 
na fase da investigação e decidir, por 
exemplo, sobre a autorização de que
brados dados resguardados por sigilo 
constitucional. Atualmente, o juiz que 
participa da fase de inquérito é o mes
mo que determina a sentença poste
riormente. 

Segundo o CNJ, os tribunais e enti
dades também poderão encaminhar 

sugestões sobre a implementação do 
julgamento colegiado de primeiro grau, 
também previsto na legislação. 

A nova lei anticrime entra em vigor 
no dia 23 de janeiro de 2020. Nesta 
data, começam a valer os pontos san
cionados. Os trechos vetados, se der
rubados pelo Congresso, entram em 
vigor posteriormente. Juízes e procu
radores demonstram preocupação com 
a criação de juiz das garantias 

Grupo de trabalho 
O presidente do Conselho Nacio

nal de Justiça (CNJ), ministro Dias 
Toffoli, criou um grupo de trabalho 
com o objetivo de estudar impactos e 
efeitos da nova lei anticrime nos órgãos 
do Poder Judiciário. 

'' Consulta sobre estruturação da medida sancionada 
pelo presidente Jair Bo1sonaro foi lançada 
nesta segunda-feira (30). Interessados 
terão até o dia 10 de janeiro para opinar. ' ' 

Trecho do texto 

O min~tro da Justiça, Sergio Moro, disse ter dúvidas sobre como funcionará o chamado 

11rodízio de magistrados11 

previsto com a criação do juiz das garantias. 
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NOTA e É a primeira vez que o instituto avalia a percepção da população sobre o trtbunal Bolsonaro veta projeto que 
prorrogava incentivos fiscais para 

construção de salas de cinema 
Atuação do STF é aprovada por 19% e reprovada 
por 39% dos brasileiros, diz pesquisa Dataf olha 

O presidente Jair Bolsonaro vetou integralmente 
um projeto, aprovado neste mês pelo Congresso, que 
prorrogava a desoneração de impostos para incenti
var a construção de salas de cinema no país. 

O incentivo, previsto no Regime Especial de Tri
butação para Desenvolvimento da Atividade de Exi
bição Cinematográfica (Recine ), termina no dia 31 de 
dezembro. O projeto vetado pelo presidente estendia 
o prazo até 2024. 

Pela lei que instituiu o Recine, de 2012, são isen
tas de uma série de impostos (como PIS e IP!) as com
pras de materiais para construção de salas de cinema 
e exibição de filmes. 

Ao justificar o veto, publicado no "Diário Oficial" 
desta segunda-feira (30) Bolsonaro citou parecer do 
Ministério da Economia e disse que o texto aprovado 
pelo Congresso criava novas despesas para o governo 
sem apresentar as fontes de receita, o que fere a lei de 
responsabilidade fiscal. 

"A propositura legislativa, ao dispor sobre prorro
gação de benefício fiscal, cria despesas obrigatórias 
ao Poder Executivo, sem que se tenha indicado ares
pectiva fonte de custeio", afirma o parecer elaborado 
pelo ministério. Dessa forma, argumenta a pasta, o 
projeto violaria normas que regem a administração 
pública, como a Lei de Responsabilidade Fiscal. 

Pesquisa Datafolha divulgada 
pelo jornal "Folha de S.Paulo" mos
tra que 19% dos brasileiros avalia a 
atuação dos ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) como ótima 
ou boa. Outros 39% dos consultados 
avalia a atuação do Supremo como 
ruim ou péssima. 

e 6 de dezembro em 176 municípios 
de todas as regiões do país. A margem 
de erro é de dois pontos percentuais 
para mais ou para menos. O nível de 
confiança é de 95%. 

Neste ano, entre outras decisões, 
o tribunal criminalizou a homofobia, 
abriu inquérito para apurar ameaças 
a ministros e derrubou a prisão após 
condenação em segunda instância. 

A senadora Eliziane Gama (Cidadania-MA), rela
tora do projeto no Senado Federal, justificou seu pare
cer favorável à aprovação do texto com o argumento 
oposto. Para a parlamentar, o projeto não cria novas 
despesas pois as renúncias fiscais já estão em vigor e 
seus valores são conhecidos. 

"Face às exigências estabelecidas nessas normas, 
entendemos que a prorrogação dos prazos relativos 
aos benefícios de que trata a proposição não configu
ra diminuição de receita, uma vez que as renúncias se 
encontram em vigor e seus valores são conhecidos", 
diz o relatório da senadora. 

Para 38% dos ouvidos no levan
tamento, o trabalho dos 11 ministros 
que compõem a corte é regular e 4% 
disseram não saber avaliar. A pes
quisa ouviu 2.948 pessoas nos dias 5 

É a primeira vez que o Datafolha 
consulta a população sobre a atuação 
do tribunal na mesma escala com que 
faz com os demais Poderes. Portan
to, não há dados anteriores para ava
liar possíveis variações na percepção 
dos brasileiros sobre o trabalho dos 
ministros do Supremo. 

Além disso, viu-se envolvido em 
uma questão de segurança: o ex-pro
curador-geral da República Rodrigo 
Janot afirmou ter entrado armado na 
sede do STF para matar o ministro 
Gilmar Mendes. Em resposta, enco
mendou máquinas de raio-X e 
ampliou as medidas de segurança. 

O veto do presidente ainda precisa ser analisado 
pelo Congresso Nacional, que pode derrubar a decisão. 

e Segundo ogovl't'no de Maduro, eles são 'desertores' e estão envoMdosnoataque a uma base miUtarna Venezuela. 

Itamaraty e Defesa informam que militares 
venezuelanos retidos pedirão refúgio ao Brasil 

O Ministério das Relações Exteriores e o 
Ministério da Defesa divulgaram urna nota con
junta informando que os cinco militares vene
zuelanos retidos em Roraima pelo Exército bra
sileiro foram recebidos pela "Operação Aco
lhida" e vão iniciar os procedimentos para pedir 
refúgio no Brasil. 

Coordenada pelo Ministério da Defesa, a 
operação cuida do fluxo migratório dos refu
giados que cruzam a fronteira para fugir da cri
se no país vizinho. 

Os militares foram encontrados pelo Exér
cito brasileiro na quinta-feira (26) durante 
patrulhamento na região da terra indígena de 
São Marcos, ao Norte de Roraima. Os cinco 
estavam estavam desarmados e foram condu
zidos à capital Boa Vista. Mais cedo neste sába
do, a Venezuela anunciou que havia solicitado 
ao governo brasileiro que os militares fossem 
entregues ao país de origem. 

Segundo o governo de Nicolás Maduro, os 
oficiais são "desertores" e estão envolvidos no 
ataque a uma base militar no sul do território 
venezuelano ocorrida na semana passada. 

A Venezuela afirma que os combatentes 
participaram do ataque contra uma instalação 
militar em Gran Sabana, em 22 de dezembro, 
que resultou na morte de um oficial e no rou
bo de 120 fuzis e nove lança-granadas. 

De acordo com o ministro da Defesa da 
Venezuela, general Vladimir Padrino, após o 
ataque, unidades militares e policiais da região 
iniciaram urna perseguição e conseguiram pren
der seis homens e recuperar as armas roubadas. 

Após o episódio, o ministro venezuelano 
da Comunicação, Jorge Rodríguez, disse que os 
invasores foram "treinados em acampamentos 
paramilitares plenamente identificados na 
Colômbia" e "receberam a colaboração do 
governo de Jair Bolsonaro". Rodríguez, no 
entanto, não apresentou provas do envolvi
mento brasileiro. 

O ltamaraty negou "qualquer participação 
no episódio" do dia 22 e ressaltou que "o Exér
cito Brasileiro intensificou o patrulhamento na 
região da faixa da fronteira". 

Polêmica 
O governo de Nicolás Maduro tem acusado 

o Peru, Colômbia, Equador e Brasil de "usar" 
militares venezuelanos desertores que procu
ram refúgio nesses países para "semear avio
lência, a destruição e a morte na Venezuela". 

Crise entre Brasil e Venezuela 
A Venezuela enfrenta uma profunda crise 

política, econômica e social. Milhares de pes
soas já fugiram do país para outras regiões da 
América do Sul e líderes da oposição denun
ciam perseguição política. 

Desde a chegada de Jair Bolsonaro à pre
sidência, as relações entre Brasil e Venezuela 
ficaram mais tensas. 

Bolsonaro defende publicamente a saída do 
poder do presidente venezuelano, Nicolás 
Maduro. O governo brasileiro passou a reco
nhecer como autoridade do país o autodecla
rado presidente da Venezuela, Juan Guaidó. 

e Gesivaldo Britto e magistrados da Bahia foram afastados por decisão do STJ 

Fux mantém presidente do T J·BA afastado e 
nega soltar 3 suspeitos em esquema de grilagem 

O vice-presidente do Supremo Tribunal Fede
ral (S1F), Luiz Fux, negou reverter o afastamen
to do presidente do Tribunal de Justiça da Bahia, 
Gesivaldo Britto, e também rejeitou conceder 
liberdade a outros três suspeitos de participação 
em venda de decisões judiciais e grilagem de ter
ras envolvendo a cúpula do Judiciário na Bahia. 

Em novembro, o ministro do Superior Tri
bunal de Justiça (STJ) OgFemandes autorizou na 
Operação Faroeste prisões, buscas e o afastamento 
de quatro desembargadores da Bahia. O afasta
mento tem duração prevista de 90 dias. 

Ao analisar os quatro pedidos, Fux conside
rou que não havia ilegalidade nas ordens e que o 
ministro Og Fernandes apresentou corretamente 

a motivação para os afastamentos e as prisões. 
"A decisão impugnada revela-se, nesse juízo 

cautelar, devidamente fundamentada e se refere 
a investigação ainda em andamento. Destarte, 
inexiste situação que permita a concessão da 
ordem pleiteada no plantão judiciário, ante à 
ausência de teratologia na decisão atacada, fla
grante ilegalidade ou abuso de poder", afirmou 
Fux ao rejeitar um dos habeas corpus. 

O ministro Luiz Fux analisou o pedido por
que o presidente do Supremo, Dias Toffoli, se 
declarou suspeito de atuar nos processos. 

Toffoli é o responsável pelo plantão do STF 
no reces.so do Judiciário, e, na ausência dele, o 
vice decide. 



8 SÃO MAIS DE 39 MIL CANDIDATOS DISPUTANDO 129 VAGAS PARA 28 CARGOS DE NÍVEL MÉDIO E SUPERIOR 

Provas do concurso público da Assembleia Legislativa do Amapá estio marcadas para 2 de f evereko 

Paulo Silva 
DaEditoriade Política 

A Fundação Carlos Chagas (FCC) publicou edi
tal convocando os mais de 39 mil candidatos 
inscritos para as provas do segundo concurso 

público promovido pela Assembleia Legislativa do 
Amapá (ALAP), que oferece 129 vagas para diversas 
categorias. As provas estão marcadas para domingo, 
2 de fevereiro, manhã e tarde. 

Durante a manhã os candidatos devem se apre
sentar às 8 horas, com o fechamento dos portões dos 
locais de provas sendo fechados às 8h30. A duração 
das provas será de três horas, com tempo mínimo duas 
horas de permanência. 

No período da tarde os candidatos devem se apre
sentar às 14 horas, com as provas iniciando logo após 
o fechamento dos portões, às 1430, não sendo permi
tida a saída do candidato do local de realização de suas 
provas, antes de decorridas duas ou três horas do início 
destas, conforme a área/especialidade escolhida, sob 
pena de eliminação do certame. 

As provas serão realizadas na cidade de Macapá, 
e os candidatos já estão sendo informados quanto ao 
local de prova por meio do cartão informativo, que 
está sendo enviado por e-mail, e disponibilizado no 
site da Fundação Carlos Chagas 
W\V\V .concursosfcc.com.br. 

O candidato que não receber o cartão informativo 
até o terceiro dia que antecede a aplicação das provas, 
ou em havendo dúvidas quanto ao local, data e horá
rio de realização das mesmas, deverá entrar em con
tato com o Serviço de Atendimento ao Candidato
SAC da Fundação Carlos Chagas, pelo telefone 
(OXXll) 3723-4388, de segunda a sexta-feira, úteis, 
das 10às16horas (horário de Brasília), ou consultar 
o site da Fundação Carlos Chagas www.concur
sosfcc.com.br, para verificar o local de realização 
de sua prova. 

Não serão aceitos como documentos de identidade: 
certidões de nascimento, CPF, títulos eleitorais, carteira 
nacional de habilitação digital (modelo eletrônico), car
teira nacional de habilitação sem foto, carteiras de estu
dante, carteiras funcionais sem valor de identidade. 

8 GÊNERO 

TSE libera resolução que normatiza 
a escolha e o registro de candidatos 
A Resolução 23.609/2019, que dis

põe sobre a escolha e registro de 
candidatura nas eleições gerais 

e municipais já está em vigor. O docu
mento está publicado no Diário de Justiça 
Eletrônico (DJE) do TSE. Essa resolução 
contempla alterações legislativas e novas 
jurisprudências consolidadas pelo TSE e 
pelo STF, aprimora procedimentos e deta
lha aspectos operacionais, como a adoção 
de medidas preventivas contra condutas 
ilícitas no registro de candidaturas, sobre
tudo contra fraudes relacionadas à cota 
de gênero. 

Entre as novidades, segundo prevê o 
parágrafo 1 º do artigo 51, está a fixação 
expressa do marco de cessação da can
didatura sub-judice para todos os cargos, 
após julgamento colegiado no TSE. Pre
vê ainda, no parágrafo 2º do artigo 17, o 
alinhamento da minuta com o comando 
jurisprudencial que busca extrair máxima 
efetividade das normas relacionadas à 

promoção da igualdade de gênero na polí
tica. Dessa forma, cada partido político 
deverá ter o mínimo de 30% e o máximo 
de 70% para candidaturas de cada gênero 
(Lei 9.504/1997, artigo 10, parágrafo 3º). 

Já o artigo 38, por exemplo, sistema
tiza as formas de citação e intimação apli
cáveis ao registro de candidatura e obriga 
coligações, partidos e candidatos a man
terem atualizados o número de telefone, 
o endereço eletrônico e o número para 
envio de mensagens instantâneas para 
recebimento de correspondências pela 
Justiça Eleitoral. 

De acordo com o artigo 58 da resolu
ção, o pedido de registro, com ou sem 
impugnação, será julgado no prazo de 
três dias após a conclusão dos autos ao 
juiz eleitoral. A sentença, independente
mente do momento de sua prolação, será 
publicada no mural eletrônico e comu
nicada ao Ministério Público por expe
diente no P JE. 

8 CONTRIBUIÇÕES PODERÃO SER ENVIADAS ATÉ DIA 19 DE FEVEREIRO 8 ELA PREV~ USO DE MENSAGEM INSTANTÃNEAPARACITAÇÕES 

ANTAQ começa consultas para arrendamento 
de terminal portuário em Santana 

A Agência Nacional de Transportes 
Aquaviários (ANTAQ) inicia nesta 
segunda-feira (6) a realização de con

sulta e audiência públicas para obter contri
buições, subsídios e sugestões visando o apri
moramento dos documentos técnicos e jurí
dicos relativos à realização de certame licita
tório referente ao arrendamento de terminal 
portuário destinado à movimentação, arma
zenagem e distribuição de granéis sólidos 
vegetais, especialmente farelo de soja, locali
zado no Porto Organizado de Santana, deno
minado MCP02. As minutas jurídicas e os 
documentos técnicos estarão disponíveis no 
portal da ag&e circ;nci a até 19 de fevereiro. 

Serão consideradas pela Antaq apenas as 
contribuições, subsídios e sugestões que 
tenham por objeto as minutas colocadas em 
consulta e audiência públicas. As contribuições 
poderão ser dirigidas à ANT AQ até às 23h59 
do dia 19 de fevereiro de 2020, exclusivamente 
por meio e na forma do formulário eletrônico 

disponível no site portal.antaq.gov.br, não sen
do aceitas contribuições enviadas por meio 
diversos. 

Será permitido, exclusivamente através do 
e-mail, mediante identificação do contribuinte 
e no prazo estipulado, anexar imagens digitais, 
tais como mapas, plantas, fotos, etc., sendo 
que as contribuições em texto deverão ser 
preenchidas exclusivamente nos campos apro
priados do formulário eletrônico. 

Caso o interessado não disponha dos recur
sos necessários para o envio da contribuição 
por meio do formulário eletrônico, poderá fazê
lo utilizando o computador da Secretaria-Geral 
- SGE, a Agência, no caso de Brasília/DF, ou 
das Unidades Regionais da ANTAQ, cujos 
endereços estão disponíveis no sítio da Agên
cia. As contribuições recebidas pela ANTAQ 
serão disponibilizadas aos interessados em por
tal.antaq.gov.br. Será realizada audiência públi
ca presencial em data e local a serem oportu
namente definidos e divulgados pela Antaq. 

Publicada resolução que trata sobre representações, 
reclamações e pedidos de direito de resposta 
J á está em vigor a Resolução TSE 

23.608, que dispõe sobre representa
ções, reclamações e pedidos de direito 

de resposta. O texto, que vigerá nas Eleições 
MWlicipais de 2020, foi publicado no Diário 
de Justiça Eletrônico (DJe) doTribWlal Supe
rior Eleitoral (TSE). A instrução foi aprovada 
pelo Plenário da Cone Eleitoral durante a ses
são extraordinária rea lizada no dia 18 de 
dezembro. 

De acordo com artigo 11 do texto apro
vado, entre 15 de agosto e 19 de dezembro 
de 2020, as cili!ções de candidatos, partidos 
políticos e coligações serão realizadas prefe
rencialmente por mensagem instantânea. Caso 
a tentativa seja frustrada, a citação será feita 
sucessivamente por e-mail, correspondência 
e pelos demais meios previstos no Código de 
Processo Civil. 

As intimações das partes nas representa
ções serão feitas pelo mural eletrônico, sendo 
a contagem do prazo iniciada a partir da data 
de publicação, como prevê o artigo 12 da 
resolução. Se houver impossibilidade técnica 
de utilização do mural eletrônico, as citações 

serão realizadas ordenadamente por mensa
gem instantânea, e-mail e correspondência. 

Conforme disposto na instrução, serão 
consideradas vá lidas as intimações disponi
bilizadas no mural eletrônico e, nos demais 
meios digililis, pela comprovação de entrega 
ao destinatário da mensagem instantânea, e
mai l ou endereço informado pelo candidato, 
partido ou coligação, sendo dispensada a con
firmação de leitura. 

Direito de resposta na internet 
A resolução assegura o direito de resposlil 

aos candidatos escolhidos após convenção 
partidária que venham a ser atingidos por con
ceito, imagem ou afirmação caluniosa, difa
matória ou sabidamente inverídica, inclusive 
na internet. Se o pedido versar sobre a utili
zação, na propaganda eleitoral, de conteúdo 
reputado sabidamente inverídico, podendo 
ter sido veiculado originariamente por tercei
ros, caberá ao representado demonstrar que 
procedeu à verificação prévia de elementos 
que permitam concluir, com razoável segu
rança, pela fidedignidade da informação. 
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TRÂNSITO 8 Vítimas seguiam em um carro de passeio de Santana para Macapá. Acidente ocorreu por volta de Ih da madrugada deste sábado (04) 

C&potamento deixa dois feridos na Rodovia Duca Serra 

D uas pessoas ficaram gravemente feridas 
na madrugada deste sábado (04) depois 
que um carro de passeio capotou na 

Rodovia Duca Serra, zona oeste de Macapá. 
O acidente foi registrado pelo Batalhão de 

Policiamento Rodoviário Estadual (BPRE) por 
volta de lh da madrugada. Segundo a polícia, o 
carro era dirigido por Jaqueline dos Santos Gui
marães, de 20 anos. O passageiro - que seria o 
proprietário do veículo - foi identificado como 
Carlos Oliveira da Silva, de 30 anos. O automó-

vel seguia no sentido Santana/Macapá. 
O trecho onde ocorreu o capotamento está 

em obras e sem sinalização luminosa. A suspeita 
é de que a motorista não teria visto o meio-fio 
que está sendo construído e acabou batendo de 
forma violenta. O carro ainda colidiu contra os 
entulhos da obra e capotou. A perda foi total. 

As vítimas foram resgatadas pelo Corpo de 
Bombeiros Militar (CBM) e levadas ao Hospital 
de Emergências (HE) de Macapá. No momento 
em que a ocorrência era atendida, o irmão de 

Carlos Oliveira, que estava chegando do interior 
e seguia para Santana, percebeu que o automóvel 
era o de seu fraterno e parou rapidamente para 
saber a gravidade do caso. 

Ele relatou que há cerca de seis meses o irmão 
se envolveu em outro acidente, desta vez com 
moto, e que sofreu uma grave lesão na perna. 
Por isso, Carlos ainda estava usando aparelho 
na perna afetada no acidente anterior. A suspeita 
é que ele voltou a fraturar o mesmo local. 

Reportagem e fotos: Jair Zemberg 

FALHA 
O trecho onde ocorreu o 

capotamento está em obras 
e sem sinalização luminosa 
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AÇÃO e Caso aconteceu no último domingo, 22. Suspeito ficou dentro do banhetro feminino por dez minutos sem que fosse notado. Câmeras de segurança gravaram 

Mulher é agredida por homem dentro do banheiro feminino da Estação das Docas 
NOTA 

A Pará WOO iofonnou que funcionários e policiais 
militares ~fJ!aram socorro a vitima e ref or~ou que o 
local é monitorado por câmeras de seguran~a l4b e 

possui UJD posto fixo da Polícia Militar. Alnda 
segundo a organiza~o social que admlni~ra da 
E~a~o das Docas, o grupo se solidariza com a 
vitima e que está ~e~ando o apoio necessário. 

U ma mulher registrou boletim de 
ocorrência na última segunda-feira 
(23) por ter sido agredida por um 

homem que entrou no banheiro feminino 
da Estação das Docas, em Belém. O fato 
aconteceu no domingo (22) e câmeras de 
segurança registraram a movimentação do 
suspeito dentro do local. 

mulher sai logo atrás. 
"Quando eu fui ao banheiro, eu saí para 

lavar as mãos, eu me surpreendi,olhando 
no espelho com um homem saindo de 
outro box. A primeira reação que eu tive 
foi gritar pendido socorro", contou a vítima 
que preferiu não se identificar. 

eu não gritasse. Ele veio para cima de mim, 
me empurrou e me apertou pelo braço. Eu 
a todo momento gritando, pedindo socorro 
e ninguém escutava. Por último, me jogou 
ao chão e ainda tentou fazer alguma coisa 
ali comigo. (Ele) Queria me agredir de 
alguma forma", relatou. 

mente desapercebido no banheiro femini
no. (Ele) passa dez minutos sem que um 
segurança pudesse ver, alguém do circuito 
interno pudesse está vendo?", questionou 
a vítima. 

"A gente é mulher, a gente é muito mais 
vulnerável a qualquer ação de bandidos. 
No local que é pra ter segurança reforçada, 
porque ali (Estação das Docas) a gente 
paga caro para tá lá dentro. Então é um 
absurdo que uma coisa dessa venha acon
tecer dentro da Estação das Docas. E se 
tivesse acontecido alguma coisa pior? E 
se entrasse alí armado?", concluiu. 

De acordo com as imagens, o homem 
sai do banheiro masculino e, em seguida, 
entra no banheiro feminino. Depois de 10 
minutos, uma mulher aparece no vídeo. 
Ela entra no banheiro feminino e pouco 
tempo depois o suspeito sai correndo. A 

A vítima disse ainda que percebeu que 
o homem não estava armado. Ele tentou 
empurrá-la, ela reagiu e os dois começaram 
a brigar. 

O circuito interno registrou várias pes
soas saindo do local e a vítima saindo em 
seguida. O homem já tinha ido embora 
sem levar nada dela. Por outra câmera é 
possível vera agressor correndo. Um segu
rança ainda passa ao lado dele. 

"Quando eu gritei, ele já veio de ime
diato para cima de mim, me colocou contra 
a parede, tampou a minha boca para que "Como é que um homem entra ali total-

e Plano de fuga 

Buraco é encontrado dentro de cela 
no presídio de Breves, na ilha do Marajó 

A Secretaria de Estado de Administração Penitenciária (Seap) 
informou que um buraco foi encontrado em uma das celas do Centro 
de Recuperação Regional de Breves (CRRBreves ), ilha do Marajá. 
Oito internos custodiados no local receberão um Procedimento Dis
ciplinar Penitenciário (PDP). 

Segundo a Seap, durante uma vistoria estruturada realizada, na 
quinta-feira (26), no presídio um buraco foi encontrado na cela A3. 
Os detentos custodiados no local foram identificados e remanejados 
para outra cela até que seja realizado a o fechamento do buraco e a 
manutenção da cela. 

Ainda de acordo com o órgão, como medida de segurança, as 
visitas que seriam realizadas até sexta-feira (27) foram suspensas. 

e Ação criminosa 

Polída)l8ldempit(I demvdvimmto 
na mmte deanpráio no nordeste do Pará 

As Polícias Civil e Militar prenderam dois homens suspeitos 
de envolvimento na morte de um empresário no nordeste do 
Estado. A prisão aconteceu na tarde deste sábado (28) 

Eles teriam invadido uma chácara localizada no município 
de Inhangapi, na noite desta sexta-feira (27). O dono do sítio, 
Antônio Cavalcante, empresário que atua em Castanhal, morreu 
durante a ação criminosa. A Polícia Civil continua realizando 
diligências na região para prender outros suspeitos de envolvi
mento no crime. 

Ocaso 
Um centro de umbanda foi alvo de ataque neste sábado (28) 

localizado em um sítio na rod. PA-136, entre Castanhal e Inhan
gapi, no nordeste do Pará. O proprietário e empresário José 
Cavalcante Pinheiro, de 72 anos, foi morto durante a ação. A 
mulher dele foi feita refém e já foi liberada. 

Quatro homens encapuzados e armados invadiram o local, 
ap& render o porteiro pela; funda; da propriedade. Dois suspeitos 
foram presos, segundo a Polícia Civil. O crime aconteceu pela 
manhã, por volta das 7h30, segundo a Polícia Militar. A ação 
durou cerca de duas horas. 

O empresário, quatro familiares e funcionários foram tran
cados nos cômodos da residência. Os bandidos arrombaram as 
portas e foram recebidos a tiros por seguranças e pelo empresário. 
Um dos suspeitos ficou ferido. Na troca de tirIB, José Cavalcante 
foi atingido cinco vezes. Segundo a PM, ele foi socorrido para 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA), mas não resistiu aos 
ferimentos. 

Segundo a Polícia Civil, os criminosos fugiram para local 
de mata e levaram o revólver calibre 38 da vítima, caracterizando 
a ação como latrocínio - roubo seguido de morte. A Polícia infor
mou que continua realizando buscas na região. 

e Promotoria da PM 

6 PM1s são investigados por envolvimento com tri~o 
homici~o em onda de violência na Grande Belém 

Seis policiais militares do Pará, que são alvos de mandado de 
busca e apreensão da Justiça Militar, estão sendo investigados por 
suspeitas de envolvimento em três assassinatos em Marituba, na região 
metropolitana, no início deste mês de dezembro. 

Os assassinatos ocorreram em uma onda de assassinatos que dei
xou outros onze mortos entre os dias 7 e 8 de dezembro em Belém e 
Ananindeua. Uma força-tarefa policial foi criada para apurar os casos. 
Até então, nenhum suspeito foi preso e não há confirmação se mortes 
estão relacionadas.'Meu filho não era bandido, era atleta', diz mãe de 
um dos 11 mortos em fim de semana violento na Grande Belém 

A Justiça Militar determinou a apreensão de armas, celulares e 
computadores dos policiais, que atuam nos batalhões de Ananindeua 
e Marituba. Segundo o promotor da Justiça Militar, Armando Brasil, 
os policiais militares estariam destruindo provas dos crimes. 

Brasil afirmou que militares da Força Nacional de Segurança 
apreenderam cápsulas e teriam percebido a presença dos policiais de 
forma estranha no local do crime. 
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VISTORIA 8 Documento encontrado nos escombros do Edifício Andrea aponta que estrutura passou por recuperação predial 

Edifício que desabou em Fortaleza passou por reforma 8 meses antes de tragédia 
O Edifício Andrea, que desabou em outubro 

em Fortall'Za, passou por uma reforma estrutural 
oito meses antes da tragédia que matou nove 
pessoas, conforme um recibo e um orçamento 
encontrados em meio aos escombros do prédio 
de sete andares. Os documentos fazem parte 
do inquérito que apura as causas da queda. 

Ainda não é possível apontar se a reforma 
influenciou na queda do condomínio. Nomes
mo dia em que o desabamento ocorreu, operá
rios faziam intervenção nas colunas do resi
dencial. Imagens de câmera de segurança mos
tram trabalhadores destruindo o reboco das 
colunas. Também não é possível apontar se 
essa intervenção influenciou no desabamento. 

A investigação das causas da queda da estru
tura segue em andamento e é responsabilidade 
de policiais do 4º Distrito Policial de Fortaleza. 
O delegado que preside a apuração do caso, 
José Munguba Neto, afirmou que aguarda ape
nas a finalização da perícia do local para con
cluir a investigação do caso. 

O Edifício Andrea desabou em 15 de outu-

8 Buscas 

bro. Nove pessoas que estavam no local mor
reram soterradas; outra sete foram resgatadas 
com vida sob os escombros. 

O recibo e o orçamento que fazem parte dos 
documentos investigados foram achados em 
uma pasta que havia sido entregue pelo dono 
da empresa responsável pelos procedimentos, 
José Hamilton Martins, da H. V. Serviços 
LTDA, à smdica do prédio, Maria das Graças 
Rodrigues. A smdica foi uma das sete vítimas 
da tragédia. 

O "conserto em coluna e tratamento do ferro, 
próximo ao quadro elétrico" custou R$ 400, 
conforme o documento. Em depoimento à Polí
cia Civil, Hamilton Martins afirmou que "às 
vezes era chamado pela smdica para realizar 
alguns serviços". 

"Foi retirada uma parte do reboco da referida 
coluna e feito o tratamento em um dos seus fer
ros, sendo utilizado para tal um antiferrugem, 
ou seja, um produto com a marca TF7 [um con
vertedor de ferrugem para base de pintura]", 
afirmou o empresário em depoimento. 

Polícia faz operação para localizar criminosos que atacaram casal de turistas suíços no Rio 

8 Imprudência 

Policiais do 16° BPM estão rea
lizando uma operação na Cidade 
Alta, na Zona N arte do Rio, na 
manhã desta segunda-feira (30), 
para tentar localizar os criminosos 
que balearam dois turistas suíços. 

Michele Angelo Galli estava 
com a namorada em um carro 
quando foi atingido no peito. 
Segundo a polícia, ele seguia pela 
Rodovia Washington Luís, quando 
entrou por engano em uma comu
nidade na Cidade Alta. Lá, sofreu 
urua tentativa de assalto e foi balea
do. Rigazwni Miranda foi atingida 
por estilhaços. 

Ao fugir, o europeu bateu com 
o carro na mureta da White Mar
tins. O casal foi socorrido por PMs 
e levado para o hospital. 

O estado de saúde de Michel é 
considerado estável e a namorada 
dele já recebeu alta médica. O caso 
foi registrado na delegacia de Brás 
de Pina. 

Micro·ônibus com grupo que voltava do litoral tomba em Mogi Mirim e deixa 2 mortos e feridos 
Duas mulheres morreram e uma 

passageira está internada em estado 
gravíssimo após acidente com um 
micro-ônibus na altura do Km 160 da 
Rodovia Adhemar de Barros, que liga 
as cidades de Campinas (SP) a Mogi 
Guaçu (SP), na noite deste domingo 
(29). O grupo voltava de um fim de 
semana no litoral paulista e seguia com 
destino a São João da Boa Vista (SP). 

Mayara Donizetti, de 21 anos, e 
Gleice Helena Gomes, de 41 anos, 
mulher do motorista do micro-ônibus, 
morreram no acidente que aconteceu 
por volta das 22h30, perto do trevo de 
Mogi Mirim (SP). O veículo de turismo 
que vinha de Bertioga, no litoral pau
lista, levava 29 pessoas. 

Seis pessoas foram conduzidas e 
atendidas com ferimentos graves - uma 
delas, uma mulher de 48 anos, inter
nada na UTI em estado gravíssimo. 

Entre os feridos gravemente estão 
duas crianças, de 7 e 10 anos, duas 
mulheres, de 30 e 44 anos, e um 
homem de 45 anos. Outras 20 pessoas 
sofreram ferimentos leves e foram aten
didas na Santa Casa de Mogi Mirim e 
em outras cinco unidades médicas da 
região. Apenas um passageiro escapou 
sem escoriações. 

o motorista contou que um outro 
veículo fechou o micro-ônibus, o que 
teria provocado o acidente. Ele realizou 
o teste de bafômetro e o resultado deu 
negativo para o consumo de álcool. 



Sem chance 
de defesa 

8 Testemunhas contaram que o suspeito se aproximou pelas costas 
e efetuou os disparos. A vítima caiu de bruços já agonizando. 

ÓBITO 8 Vítima levou um tiro nas costas e outro na nuca. Atirador ainda tentou alvejar outras pessoas durante a fuga e acabou escapando 

Respondendo a furtos e roubos, homem é executado a tiros no bairro Araxá 
U m homem identificado 

como Gerailson das Chagas 
de Souza, de 22 anos, foi 

executado com um tiro nas costas 
e outro na nuca na noite de sexta
feira (03) na Terceira Avenida do 
bairro Araxá, zona sul de Macapá. 

Segundo o Centro Integrado em 
Operações da Defesa Social (Cio
des) a ocorrência foi rl'gistrada às 
20hl2. 

Testemunhas contaram que o 
suspeito se aproximou pelas costas 
e efetuou os disparos. A vítima caiu 
de bruços já agonizando. Ainda de 
acordo com o Ciodes, minutos 
depois um elemento identificado 
pela alcunha de 'Nenê', passou a 
efetuar novos disparos na Passagem 
Marisa!. Ele seria o algoz de Gerail
son e efetuou os novos disparos ao 
ser perseguido. 

Famílias da vítima a levaram 
até o Hospital de Emergências 
(HE), por meios próprios, mas o 
homem nào resistiu. O corpo foi 
removido ao Departamento de 
Medicina Legal (DML) da Polícia 
Técnico-Científica (Politec) para 
ser necropsiado. 

Durante o levantamento de 
informações a polícia descobriu que 
Gerailson Souza rl'Spondia a crimes 
como furto (Art.155) e roubo 
(Art.157). 

A Polícia Civil assum iu as 
investigações e vai apurar se a víti
ma tinha envolvimento com algu
ma facção, como chegou a ser men
cionado durante a ocorrência. 

Reportagem: Elden Carlos 
Imagens: Divulgação 

8 DIÁRIO APUROU QUE EM RAZÃO DO RECESSO JUDICIÁRIO, O PEDIDO JÁ TERIA SIDO DISTRIBUÍDO, MAS AINDA NÃO APRECIADO PELO JUIZ 

Justi~a ainda não se manifestou sobre pedidos de prisão dos envol~dos na morte de menina de 10 anos 
A pós identificar o terceiro sus

peito envolvido no alilque que 
deixou dois adultos feridos e 

uma criança de 10 anos morta em 
Laranjal do Jari, distante 260 quilô
metros de Macapá, o delegado da Polí
cia Civil, D anilo D' ávila, que assumiu 
as investigações, representou na sex
ta-feira (03) pelos pedidos de prisão 
preventiva dos homens que seguem 
foragidos. 

O Diário apurou que em razão do 
recesso judiciário, o pedido já teria 
sido distribuído, mas ainda não apre
ciado pelo juiz. Com isso, o trabalho 
da polícia segue na forma do flagrante, 
já que as buscas pelos criminosos não 
cessaram desde a noite do crime, 2 de 
janeiro. 

O delegado afirmou que aguarda 
a manifestação do judiciário para pros
seguir com o trabalho. "Além das três 
vítimas que foram alvejadas no interior 
do imóvel, havia urna quarta pessoa 

na casa e que não foi ferida. Foi essa 
pessoa quem tl'conheceu fotografica
mente os executores. Esse cidadão 
passou a ser nossa testemunha ocular. 
Agora, vamos aguardar o despacho 
do judiciário quanto aos pedidos'', 
relatou o delegado. 

Ocaso 
Na noite de quinta-feira (02) três 

homens armados invadiram urna casa 
localizada na Passarela Amapá, bairro 
Central, em Laranjal do Jari. 

O alvo dos criminosos - que inte
gram uma facção - era Manoel Alves 
da Silva, que foi alvejado no braço 
esquerdo durante o ataque. Manoel é 
integrante de urna organização rival. "É 
uma briga de facções. Apuramos que 
um líder da facção rival decretou a 
morte do Manoel e enviou os três sus
peitos para executar o serviço. Quando 
eles invadiram o imóvel, Manoel cor
reu para dentro de um dos cômodos 

onde acabou alvejado no braço", disse 
o presidente do inquérito. 

Durante os disparos, Beatriz Nas
cimento Resende, de 27 anos, levou 
um tiro no rosto. A filha de Beatriz, 
Ana Kethelly Resende Silva, de 10 
anos, foi alvejada na cabeça. Os três 
foram socorridos e encaminhados ao 
Hospital de Emergências de Laranjal 
doJari. 

Segundo o Centro Integrado em 
Operações da Defesa Social ( Ciodes ), 
a menina morreu durante o procedi
mento cirúrgico. O corpo foi necrop
siado pela Polícia Técnico-Científica 
(Politec) e depois liberado para o 
sepultamento que ocorreu nesta sex
ta-feira (03). 

O único a nào ser ferido no ataque 
foi o pai de Ana Beatriz. O homem 
agora passa a ser testemunha-chave 
do crime. Para o delegado D'ávila, o 
ataque foi um acerto de contas, mas a 
motivação ainda está sendo apurada. 
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Amapá 
SELETIVAS e Etapas acontecem nos meses de março, maio, agosto e novembro e profissional 

Jiu·Jitsu amapaense terá quatro etapas válidas pelo ranking estadual Sete clubes 
confirmam participação 
no Amapazão 2020 

A FederaçãoArnapaense 
de Jiu-Jitsu divulgou o 
calendário de compe

tições para 2020. Neste ano, 
quatro etapas do Campeonato 
Amapaense serão válidas para 
o ranking estadual, que creden
cia os atletas federados para dis
putas em todo o Bras il. 

As etapas válidas para o 
ranking acontecem nos meses 
de março, maio, agosto e 
novembro, e movimentarão 

Ypiranga 
pode fazer 

duelo regional 
na pré-Série 

Ddo 
Brasileirão 

2020 

cerca de quatro mil atletas que 
fazem pane da federação. 

Além das competições pro
movidas pela entidade, outros 
torneios, realizados por acade
mias e entidades que atuam no 
espone, também movimentam 
os atletas do jiu-jitsu amapaense 
durante o ano. 

- Existem outras competi
ções, que não são oficiais da 
Federação e são realizadas no 
Amapá, mas que são muito 

imponantes para o fomento do 
espone no estado, destaca o 
presidente Tadeu Beltrão. 

Para os praticantes do 
espone, apesar do foco nos trei
nos e pela busca de bons resul
tados a prática do jiu-jitsu vai 
além das competições é um 
estilo de vida. 

- O jiu-jitsu é uma ane, que 
além de educar e ensinar pos
tura e respeito as pessoas, faz 
muito bem para a saúde - disse 

Vin(cios Reis, médico e prati
cante do espone a seis anos. 

Calendário da Federação 
Amapaertse de Jiu-Jitsu 

l' Etapa do Campeonato 
Amapaense - 15 de março 

2' Etapa do Campeonato 
Amapaense - 17 de maio 

3' Etapa do Campeonato 
Amapaense - 14 de agosto 

4' Etapa do Campeonato 
Amapaense - 15 de novembro 

S ete clubes estão inscritos no Cam
peonato Amapaense 2020. Santos
AP, Ypiranga, São Paulo-AP, 

Trem, Oratório, Macapá e Santana são 
as equipes que correrão atrás do título do 
Amapazão. 

Segundo anunciou a Federação Ama
paense de Futebol (F AF) no calendário 
de competições para a próxima tempo
rada, o Amapazão 2020 deverá acontecer 
no mês de março, mas a data definitiva 
ainda poderá ser modificada, como acon
teceu em anos anteriores. 

Dos sete inscritos, dois times serão 
as novidades para a disputa do estadual 
do ano que vem, tratam-se de Macapá e 
Oratório, que não participaram da com
petição em 2019. 

O Espone Clube Macapá retoma após 
ter disputado o campeonato de 2018, 
onde conseguiu chegar a semifinal da 
competição, sendo eliminado pelo San
tos-AP. Já o Oratório Recreativo Clube 
retorna após quatro anos. O time fez sua 
última participação em 2015 onde ficou 
na sexta colocação, ficando fora da fase 
decisiva. 

O vice-campeão amapaense Ypiranga Clube aparece com 
a possibilidade de fazer um duelo regional na pré-Série 
D. Na edição de 2020 do campeonato, a Confederação 

Brasileira de Futebol (CBF) implementou uma fase preliminar 
e eliminatória, onde os vice-campeões de oito estados, que estão 
pior posicionados no Ranking Nacional das Federações, tem a 
oponunidade de garantir uma das qnatro últimas vagas na fase 
de Grupos. 

Dos outros sete times que entrarão nesta fase preliminar, 
qnatro são da Região Nane (Nacional-AM, Ji-Paraná-RO, Atlé
tico Roraima-RR e Tocantinopolis-TO). As outras três eqnipes 
são das regiões Centro-Oeste (Aquidauanense-MS e Brasilien
se-DF) e região Sudeste (Real Noroeste-ES). 

O saneio dos confrontos da pré-Série D deverá ocorrer nos 
primeiros meses de 2020, e as partidas serão em duelos de mata
mata, com jogos de ida e volta. 

Depois de ter sido campeão em 2018, o Ypiranga Clube 
ficou com o vice-campeonato estadual, após derrota para o San
tos-AP na decisão, disputada em dois jogos, onde o Clube da 
Torre venceu o primeiro jogo por 1 a O, mas foi derrotado na 
segunda panida por 2 a O pelo Peixe da Amazônia. 
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2019 e Temporada teve inglês se sagrando campeão, mas grandes disputas na pista e bastidores agitados foram marcantes 

Hexa de Hamilton, corridas com emoção, duelo na Ferrari e morte de Lauda 

A temporada 2019 da Fórmula 1 consagrou 
Lewis Hamilton como campeão mundial, 
ou melhor, hexacampeão mundial. Mas 

o fato de o inglês ter vencido 11 das 21 corridas 
não significa que o ano da principal categoria do 
automobilismo tenha sido monótono. As grandes 
disputas na pista e as movimentações de basti
dores tiraram o fôlego dos fãs. 

Mais perto de Schumacher 
Até onde vai Lewis Hamilton? A pergunta 

tão feita nos últimos anos voltou ao debate agora 
em 2019. Afinal, o inglês se sagrou hexacampeão 
mundial com uma campanha irretocável de 11 
vitórias em 21 corridas. Mais do que isso, o piloto 
da Mercedes completou todas as 1262 voltas per
corridas na temporada, pontuando em todas as 
corridas. E ainda mais: Hamilton está a apenas 
sete vitórias e um título de igualaras recordes de 
Michael Schumacher. 

Verstappen é destaque 
Considerado por muitos o mais talentoso pilo

to da nova geração, Max Verstappen consolidou 
sua evolução em 2019. No primeiro ano da par
ceria da RBR com a Honda, o holandês conquis
tou três vitórias memoráveis e chegou em dado 

momento a ameaçar o segundo lugar de Valtteri tos de incidentes, o inglês foi fundamental para 
Bottas na tabela. No fim, o terceiro lugar foi con- elevar os padrões de segurança dos circuitos. 
siderado de excelente tamanho. 

Corridas emocionantes 
As mudanças nas asas, com a simplificação 

do elemento dianteiro e o aumento da altura da 
traseira, além da ampliação do efeito do sistema 
de asa móvel, renderam resultado. A Fl teve o 
recorde de ultrapassagens em 2019, e, mais 
importante, a maioria das corridas foi emocio
nante. 

Duelo explode na Ferrari 
Esperava-se que Charles Leclerc fosse inco

modar Sebastian Vettel na disputa interna da Fer
rari. Mas o monegasco superou as expectativas, 
e o que se viu foi uma rivalidade que alimentou 
as manchetes de sites e jornais durante toda a 
temporada. 

Mudança forçada de direção 
Nos dias que antecederam o começo da tem

porada, a Fórmula 1 perdeu seu diretor de provas. 
Charlie Whiting morreu já em Melbourne, local 
da primeira corrida do ano, após sofrer um infarto. 
Além de estabelecer os parâmetros de julgamen-

Morte de Niki Lauda 
Operado em 2018 para um transplante de pul

mão, Niki Lauda chegou a gravar um vídeo no 
fim do ano passado, mas o desejo do tricampeão 
mundial e chefe não executivo da Mercedes de 
voltar aos paddocks e boxes da Fl jamais se rea
lizou. O austriaco morreu no dia 20 de maio. 

Tragédia na Bélgica 
"Motorspon is dangerous". A conhecida frase 

em inglês, que significa "Esporte a Motor é peri
goso" em português, está presente até nas cre
denciais da Fórmula 1. E foi na principal categoria 
de acesso, a F2, que essa máxima foi relembrada 
da pior forma. O francês Anthoine Hubert morreu 
num acidente em Spa-Francorchamps. 

Brasileiros mais perto da Fl 
Felipe Massa continua sendo o último piloto 

brasileiro a ter disputado urna corrida de Fórmula 
1, em Abu Dhabi, em 2017. Apesar de no próxi
mo ano o Brasil não ter representantes no grid 
pela terceira temporada consecutiva, o hiato pode 
finalmente se encerrar na sequência. 

Ulisses Laurinda Olimpíada é logo alí 

8 COMBATE 
Índigena brilha em 
edição histórica do Jungle 
Figbt: "Orgulho representar 
o povo Macuxi11 

D e volta às origens em Manaus, o Jun
gle Fight foi premiado em sua cen
tésima edição na noite do último 

sábado, dia 28, na Arena Poliesportiva Ama
deu Teixeira. O lutador Leandro "Cacique" 
Pereira representou muito bem a etnia Macu
xi e também a academia Carioca Team, ao 
vencer Arthur Martins de Castro (Carmem 
Casca Grossa/ CT JAPA) com um arrnlock 
encaixado dentro de um triângulo no pri
meiro round do combate válido pela cate
goria até 66 kg (pena). 

Leandro Cacique tem 24 anos e é natural 
de Boa Vista, Roraima, estado de origem 
dos índios Macuxis. Ele começou no jiu
jítsu com 13 anos e, posteriormente, apren
deu boxe e muay thai. A migração para o 
MMA foi rápida e hoje ele tem extraoficial
mente um total de 17 lutas, sendo 16 vitórias 
e urna derrota. Como profis.sional, o currí
culo apresenta cinco vitórias e urna derrota. 

-Ganhar no Jungle Fight é histórico, ain
da mais eu sendo índio e lutando um evento 
de nível internacional. Acho que é a primeira 
vez que isso acontece. É um orgulho repre
sentar o povo Macuxi. 

Futuro professor 
O líder da Carioca Tearn, Cristiano 

Carioca, destaca outro diferencial do seu 
atleta. Leandro Cacique cursa o sexto pena
do de Educação Física na Faculdade Unopar, 
em Boa Vista. 

- O Cacique é um atleta exemplar, um 
cara que é indígena de verdade, 100% indí
gena, macuxi de verdade, é um moleque que 
realmente não mede esforços para treinar 
MMA. Agora a gente conseguiu colocar ele 
lá em Boa Vista, com incentivo do Estado. 

Jornalista - E-mail: ulisseslau1indo@bol.com.b1 - Blog ulisseslaurindo.zip.net 

A 7 meses do início da Olimpíada de Tóquio, a delegação 
brasileira já começa a saber alguns detalhes do planeja
mento para os Jogos que começam em 24 de julho de 

2020. A ida de atletas e treinadores que sairão do Brasil rumo ao 
Japão já tem um itinerário nos planos: eles saem de São Paulo, 
fazem escala em Toronto, no Canadá, e de lá seguem para Tóquio. 
Muitos dos cerca de 250 atletas que devem representar o país na 
Olimpíada, no entanto,já devem estar na Europa treinando e com-

'' Comitê Olímpico do 
Brasil já plueja viagem 
para levar aUetas e 
treinadores para Tóquio 
com escala em Toronto, 
no Canadá, a esrolba que 
menos desgastaria a 
delegação nacional 

'' 

petindo antes de embarcarem para o Japão. 

Essa, segundo o COB (Comitê Olímpico do 
Brasil), seria a forma menos desgastante de fazer 
a viagem que vai durar mais de 24 horas. Claro, 
haverá urna parada estratégica de cerca de 7 horas 
em Toronto. E cada trecho de voo dura aproxi
madamente 11 horas. 

Além do longo deslocamento, o COB também 
tem outras preocupações, como a adaptação ao 
fuso-horário. Vários esportes já disputaram even
tos-testes no Japão no último ano, outras (como o 
judô e o vôlei) estão mais do que acostumadas a 
disputar campeonatos na Ásia. 

Mas, algumas modalidades pouco viajam ao 
Oriente para competir. Por isso haverá um olhar 
especial para elas nesta reta final de preparação 
para a Olimpíada. 

Um dos casos citados por dirigentes é o da 
canoagem velocidade, que tem poucas competi
ções na Ásia e Oceania. Obviamente a preparação 

de atletas de altíssimo rendimento, como Isaquias 
Queiroz e Erlon Souza, passa por estudos e pla
nejamento sobre as questões de fuso-horário, e 
existe tcx:lo um cronograma e urna estratégia para 
que tudo corra bem na principal competição do 
ciclo. Mas o próprio Isaquias já admitiu que as 
poucas vezes que competiu com essas 12 horas 
de diferença no relógio sofreu com a adaptação. 
Por isso, muitas delegações brasileiras chegarão 
ao Japão com cerca de dez dias de antecedência. 

Há ainda urna atenção especial com as redes 
sociais. Por isso, no encontro que aconteceu entre 
dezenas de atletas, treinadores e dirigentes das mais 
diversas confederações esportivas, na véspera do 
Prêmio Brasil Olímpico, em 10 de dezembro, no 
Rio, houve palestra com representantes de Face
l:xx:Jk, Twitter e lnstagrarn, além urna com um repre
sentante do Esporte Clube Bahia, considerado um 
caso de sucesso no meio esportivo atualmente. 

Ou seja, a preparação olímpica já começou 
faz tempo e não envolve apenas os treinos em 
campos, quadras, piscinas, pistas ... 
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Esporte Nacional 1 
FLAMENGO e Pintura do uruguaio contra o Ceará tem a preferência de 71 % dos leitores, em enquete. 

Bicideta de Arrascaeta supera cobertura de Gabigol como golaço em 2019 

Era barbada, apesar da forte carrear -
rência. O golaço de Arrascaeta contra o 
Ceará, em 25 de agosto, no Castelão, foi 
eleito o mais bonito entre os 156 gols 
que o Flamengo marcou na temporada. 

Com mais de 71 %, a bicicleta de 

Arrascaeta superou o golaço por cober
tura de Gabigol, contra o Santos. O lance 
do artilheiro ficou na segunda posição, 
com 8%. A "bike" do uruguaio não foi 
a única do Flamengo em 2019. Diego e 
Henrique Dourado fizeram parecido, 

8 Treinador português não deve ter grande orçamento para reforços em 2020 

mas sem a mesma plasticidade. 
Desde 2000, o Flamengo não mar

cava tantos gols. Foram 156 em 76 jogos 
(2.01 por partida). Média superior a dois 
gols de partida (2,01 por jogo) e mais 
alta dos últimos 38 anos. 

Confiança, pouco dinheiro e soluções caseiras: como Jesu~do Ferreira encontrará o Santos 
O técnico Jesualdo Ferreira só deve ser 

apresentado no Santos no início da pré-tem
porada do clube, em janeiro, mas há alguns 
pontos aos quais o português deve se atentar 
para não chegar desprevenido. 

Por isso, reunimos uma lista para mostrar 
como Jesualcb irá encontrar o Santos assim 
que chegar ao Brasil para assumir o comancb 
do clube. Confira: 

Elenco confiante 
Vice-campeão brasileiro, o Santos chega 

em 2020 com um elenco confiante pela cam
panha feita em 2019 e pelo bom futebol apre
sentado sob o comando do técnico Jorge 
Sampaoli. Mesmo sem grandes nomes, o 
Peixe mostrou que não é preciso ter meda
lhões no time para se chegar longe em gran
des competições. 

Filosofia ofensiva 
Protagonista dentro e fora da Vila Bel

miro na maior parte da temporada, o Santos 
consolidou ainda mais seu charnacb "DNA 
ofensivo" durante o ano de 2019. Se quiser 
manter o Santos no ataque na próxima tem
porada, o técnico Jesualdo Ferreira encon
trará um time preparado para a intensidade 
e disposto a ter a bola como mandante ou 

visitante. 

Saídas 
Apesar de o time ter urna filosofia defi

nida e jogadores que fizeram um bom ano, 
o Santos também teve saídas e pode ter outras 
baixas até o início da pré-temporada. 

Gustavo Henrique, Victor Ferraz e Jorge 
são três que já deixaram o clube. O zagueiro 
irá defender o Flamengo em 2020, o lateral
direito foi envolvido em uma troca com 
Madson, do Grêmio, e jogará pelo time gaú
cho, e o lateral-esquerdo não teve seu con
trato de empréstimo renovacb e, por enquan
to, retorna ao Monaco. 

Chegadas 
Por outro lado, mesmo com as saídas, o 

Santos também tem ido ao mercado para 
contratar. Até aqui, o Peixe já anunciou cbis 
reforços para 2020: o lateral-direto Madson, 
do Grêmio, que atuou pelo Athletico-PRem 
2019, e o atacante Raniel, ex-São Paulo. 

Agora, com a chegada de Jesualdo Fer
reira, o Santos poderá atender aos pedicbs 
do treinador para contratar jogadores que o 
agradem e se encaixem em sua filosofia de 
jogo. Porém, o clube não deve fazer loucuras 
e nem trazer nomes de peso. 

Sem dinheiro 
Isso porque o Santos não tem dinheiro 

de sobra para gastar em contratações, o que 
foi um dos motivos que culminaram na saída 
do técnico Jorge Sampaoli. Com dificuldades 
financeiras e um orçamento menor que o de 
2019, o Santos deve priorizar a utilização de 
jogacbres da base no ano que vem. Em outu
bro, o próprio presidente José Carlos Peres 
afirmou que o clube não fará grandes con
tratações. 

Base recheada 
Em compensação à falta de reforços, 

Jesualdo irá encontrar urna base com pro
messas que podem vingar no elenco profis
sional, já que boa parte do elenco sub-20 do 
Santos participou dos treinamentos cb time 
profissional em 2019-os atletas eram usados 
como "sparrings". 

Nomes como Sanchy, Wagner Leonar
do, Kaio Jorge, Tailson, Cadu, Allanzinho, 
Yuri Alberto, entre outros, podem ser solu
ções caseiras para um Santos que deve eccr 
nomizar dinheiro em 2020. 

Tocbs os citados, inclusive, foram inte
grados ao elenco profissional em algum 
momento de 2019, mas pouco foram utili
zados por Sampaoli. 
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8 Agradecimento 
Fetipe Melo lembra gratidão a Luxemburgo e 
se mostra aberto a ser zagueiro no Palmeiras 

Felipe Melo reencontrará um treinador que participou de seus 
primeiros passos como jogador profissional. A chegada de Van
derlei Luxemburgo ao Palmeiras faz o volante lembrar dos tempos 
de Cruzeiro, o segundo clube de sua carreira (depois do Flamengo), 
quando foi comandado pelo técnico. Juntos, Luxemburgo e Felipe 
Melo viveram o grande ano de 2003, quando o Cruzeiro ganhou 
o Mineiro, a Copa do Brasile o Brasileirão. A relação rendeu um 
sentimento de gratidão ao jogador, que lembra de ter telefonado 
a Luxemburgo em outro momento marcante de sua carreira, anos 
depois. "Uma coisa que poucas pessoas sabem é que quando eu 
fui convocado para a Copa do Mundo de 2010, eu estava na 
Juventus e liguei para ele para falar que ele fazia parte daquilo lá, 
porque ele muito me ajudou quando eu era um garoto ainda". 

e Aspirações 
Espinosa vê Flamengo como Golias e lembra títulos 
do Botafogo em 89 e 95: 11Não podemos ter medo" 

Davi contra Golias. Foi assim que o gerente de futebol Valdir 
Espinosa definiu a temporada de 2020 para o Botafogo. Em 
meio às muitas dificuldades financeiras e a expectativa pelo 
início do projeto clube-empresa, o Alvinegro tenta se organizar 
para enfrentar rivais que estão em alta no futebol. "Não sei a 
religião das pessoas, mas tenho certeza que, independente, todos 
conhecem esse fato: Davi contra Golias. Quem dizia que Davi 
iria matar Golias? Garoto contra gigante? Mas ele acreditava e 
não teve medo. É assim que temos de fazer: não podemos ter 
medo. Temos que entender as dificuldades, entender que é tra
balhando que você supera. Não podemos nos entregar". 

8 Novosares 
Após aposentadoria, Neto aceita convite 
da Chapecoense e será dirigente em 2020 

Neto pendurou as chuteiras como jogador profissional, mas 
não vai ficar longe dos gramados na próxima temporada. O ex
zagueiro aceitou o convite feito pela Chapecoense e será dirigente 
da equipe em 2020. O anúncio oficial está marcado para o início 
de janeiro, mas o profissional já auxilia o departamento de 
futebol nas contratações. A função ainda não está bem definida, 
o que se sabe é que ele fará a ponte entre os jogadores e a diretoria 
alviverde. Com contrato até o fim do ano que vem, Neto teve o 
vínculo alterado. Além disso, a Chape irá auxiliá-lo em cursos 
de capacitação para o novo cargo. O ponto final na carreira 
como atleta foi anunciado no dia 13 de dez:embro. Sobrevivente 
da tragédia com o avião da Chapecoense em 2016, na Colômbia, 
Neto tentava retornar ao futebol desde o acidente. 

e Futuro 
CUem será o )IÓXiDIO presidente do Corintbiam? 
A mn ano da eleição, cenário político é incerto 

A temporada de 2020 promete ser agitada para o Corinthians 
não só dentro de campo. Em novembro, sócios do clube vão 
escolher o sucessor do presidente Andrés Sanchez no comando 
do Timão. A menos de um ano para a eleição, a política no 
Corinthians já começa a se agitar, mas o cenário é incerto. Apenas 
urna candidatura foi lançada: Paulo Garcia, um dos donos da 
rede de lojas Kalunga e segundo colocado na eleição de 2018, 
anunciou em agosto que tentará mais uma vez: se eleger. Nos 
bastidores, há quem especule que Paulo Garcia pode ter o apoio 
de Andrés Sanchez. Embora tenham sido adversários no último 
pleito, eles têm boa relação. O grupo político de Garcia apoia a 
atual direção e, embora não ocupe nenhum cargo na diretoria, 
tem postos importantes no Conselho Deliberativo alvinegro. 

e Especulação 

Botafogo-PB procura camisa 9 e tenta cootratação 
de Luis Faliano, ex.seleção e São Paulo 

O Botafogo-PB procura um camisa 9 para a próxima tem
porada. Luis Fabiano, ex-Seleção e São Paulo, entrou no radar 
do Belo, que tenta a contratação do atacante. Ele não disputa 
um jogo oficial desde 5 novembro de 2017. Um agente já abriu 
rnnversas com o Botafogo-PB para buscar mncretizar o negócio. 
Já o presidente do clube, Sérgio Meira, linnitou-se a dizer: "Espe
culações ainda", comentou. O Botafogo-PB chegou a dizer no 
rnrneço de dezembro, quando iniciou a pré-temporada, que não 
iria contratar nenhum jogador para vestir a camisa 9. Buscava 
encontrar a referência dentro da área com os atacantes que já 
tem no elenco, mas a diretoria mudou de ideia. Luis Fabiano, 
com passagens de destaque por São Paulo, Sevilla e seleção 
brasileira, já recebeu urna proposta oficial da Inter de Limeira. 
A equipe paulista é comandada por Elano. 



9 Remo e Castanhal voltam a se enfrentar no próximo sábado, dia 4, no Baenão. A estreia 
no Campeonato Paraense será somente no dia 18, contra o Tapajós, em Belém. Para o 

segundo amistoso o treinador adiantou que deverá utilizar uma formação diferente. 

8 'PRECISAMOS, ALÉM DE ADQUIRIR RITMO DE JOGO, FAZER O RESULTADO', AVALIOU O TÉCNICO DO REMO APÓS O PRIMEIRO DE DOIS AMISTOSOS CONTRA O CASTANHAL DURANTE A PRÉ·TEMPORADA 

Jaques lamenta gols perdidos, elogia adversário, mas espera vitória em próximo amistoso 

8 VOLANTE DÁPRIMEIRAENTREVIST A COMO JOGADOR 00 REMO E ABORDA BRIGA PELA TITULARIDADE 

xaves fala sobre primeira conversa com Rafael 
Jaques: 11A gente se identificou bastante11 

X aves chegou ao Remo para suprir o 
setor em que mais houve perda de 
jogadores para a próxima temporada. 

Entre os volantes somente Djalrna e Pingo, ain
da com o status de promessa da base, perma
neceram para 2020. Experiente, ele promete 
briga intensa pela titularidade e já sai na frente 
de Charles, que foi anunciado pelo Leão 
somente na semana passada. 

O acerto com o Remo iniciou com uma 
conversa com o próprio técnico, Rafael Jaques, 
que àquela altura ainda não havia sido anun
ciado oficialmente pelo clube paraense, mas 
já trabalhava nos bastidores no planejamento 
azulino para 2020. 

- Conversei com o Rafael [Jaques], ele 
manifestou interesse em trabalhar comigo. As 
primeiras palavras foram trocadas e a gente se 
identificou bastante. Sou um jogador de muita 
disposição, bem focado naquilo que é pedido. 
Espero contribuir para que as coisas venham 
acontecer aqui. Acredito bastante que 2020 é 
um ano de história. 

O volante remista completará 34 anos em 
fevereiro e, ao longo da carreira, passou por 
clubes relevantes, como Athletico-PR, Atléti
co-MG, Avaí, Ponte Preta e Ceará. A expe
riência faz com que saiba lidar bem com a pres
são dos torcedores, algo que ele espera expe
rimentar já a partir de janeiro. 

S e contabilizado o jogo-trei
no contra a Desportiva, o 
Remo já teve duas movi

mentações para dar ritmo de jogo 
durante a fase de pré-temporada. 

A outra aconteceu neste 
domingo, no Modelão, contra o 
Castanhal. Ambas terminaram 
com o mesmo resultado: empa
te em 1 a 1. Rafael Jaques fez 
uma breve avaliação da atuação 
do time contra o Japiim e espe
ra um melhor resultado na pró
xima semana, quando as equipes 
voltam a se enfrentar amistosa
mente. 

- Fizemos um primeiro tem
po razoavelmente bem, tivemos 
uma bola no travessão e algumas 
oportunidades de gol, e o adver
sário também teve.No segundo, 
acredito que fomos melhores que 
o adversário, criamos inúmeras 
finalizações. Sofremos um gol 
de bola parada, conseguimos o 
empate e tivemos chances de 
virar o jogo, mas o goleiro deles 
esteve em uma tarde boa. Foi um 
bom teste - resumiu o técnico 
em entrevista coletiva ainda no 
Modelão. 

O treinador ressaltou que os 
azulinos ainda estão em fase ini
cial de preparação e, ao longo 
das últimas três semanas, a prio
ridade foram os trabalhos físi
cos. Treinos táticos só ocorre
ram nos últimos dias. Ainda 
assim, espera urna vitória no pró
ximo amistoso. 

- Precisamos, além de adqui
rir ritmo de jogo, fazer o resulta
do, com todo respeito ao adver
sário, que jogou bem e nos levou 
muita dificuldade. É um processo 
lento, que exige dias de treino, 
mas no próximo jogo espero 
apresentar um resultado melhor, 
afirmou. 

-A movimentação foi impor
tante. Deixamos só dois em cam
po o jogo todo. Apenas o Jansen 
e o Laílsonjogaram os 90 minu
tos e, para o restante, consegui
mos dar tempo em campo com 
várias substituições. Mas todas 
as correções que precisamos 
fazer são sempre melhores quan
do o resultado é positivo. Não foi 
um placar negativo, foi de empa
te, mas poderíamos ter saído com 
a vitória, complementou Jaques. 

8 MATHEUS LEONI, COM PASSAGEM PELA SELEÇÃO BRASILEIRA, COMEMORA TORNEIO REALIZADO NO PARÁ 

Ex·Paysandu e Palmeiras, atleta paraense espera 
wn 2020 de conquistas em clube espanhol e onsiderado urna das revelações do 

basquete paraense e brasi leiro, o 
armador Matheus Leoni fez urna 

análise positiva de 2019, ano que seguiu 
para o basquete espanhol, um passo impor
tante na carreira. Além disso, viveu a expe
riência de vestir a camisa da seleção brasi
leira e jogar a Copa América Masculina 
Sub-16 em sua cidade natal, emjllllho. 

- Este ano foi positivo, pois tive a chi!nce 
de vestir a camisa da seleção brasileira e 
disputar um torneio importante em Belém, 
que é a minha cidade, com os meus fami
liares, amigos e conterrâneos torcendo muito 
nas arquibancadas. Além disso, tive boas 
performances pela SE Palmeiras e, depois, 

me transferi para o CB Canaria, um clube 
grande do basquete espanhol para dar 
sequência a minha carreira, fa lou Leoni. 

O armador, que tem 16 anos, iniciou a 
prática do basquete na Assembleia Paraense 
e, depois, se transferiu para o Paysandu. 
Antes de ir para o CB Canaria, da Espanha, 
atuou pelo Palmeiras. Para 2020, Matheus 
já tem as metas traçadas. 

- Quero seguir trabalhando e jogando 
forte para ajudar o CB Canaria na busca dos 
seus objetivos e ganhi!r cada vez mais tempo 
de quadra. Com isso, poderei desenvolver 
o meu jogo da melhor maneira possível e 
seguir evoluindo constantemente; 2020 será 
um ano ainda melhor, completou. 
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• Tragédia do barco Novo Amapá 
completa 39 anos nesta segunda-feira 
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• 
Na coluna social, cantora Karol Diva, 
em visita ao Diário 
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• Faltam 48 dias para o desfile 
das Escolas de Samba 
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Powos Y1nom1ml • Y1'kw1n1 l1n~1m 
chocol1t com c1c1u n1tlvo d1 A111116nl1 

'' 

O glito "Fora Galimpo!" que ecoa contra a invasão 
de 20 mil galimpeiros na Terra Indígena Yano
mami ganhou o reforço de um produto único, capaz 

de mostrar em poucos gramas o valor inestimável da flo
resta em pé, do terlitólio preservado e do conhecimento 
tradícional Yanomami e Ye'kwana. 

O primeiro lote de Chocolate Yanomami, que foi apre
sentado ao público no Mercado de Pinheiros, em São Pau
lo, é produzido com cacau nativo beneficiado na comu
nidade Waikás e transformado em 1.000 barras de 50g 
pelo chocolatier César de Mendes, no Pará. 

Sua formulação conta com 69% de cacau, 2% de man
teiga de cacau e 29% de rapadura orgánica. 

"As entidades da floresta desceram aqui na fáblica e 
trouxeram um perfume que não tínhamos expelimentado 
antes. É fora da curva", biinca Mendes. "Ele é um chocolate 
com presença na boca. Tem persistência prolongada e 
agradável, com doce equilibrado." 

A ideia de produzir um chocolate partiu de lideranças 
Ye'kwana, que buscavam gerar renda adicional para as 
comunidades e bater de frente com a lógica destrutiva do 
garimpo, que assedia e ameaça as comunidades. Os 

Ye'kwana se deram conta de que a floresta oferece outro 
"ouro": o cacau nativo. O fruto que dá oligem ao chocolate 
é endêmico na área. 

Em julho de 2018, teve lugar na comunidade Waikás 
uma oficina promovida pela Associação Wanasseduume 
Ye'kwana, com apoio do Instituto Socioambiental (ISA) 
e parceria do Instituto ATÁ, para que Mendes mostrasse 
aos indígenas de diferentes comunidades as técnicas de 
colheita e processamento dos frutos do cacau para pro
dução da matéria-plima para chocolates finos. 

Naquela oponunidade, algo histólico aconteceu: foi 
produzida a primeira barra de chocolate da história da 
Terra Indígena Yanomami. 

"Nós temos muitos conhecimentos da floresta. Fazemos 
cestaria, artesanato e vimos que esse nosso conhecimento 
pode gerar renda para as comunidades", explica Júlio 
Ye'kwana, liderança local que estará em São Paulo para 
o lançamento de seu produto. "A gente estuda na cidade 
que o chocolate é feito do cacau. E vimos que uma plan-

Lote produzido pelo chocolatier César de Mendes resulta 
da primeira safra da Terra Indígena Yanomami {RRJ. 

tação de cacau seria uma alternativa ao garimpo", diz ele 
sobre os próximos passos do projeto, como o plantio de 
até 7 mil pés de cacau até 2021. 

Para ele, o desenvolvimento do trabalho com o cacau é 
uma maneira de mostrar ao mundo a realidade e o modo 
de vida das comunidades, além de ser bom e saudável. "Nós 
temos Iiqueza na natureza e não no subsolo. Temos Iiqueza 
aqui em cima e não precisa destruir. Em vez de destruir a 
gente planta mais, sem deixar fenda na nossa terra. A natu
reza não vai ficar irritada", diz Júlio. A previsão é que um 
total de 1.142 pessoas, de cinco comunidades, sejam bene
ficiadas pelo projeto do Chocolate Y anomami. 

Segundo Júlio Y e'kwana, as comunidades estão anima
das para trabalhar com o cacau e acreditam que, como o 
chocolate, iniciativas para gerar renda de forma sustentável 
são estratégicas para oferecer alternativas ao galimpo, sobre
tudo para os indígenas mais jovens. Com a intenção do pre
sidente Jair Bolsonaro de liberar gaiimpo em terras indígenas 
- e de afirmar reiteradas vezes seu interesse na Terra Indí-

gena Y anomami - a relevância destas iniciativas ' ' 
fica ainda maior para unir as comunidades e forta-
lecer a resistência contras os invasores e inimigos. 
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e Dá para diagnosticar a síndrome da fadiga crônica no sangue? 
O cansaço intenso e prolongado pode ser uma doença por si só: é a sín

drome da fadiga crônica. O desafio, no entanto, é diagnosticá-la correta
mente, até porque aquela sensação de exaustão inexplicável sinaliza diver
sos problemas, de depressão a hipotireoidismo. Daí porque seria tão bom 
termos um exame capaz de detectar a encrenca, que afetaria até 24 milhões 
de pessoas no mundo. 

das ao funcionamento das células. Mas os experts não pararam por aí. Eles 
combinaram esses dados com estudos anteriores para identificar as altera
ções sanguíneas mais comuns aos pacientes com a síndrome da fadiga crô
nica e, então, calcularam a eficácia desse método nos voluntários. Resul
tado: o exame atingiu uma acurácia de 84% no diagnóstico do transtorno 
que provoca cansaço, o que não é pouco. 

E não é que isso parece estar mais perto de virar uma realidade? Quem 
traz a boa notícia são pesquisadores da Columbia University, nos Estados 
Unidos, após compararem exames sanguíneos de 50 voluntários com sín
drome da fadiga crônica com os de 50 participantes sem o quadro. A par
tir de análises feitas com equipamentos de última geração, notou-se que o 
sangue dos pacientes exibia taxas bagunçadas de várias substâncias liga-

Não dá para cravar, mas, no estudo em questão, metade dos voluntá
rios com síndrome da fadiga crônica também sofriam desse problema que 
desregula o trânsito intestinal, causa dores ... Outros trabalhos reforçam uma 
associação entre ambas as encrencas. Enquanto a ciência avança nesse 
quesito, o recado é também ficar de olho na sua saúde gastrointestinal, 
principalmente se você anda esgotado. 

• 
Editora Chefe: Ziulana Melo 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

..l. Qual é a vacina contra o sarampo: 
~A_/o_· _IJ_Oll_~_'(J._'f_.,_e_m gotinhas ou injeção?_. --~ 

A vacina contra o 
sarampo é administrada 
por injeção subcutânea. 
Não confunda com as 
gatinhas que são dadas 
para evitar a poliomieli
te (embora já exista uma 
versão injetável para esse 
problema, até mais 
moderna). Mas atenção: 
o imunizante contra o 
sarampo está incluído 
tanto na vacina tríplice 
virai quanto na tetravirai. 
E qual dar para a criança 

Q ÁRIES 

ou mesmo tomar depois 
de adulto? 

Vamos por partes . A 
tríplice virai (SCR) con
tém vírus vivos enfra 
quecidos (atenuados, 
como dizem os especia
listas ) de sarampo, 
rubéola e caxumba. Já a 
tetra (SC R-V) ainda 
possui resquícios do 
Varicela zoster, o inimi
go por trás da catapora 
e que, em adultos mais 

TOURO 
20/03 A 20/04 21/04 A 20/05 

'' Até crianças mais 
velhas (e adultos) 
que ainda não 
receberam as doses 
da vacina contra 
sarampo precisam 
ir ao posto 

velhos, eventualmente 
deflagra o doloroso her
pes zóster. 

O Programa Nacional 
de Imunizações, do 
Ministério da Saúde , 
prevê o seguinte esque
ma gratuito de vacina
ção: 
• Primeira injeção, aos 
12 meses de vida, com a 
versão tríplice virai. 
• A segunda dose, com 
1 ano e 3 meses de ida
de, com a tetravirai. 

Assim, a criança 

G~MEOS 
21 /05 A 20/06 

Pode assumir novos Terá habilidade para No trabalho, encontrará 

recebe as duas doses 
necessárias para evitar o 
sarampo (e caxumba e 
rubéola), ao mesmo tem
po que se previne da 
catapora, que exige ape
nas uma picada. Ainda 
assim, há a opção de, nas 
clínicas privadas, tomar 
duas doses da tríplice 
virai e completar com 
uma vacina apenas para 
a catapora. 

Fora isso, o sistema 
público oferece de graça 
a vacinação contra 
sarampo para crianças, 
adolescentes e adultos de 
até 29 anos que não 
foram imunizados nem 
pegaram a doença. Nes
se caso, são duas doses 
com intervalo mínimo de 
30 dias . Brasileiros dos 
30 aos 49 anos também 
podem se vacinar - mas o 
governo oferece uma 
dose apenas. Se você não 
sabe se tomou a vacina, 

CÃNCER 
21106 A 21 /07 

Hora de colocar em Q afazeras no serviço. mostrar suas Ideias e soluçiies criativas. Cuide 
prática suas ldalas. 

CJ Boa semana também diplomacia para lidar Confia mais no seu taco 
para quem está com colegas de melhor do seu corpo e da para correr ab'ás das 
pensando em b'ocar de trabalho mais difíceis. sua saúde. Familiar mais seus interesses. Parente 

ti) emprego. Alguém da Na saúda, evita velho pode dar conselhos pode ajudar se estiver 
famllla pode precisar qualquer tipo de valiosos. Astral favorável com alguma 

Q do ajuda. A excesso. Tudo vai ficar para investir nos estudos. dlftculdada. Afasta o 
sensualidade dava bem no relacionamento A vida a dois terá ciúme da ralação. ... marcar tanto a paquera amoroso. Vai fazer proteção extra. No Declaração de amor vai 
como a vida a dois. suc11so na conquista. namoro, evite brigar. esquentar seu coração. 

Q lBIA ESCORPIÃO SAGITÁRIO CAPRICÓRNIO 

.e ZlllBAZl/10 24/1 O A 21/11 22111 A 21 /12 22/12 A 21/01 

Em família, não No serviço, tenha Bom astral para É hora de se 
queira Impor suas cautela com o que diz trabalhar em equipe. concentrar no serviço 
Ideias. Astral favorável para evitar mal· Assuntos misteriosos e batalhar para 
para aumentar seus entendidos. Amigos podem despertar seu conseguir o que 
ganhos. No trabalho, podem aiudar nos seus interesse. No amor, deseja. Em casa, a 
cuidada com pessoas planos. As dllerenças pode se decepcionar cooperação será 
falsas: evite falar dos com um famlllar podem com alguém que Importante. Se estiver seus planos. Seu se acentuar. Sabará conheceu há pouco só, dê uma chance a magne1fsmo vai deixar o par encantado. 
esquentar a vida a Vai arrasar na tempo. A sedução deve alguém próximo. 
dois. Na conquista, conquista com seu esquentar os momentos Valorize o que você e o 
não flça cobranças. charme. a dois. par têm em comum. 

o ideal é receber a inje
ção. Aproveite e atualize 
a sua caderneta para evi
tar futuras confusões. 

Por outro lado, quem 
já teve sarampo não pre
cisa mais receber a agu
lhada . Só é importante 
ter certeza do diagnósti
co. Caso contrário, não 
há problema em, por via 
das dúvidas, buscar o 
posto de saúde.Cuidados 
e reações adversas . 
Como as vacinas trípli
ce virai e tetravirai são 
produzidas com vírus 
atenuados, pessoas com 
a imunidade bastante 
comprometida não 
devem tomá-la. O mes
mo vale para gestantes. 

Indivíduos com histó
rico de anafilaxia - uma 
reação alérgica grave - à 
vacina ou a alguns de 
seus componentes (ela 
possui traços de ovo e, 

LEÃO 
'l2/fI1 A22/08 

No serviço, muita 
atenção com 
infonnações ou 
documentos 
Importantes. Pode ter 
boas novas com dinheiro 
e fará o possível para 
garantir sua estabilidade 
financeira. Bons 
momentos ao lado da 
pessoa amada. 

AQUARIO 
21 /01 A 18/02 

Será mais fácil 
encarar mudanças 
nessa semana. Astral 
favorável para investir 
nos estudos ou aprender 
mais com os colegas de 
trabalho. Pode cair de 
amores por uma pessoa 
mais velha. Novidades 
devem animar a relação 
amorosa. 

em certos casos, de uma 
proteína do leite da vaca) 
demandam atenção espe
cial. Entretanto, não se 
trata de uma contraindi
cação absoluta. 

Isso porque, mesmo 
nessas situações, o risco 
de um evento adverso 
grave segue pequeno, 
especialmente diante do 
benefício concedido pela 
picada. Só que é obriga
tório conversar com o 
médico e, se for o caso, 
receber a dose em um 
ambiente hospitalar. 

Agora, é possível que, 
após a injeção, você ou 
sua criança sofram com 
um pouco de febre, dor 
de cabeça, manchas ver
melhas e coriza, por 
exemplo. A Sociedade 
Brasileira de Imuniza
ções oferece mais infor
mações sobre a vacina trí
plice virai. 

VIRGEM 
23/08 A 23/09 

Astral favorável 
para colocar as contas 
em ordem. Pode se dar 
bem ao lidar com imóveis. 
No serviço, concentre-se 
mais nas suas tarefas. Na 
paquera, tome Iniciativa 
para se aproximar. 
Cobranças devem 
desgastar a relação 
amorosa. 

PEllCES 
11111l2A111/03 

No trabalho, 
poda conquistar outras 
responsabllldades e 
até receber novas 
chances. Valorize o 
serviço em equipe. O 
desejo tem tudo para 
crescer e esquentar o 
sexo. A vida amorosa 
esté protegida: invista 
no romantismo. 
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Especial e 
Tragédia do barco Novo Amapá 

completa 39 anos nesta segunda-feira 
Pelo menos 300 pessoas perderam a vÍda nas águas do âo Cajaâ, sul do Amapá 

Era noite de 6 de janeiro de 
1981, quando o barco ribeirinho 
Novo Amapá naufragou na foz 
do rio Cajari, próximo ao muni
cípio de Monte Dourado (PA), 
levando as águas mais de seis
centas pessoas. Trezentas destas 
perderam a vida e dezenas pas
saram horas de pânico e deses
pero, imersas na água e na escu
ridão. 

A embarcação, com suporte 
para transportar, no máximo, 400 
pessoas e meia tonelada de mer
cadoria, partiu do Porto de San
tana com mais de 600 passagei
ros e quase um tonelada de car
ga comercial. Seu destino era o 
município interiorano de Monte 
Dourado, com escala em Laran
jal do Jari. 

A lista de passageiros, segun
do a Capitania dos Portos na épo
ca, tinha registrado cerca de 150 
pessoas licenciadas pelo despa
chante Osvaldo Nazaré Colares. 
Mas na embarcação havia mais 

de b50 vidas . O despachante 
(falecido em abril de 2001, viti
ma de dengue hemorrágica) afir-

mou que só foi informado da tal 
lista após já ter partido há certas 
horas e que a lista foi deixada sob 

sua mesa, quando ele estava 
ausente. 

Segundo a lista da Capitania 

dos Portos do extinto Território 
Federal do Amapá, menos de 
180 puderam sobreviver. 

Um dos donos do barco mor
reu no acidente, e o outro, 
Manoel Jesus Góis da Silva, 
recuperou a embarcação, que 
voltou a navegar. O barco foi iça
do do fundo do rio no mesmo 
ano do acidente. O nome foi 
mudado para "Santo Agostinho" 
e até 1996, a embarcação fez a 
rota Belém-Santarém-Belém, no 
Estado do Pará. 

O fato entrou em processo 
jurídico um ano depois da tragé
dia o advogado Pedro Petcov 
assumiu o caso, rolando pela Jus
tiça Federal por quase 15 anos. 
Após a morte do advogado em 
1996, o caso foi arquivado sem 
ter alcançado o principal objeti
vo: indenizar os familiares das 
vitimas mortas e os sobreviventes. 
E lá se vão 39 anos da tragédia. 

Texto encontrado no extin
to Portal Extra. 



A promoção wMinha Viagem Inesquecível" está de volta ao jornal Diário do 
Amapá e conta hoje a trajetória de um autêntico aventureiro dos tempos 
modernos. Trata-se do engenheiro Mivaldo Paz, 50, que trabalhava em uma 
mineradora em Santana quando decidiu partir para essa aventura, em 2010. 

TURISMO e Na promoção "Minha Viagem Inesquecível" deste domingo, o Diário do 

CLEBER BARBOSA 
EDITOR DE TURISMO 

A promoção "M inha Viagem Inesquecí
vel" está de volta ao jornal Diário do Ama
pá e conta hoje a trajetóri a de um autênti co 
aventureiro dos tempos modernos. Trata-se 
do engenheiro Miva ldo Paz, 50, que traba
lhava em uma mineradora em Santana quan
do decidiu partir pa ra essa aventura, em 2010. 
Conversamos com ele na semana em que ele 
retornou de sua programação preferi da nas 
fé ri as: viajar de moto. Esta fo i sua oitava via
gem de longo trajeto, sa indo desta vez de Belo 
Horizonte em direção a Maca pá, com parada 
em Belém, é cl aro, de onde a moto seguiu de 
balsa até o Porto de Santana. 

Nosso personagem deste final de semana 
escolheu uma rota que aumentou o percurso, 
mas ga rantiu conhecer as mais belas praias 
do país, já que visitou uma a um a as ca pitais 

dos estados da região No rdeste do Brasil. 
"Tudo bem qu e entre as maiores dificulda
des estão a fa lta de fisca lização e de educa
ção de alguns motori stas, mas sem dúvida 
que esse tipo de viagem é uma aventura ines
quecível'', derrete-se Mivaldo. 

Porque a moto 
Entre as principais va ntagens deste ti po de 

aventura, diz o engenhei ro, está o contato com 
outras culturas. "Viaja r de moto desperta a 
curi os idade das pessoas e existe um apoio 
natural de outros motociclistas, já que existem 
clubes de moto em quase todo o país" , escla
rece Miva ldo. Mas o grande "barato" mesmo 
está em superar seus próprios 1 imites, segun
do o viajante, pois a cada um dos SOO quilô
metros diári os que faz em média, permitiram 
muita reflexão. "Você se encontra co m si pró
pri o, pois sem fa lar com ninguém por tantas 
horas nos faz viajar rumo ao próprio interior'' , 

fi losofa o engenheiro-aventureito. 
No currícul o de viagens de moto de Mival

do Paz, co nstam ainda duas aventuras inter
nacionais, sendo uma pela região Sul do Bra
sil até chega r à Argentina e outra pela Costa 
Leste dos Estados Uni dos. No Brasil, fez duas 
vezes o Nordeste inteiro, além de outras duas 
pela região Sudeste, entre o Espírito Santo e 
Santa Catarina. 

Passeio tucuju 
Depois de morar em 13 estados diferentes , 

Miva ldo está atualmente morando no Ama
pá, onde já fa z pl anos para quando a BR-156 
esti ver totalmente pavimentada. Ele marcou 
viagem até Ferreira Gomes e Calçoene. "Mas 
quero ir ao Oiapoque e de lá visitar a Guiana 
Francesa e, quem sabe, ir mais longe, afinal 
com a construção da ponte a gente va i querer 
chegar mais longe, como o Ca ribe, por exem
plo'', conclui o turi sta. 

Aventureiro. 
Percorrer 
quilômetros e 
mais quilometras 
na solidão de 
uma estrada são 
uma paixão na 
vida do 
engenheiro 
Mivaldo Paz, que 
faz planos para 
ainda cruzar o 
Amapá de moto 
quando a BR 156 
estiver toda 
asfaltada. 



Nosso personagem deste final de semana escolheu uma rota que aumentou o percurso. 
mas garantiu conhecer as mais belas praias do país, já que visitou uma a uma as capitais 
dos estados da região Nordeste do Brasil. "Tudo bem que entre as maiores dificuldades 
estão a falta de fiscalização e de educação de alguns motoristas", diz o piloto. 

do Amapá conta hoje a história de quem curte fazer turismo pilotando uma moto. 

'' Viajar de moto desperta a 
curiosidade das pessoas e existe 
WD apoio natural de outros 
motociclistas. 

Mivaldo Paz, piloto de moto. '' 

As melllores rotas no 
país e até no exterior 

Para quem pensa em viajar de moto, va i aqui um a 
dica de Miva ldo Paz, um "treicheiro" com muita expe
ri ência. Não se pode relaxar nos cui da dos com segu
rança, pois fo i exatamente num fim de tarde, quando 
resolveu tirar o casaco de couro que acabou caindo da 
moto após um choque com um grupo de vacas na estra
da. "Guardo esse ensinamento e uma cicatriz no braço", 
diz o piloto, que nunca mais deixo u de usar ca pacete, 
botas e a roupa de couro em suas longas e prazerosas 
viagens de moto. 

Por onde ir 
Em suas andanças pelo país e até pelo exterior, Mival

do Paz só viaja durante o dia, sem nunca deixar de che
car o itinerári o no computador por-tátil que ca rrega na 
mochil a. Ele baixou um programa de rotas e mapas de 
todas as estradas brasil eiras e equipou sua Honra Vara
deiro com bauletos, para abri gar sua bagagem. 

Um dos roteiros que o engenheiro guarda boas lem
branças fo i um a viagem batizada por ele como sendo 
"De ilha a ilha'', já que ele sa iu na ilha de São Luís 
(MA) até a ilha de Florianópoli s (SC). "Foi uma viagem 
para conhecer o interi or do país'', diz ele. 

Dicas de segurança 
para fazer uma boa 
viagem pilotando 
uma motocicleta 

Rev~o geral: antes de pegar a estrada é preciso levar 
a moto a um mecâni co de confia nça para que ele faça uma 
revisão completa, conferindo o estado dos pneus , bateria, 
faró is, correntes, lubri ficação, freios e outros itens. Equi
pamento de segurança: na estrada, motocicli stas devem 
usar o traje completo com luva, casaco, calça (ou maca
cão), botas e, principalmente, capacete. Essas peças podem 
até ser "estil osas", mas a principal função delas é proteger, 
evitando fraturas, machucados e até mesmo salva r vidas. 
Uma dica é procurar os modelos reflexivos ou mesmo 
adesivos que refletem a luz na moto, para que os outros 
motoristas vejam seu o ve ícul o nos dias de baixa vis ibili
dade. Lembre-se ta mbém de levar cons igo capa de chu
va, lanterna, ki t de fe rramentas e de primeiros socorros. 

Bagagem: como as motos possuem pouco espaço 
para bagagem, os motocicli stas precisa m utiliza r baús 
ou mochil as. No caso dos ba ús, tome o cuidado de equi
librar o peso da moto, ler o manual de instruções dos dois 
e evitar colocá-lo encostado no escapamento ou atrapa
lhando o esterçamento do guidão. Já com a mochila, pre
fira os modelos com cinta abdominal e pres ilha peitoral 
nas alças, e regule a mochil a para que ela fique apoiada 
no banco e ali vie a carga nos ombros. Para evitar trans
tornos certifique-se de amarrar bem toda sua bagagem e 
guardar itens como roupas e comida em sacos plásticos 
- para evitar problemas no caso de chuva. 

Curvas: preste atenção na sinali zação para anteci 
par seus movimentos em todas as cu rvas. Se por aca
so você entrar rápido demais em uma curva, utilize 
somente o freio traseiro pa ra corrigir isso, lembre-seque 
o fre io di anteiro pode mudar a direção da moto, por 
isso não serve para curvas. Fora das curvas o ideal é uti-
1 izar os do is fre ios ao mesmo tempo. 

• Fonte: Andarilhar.com 

DICAS DE JOSEANE 
- Pegar a estrada aob duas rodas representa uma 
sensação de liberdade que poucas coisas podem 
ofe:recerl Mas, como em tudo na vida, algum 
cuidados sio necessártmi para uma viagem mais 
segura e confortável na aua moto. 
- Tem regras para tudo, atá para uma queda. 
- Quando a queda for inevitável aolte a moto. par 
mais doloroao que pareça deixar sua moto Ir é 
mais segwo para você.li 

76.2Tlkm 
Recorde mundial de volta ao mundo de moto. 

'' Entre as maiores dificuldades 
estão a falta de fiscalização e 
de educação de alguns 
motoristas, infelizmente. 

Mivaldo Paz, aventureiro. '' 
HARLEY 
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e Após perder 7 quilos, Maraisa usa macacão decotado: "Nem parece eu" 
Maraisa, da dupla com Maiara, comparti lhou uma foto com os fas em que aparece mostrando a 

nova silhueta após emagrecer 7 qu ilos. Na imagem, ela aparece usando um macacao decotado e 
curtinho. "56 porque eu amei mesmo esse look! De verdade ... nem parece eu!", escreveu ela na legenda 
da publicação. As irm ãs passaram pelo plano de emagrecimento de Mayra Cardi. 

8 Editora-Chefe: Ziulana Melo 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

8 Rafa Brites • 
Rafa Brites l'J~KOU um textáo no lrutagram ra~ndo sobre 

estereótipos e sobre sua 'real" persooalidade e IWest~ •· 'Em uma semana 
tenho barrig.i de tanquinho, na outra de chopp.Trabalho, me surtento • 
amo ser doninha de casa bem tradicialal Em um port eu estarei fora em 
ram1lia. no 00~0 sensualizando d• ~quininho', OSCreYe\J. "No~ de 
esdarecimenta: Eu amo coxinha, tomorefri, malho e bebo suco verde . 
Em uma semana tenho barriga de ~nquinho, na outia de dlopp' . 

8 Drew Barrymore. 
llrew 8'njmore estl foiz da vida com "" novo peso. A ;rtriz pu~icoo em 

sua coota nolnstagram um antesedlp:lismostrandoos resultados de sua de 
suaroonadetreinosedieta.Aestroade4lanos•fümouem"'1cootanarede 
socol queestlm;ilh.Jndoedizqueperdeu 11 qwlOSOTI'fl'Mtrês""'el 
'Aqui e>tooeu ant.seentlo 11 quilosm;iomagranomesmolll!l'l.Vocêf'Jde 
~'"'que meu rosto está muito ""!I'~ Isso fQ i;o trabalhoso', afirmou Drew. 

Rita Guedes diz que está solteira há um ano: 

Namorada de Pato exibe curvas em foto ousada "Relacionamento à distância não dá" 
Depois de pas5ar 10 anos morando nos Estados Uni

dos- com v.lndas pontuais ao Brasil a trabalho, Rita Gue
des decidiu se estabelecer novamente no Brasil e, com a 

deixou um relacionamento no exterior 

Danielle Knudson, namorada de Alexandre Pato exibiu suas curvas em 
foto uma ousada no lnstagram. A loira, que é modelo, fez um ensaio 
de "Vibe sexta. Um sorriso caloroso é a linguagem universar da 

, filosofou ela. Pato e Danielle assumiram o namoro em O 
estava solteiro desde o fim do relacionamento com Fiorella Angeles e com um relacionamento lá, mas relaciona

mento à distância não dá, definitivamente", afirmou a 
atriz. "Nunca fiquei solteira portanto tempo e estou gos
tando", completou ela, que recentemente participou do 
seriado de humorTô de Graça, do canal pago Mulüshow . 

8 Camila Queiroz 
Camila Queiroz tomou-se embaixad!Wa de uma marca de lin geri~ e usou o 

lnstagram para compartilhar um clique com um conjunto de renda na cor rosa. Na 
legenda, a atriz que esteve em 'Verá o 90', novela rmnte da TV Globo, comemorou a 
n<Na conquirta. O marido de~, KlebberTded~ rea~u nos comentários. O ator deixoo 
duas meruageru. A irimeira: uma sequência de emojis com minha de apaixonado. A 
segunda: "Parabén s', ~creveuele,acr~entandooutrast!riede íconescomaplausos. 

8 Anitta. 
Anitta eil:á aproveitando momentos de descanso antes de se 

apmentar no Nordesle bmileiro. A canlora apareceu no lnslagram do 
amigo David Bmil em companhia da blogueira Rainha Matos e não só 
eKibiu o corpão com um maiõ bem ousado ... e quase mostrou algo a mais. 

8 Klebber Toledo. 
KletmrToledosemouc001CamilaQueiroz,depoisdedoisanosde nam<Wo,e 

nio v! a hon de "!lur•r seu primeiro filho nos braça< Foiz, ele afirma que dese1a"' 
pai, mas mantém a calma quando o assunto são os prazos. 'Eu quero e vou m pai, 
mu não é uma nec~sid ade. As coisas vão acontecer no tempo certo. Vai dar tudo 
certonah!Wacerta.Oimportanteeraacharapessoaideale,agora,quandovier,será 
porque P•paidoCéllquis', expõe. 

8 Ana Furtado. 
O ano de lOl! foi muiloimportanle para Ana Furtado. Em maio, a aprmn1adora 

foi diagnorticada com câncer de mama• começou uma luta contra doença. Sempre 
com muitas mensagens de carinho, o cora~ão cheio de amor e sorriso no rosto, Ana 
compartilhavacomseusseguidomcadavitóriaduranteoseutratamento.Ela 
também alertava e motivar outras mulheres a se cuidarem. Há poucos dias, Ana 
recebeu alta e, hoje, no í de Casa comemora o início de um~ nova etapa de vida. 
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e Em SP -Escola de samba vai levar revolução tecnológica para a avenida em 2020 
Multas escolas de samba já usam tecnologia nos desfiles e em 

2020uma escola do grupo especial de São Paulo vai mostrar na ave
nida o avanço da indústria 4.0.Com o enredo iempos Modernos•, 
a Rosas de niro quer mostrar ao público a revolução tecnológica 
ciue vivemos, nosso dia a dia, em casa, no trabalho e nos negócios. 
"No início eu estava temeroso, sou dos anos 70. Pra mim está sendo 
novidade. Tinha a preocupação de que a escola de samba é longe des
se universo, mas o enredo pra nós é desafio", afirma o carnavalesco 
AndréMadiado. 

Durante o desfile vai ter telão com a batida do coração dos pas-

sistas e um robO sambista. Esm novidades e muitas outras safram 
dacabeçadeprofessorescientistas ealunosdeváriasuniversida· 
des. Como o Brasil caiu duas posições no ranking mundial de inova· 
ção, eles tiveram a ideia de usar o Carnaval para p"'ularizara tec· 
nologia. 

•A ideia não é colocarteoiologia no Cama vai, a ideia é de como 
a gente conta pro Brasil que a ternologia que impulsiona a quarta 
revolução tem que sera~ pela sociedade Fia melhorar o país', 
explicaoprofessor dolnstitutoMauá de Tecnologia,Ari Costa.'t 
desafioeato decoragem da Rosas em aceitara tecnologia Fia ave-

Ed itora-Chefe: Ziulana Melo G E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Faltam 48 dias para o desfile 
das Escolas de Samba 

Faltando 48 dias para o desfile oficial das 
escolas de samba, a comunidade do carnaval 
ainda não sabe exatamente qual será o espa
ço que o público vai ter para assistir ao espe
táculo. Até agora, somente o local em que será 
montado uma mega estrutura foi divulgado 
pela prefeitura de Macapá, a realizadora do 
evento em parceria com Liga Independente 
das Escolas de Samba. 

Mas a cobrança de quem está se progra
mando para assistir ao desfile de sua escola é: 
Tem arquibancada? Tem camarote? Tem fri
sa? Quanto vai custar cada espaço? Em nenhu
ma rede social da organização do evento cons
ta essa informação. "Lamentável, somos um 
grupo que gostamos de assistir o carnaval, 
juntos. Quando dá, vamos de camarote ou fri
sa, e hoje ainda não podemos decidir por fal
ta dessa informação", reclama Ramon dos 
Prazeres, um apaixonado por carnaval e pela 
Embaixada de Samba. 

ça e gritou "Acorda Laguinho". Neste ano, o carnaval acontecerá nos ilias 
21 e 22 de fevereiro, com início do desfile 
prevista para as 22h. 

No mais, a população está ansiosa pela 
chegada do tão esperado retorno do desfile 
oficial das escolas de samba. O ano terminou 
com festa e começou com festa. Teve samba 
na quadra da Maracatu da Favela para come
morar aniversário da escola. "Fechamos o ano 
com a expectativa de fazer um grande desfi
le. Nossa comunidade está unida e participa
tiva'', comemora o presidente da Maracatu. da 
Favela, Luiz Mota, o Geléia. 

Para o desfile da Universidade, a direção 
de carnaval promete inovar e ousar. "Estamos 
trabalhando para q_ue o voo do guará seja ilu
minado pela Mãe Afr ica, com a força e deter
minação do povo da nação vermelho e bran
co'', disse o historiador Célia Alicio. 

A ordem do desfile foi definida pela Lie-
sap, e será a seguinte: 

1º dia 
Sábado 
22h: Império do Povo 

Nos campos do Laguinho, o surdo, cava
co e tamborim esquentaram desde o dia 02 de 
janeiro, com duas grandes festas para come
morar os 66 anos de Boêmios do Laguinho. 
Nos dois eventos, a nação negra fincou a lan-

Ainda pelo Laguinho querido, onde se 
concentra duas agremiações do grupo especial 
do carnaval amapaense, Piratas Esti lizados 
alaranjou o sábado, clia 04, com uma belíssi
ma festa na quadra da escola Azevedo Costa, 
e comemorou os 46 anos da escola com a 
cadência e organização de sempre. Com atra
ções de sambistas cariocas e convidados 
locais, o evento apontou o amadurecimento da 
escola. A quadra lotou e a alegria foi geral. 

23h35: Emissários da Cegonha 
lhlO: Solidariedade 
2h45: Piratas Estilizados 
4h20: Boêmios do Laguinho 

2º clia - Domingo 
22h: Emb. de Samba Cidade de Macapá 
23h35: Império da Zona Norte 
lhlO: Unidos do Buritizal 
2h45: Maracatu da Favela 
4h20: Piratas da Batucada 

Cartas Indignas 
OSMARJR. 

Agora vai aparecer um monte de gente chorando sobre o lei
te derramado. Os rios Araguari e o Piratuba perderam suas 
forças; suas rotas migratórias de pe ixes, sua água doce e pro
priedades fantásticas como a pororoca. Nada mais a música 
pode avisar, nada mais tenho pra cantar sobre esses santuários 
profanados. 

Todo esse prej uízo passou sob os narizes empinados de nos
sos pobres políticos que podiam exigir do governo federal pe lo 
menos mais cuidados técnicos, mais eficiência no trato com o 
meio ambiente e mais benefícios para a população do Amapá. 

O estado do Pará caiu nas mesmas historinhas de impacto 
ambiental, e agora suas populações tradicionais sofrem. Aqui , 
os técnicos deram um parecer a favor desses proj etos que serão 
energia para o país, ao qual parece que não pertencemos. Sem
pre cantei isso também. 

Os fazendeiros não querem pagar pela cerca que pode salvar 
o Piratuba, para o gado já descontrolado não arrasar com tudo. 
Sejamos francos: o governo federal e essas empresas poderiam 
resolver essa sacanagem que fizeram com a gente, como forma 
de aliviar nossas dores. E que seja a última. Tenho falado aos 
povos indígenas que vamos precisar pegar em armas se quise
rem um dia exterminar nossos rios e reservas. O Araguari é o Cris-

Oh rio, nada mais 
tenho pra cantar 

to, e que não venha acontecer com outros rios, como o Calçoe
ne, por exemplo. Precisamos crescer, sim, mas com inteligência. 

Pra mim, o Amapá sempre foi roubado, injustiçado e proje
tado para o Brasil com os mais ridículos resultados de pesquisas 
e imagens, como se o país não tivesse seus podres. Existe uma 
conspiração voluntária ou involuntária que quer manter o povo 
dependente de currais políticos. O que vamos fazer com nossos 
filhos depois que saírem das faculdades? Empregá-los no esta
do ou município? Como podemos ter tanta esperança, através 
de nossas canções que acreditam em um estado a partir do turis
mo ecológico e da cultura para viver bem, para ser mais bonito? 

O maior dos emblemas de nossa incompetência politica é o 
que acontece com o rio Amazonas, que é agredido por nossos 
dejetos o tempo todo. Salvem o grande rio! Essa é nossa maior 
responsabilidade com água e com nós mesmos, pois a natureza 
é o espírito de Deus. 

Peço ao povo que nasceu aqui, e ao povo que abraçou o Ama
pá como terra sua e de seus filhos: pelo amor de Deus, não de i
xem que nos vendam, que nos destruam, pois nada mais tenho 
para cantar. 

Bom domingo. 

nida. Mas a gente tá falando do maior desafio da humanidade, o 
maior espetáculo da Terra. É onde ele tem que estar", afinna Ekio Bri
to, do Comitê de Gestão do Camaval4.0. 

A tecnologia de ponta vai ajudar a contar essa história. O robô 
sambista, por exemplo, é uma máquina inteligl!l'lte. Ele vai aprendl!I" 
a""1barcomaAleslandra,palli•ada00>la. 'Agentet!criandoa~ 
ritmo FIª copiar um passista pra ensinar o robô, porque l'le foi cria
do no computador e ele não sabe. Através da ternologia, com sert
sores que captam o passista e transferem FIª realidade aumentada", 
e~lica André Semaglia Cerdeira, F1odutor exeartivodo pro;eto. 

" ~ 
··~ '> 

Amizade que a gente 
preserva porque 

éverdadrira. 
Belton Jucá, admirável 

etalentOIO 
'homem do carnaval" 

tem nossa admiração e 
carinho.Oue20201ó11 
coiw bou permaneçam. 

Que venham novos 
deaafios,meubrother! 

Noito queridinha em dupla, Sandra Cruz e Filha Ju. 
Super companbeiras, celebraram a chegada do ano novo 
em Foz do Iguaçu. Que 2020 aaja mais lindo e vitorioso. 
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8 Baln· Com estoque de 600 mi a menos do uso diário, o Banco de Leite Humano (BLH) está precisando de novas 

doadoras para suprir a necessidade de alimento dos recém-nascidos. A unidade faz parte do Hospital da Mulher Mãe 
Luzia (HMML).A queda é de 60% na quantidade do alimento. O leite materno é essencial para o desenvolvimento dos 
prematuros de baixo pesa in ternados na Unidade de Terapia Intensiva (UTI) Neanatal da maternidade.A campanha de 
captação de doação é para o período de férias, que sofre com a baixa na estoque por conta de viagens e festas de fim de 
ano. Como alternativa diante da escassez, os profissionais do hospital recorrem a fórmulas infantis, vendidas em farmácias. 

GEm OlsttqUI, Com valCJ inédito 
na história de investimentos em infraestrutura 
no município de Ma capá, a prefeitura assinou 

na última sexta-feira, 3, onze contratos de 
repasses com a Caixa Econômica Federal. 

São R$ 83 milhões conseguidos pelo senador 
Davi Alcolumbre para melhorar a mobilidade 
urbana de Maca pá. A assinatura dos repasses 

proporcionará até a construção de um 
elevado na Rua Hildemar Maia com a rodovia ,..;;;...,. __ ....,,,;, 
JK, o que pennttir.í a fluidez do transito que 

liga a zona norte com a zona sul. Várias ruas e 
avenidas da cidade receberão obras 

estruturantes, com asfaltamento, drenagem 
profunda, calçadas, construção 

de cidovias e urbanismo. O evento aconteceu 
na sa~ de reuniões da Prefettura de Maca pá e 
contou com a partkipaçào de vereadores da 

capital; deputados estaduais; secretários 
municipais e a impren~ local. 

... ·-
8 Autonomia. 

O govemador Waldez Góes sancionou no último dia do ano, a 
nova lei orçament.1ria que reorganiza a Defemcria Pública do Esudo 
do Amapá (DPE),<l que garante assim autonomia « çamentária e 
financelraaoórgão. 

Ourantea assinatura, ogovemadorafi rmouque ainiciativavai 
possibilit;irque oórgaotenhaautonomiafinanceirae jutídicapara 
ampliar o atendimento presudo de forma gratuita para a população 
amapaense. 

8 Calendário fiscal. 
Com oobjetivodealertarostontribuintes sobreospnmebenefícioJ 

de m1nter em dli tis p1g1mentos de Impostos e prmu pm i aprmnuçh de 
documentoscomprob1tório1 para soliciu.ç1ode i1ençAo,aPrefeitura de 
Mmpájídisponibili2ounaquint1-feiraUlnoendereçt1eletrtinico 
jwww.macapup.gov.brJ, Q novo Calendário Fiml TribuUrio pm 2020. 

Oboletodep1g1mentopodemrequlsludo vlalnttrn t1 ou 
direu.mentt naCentralde i\tendimen1010Contribuinte,loc1liud1na 
Aodo vi1 JoYino Dinoá,488,biirroTrem. 

e Registra. 
Empresáno Jack JK, 

quando tomava posse 
na tarde da última 

quinta, 2, como 
deputado estadual 

GClic. t menina! Primeiro bebê amapaense de 2020 nasceu a meia·naite, Débora Eloá 
veio ao mundo àsOOiJJ por parto norlThll, na Hospttal da Mulher Mãe Luzia (HMML). 

eetm Queridíssima e talentosa Karol Diva, em vistta 
ao presidente do Sistema Diáno de Comunicação, jornalista Luiz Melo, 

na tarde desta sexta, 3. 
Diva fica até domingo em Maca pá para temporada de apresentações. Ela 

esteve na Diário FM para lançar novo sucesso. 

8 Habilitados • 
Já fa divulgada lista com os nomes dos candidatos aptos a concorrer vaga 

em escdas de gestão compartilhada militar no Amapá para o ano letivo de 
2()20. A relação nominal preliminar dos habilitados a participarem do sorteio 
está dispooível no site www.seed.ap.gov.br e também no qltadro de avisos das 
escolas. 

O certame é exdusivamente para ai li nos interessados em estltdar o 6° ano 
do fundamental nas escolas Antônio Mess;,s (PM/SeedJ e rusalva Freitas do 
Amaral ICBMAP/SeedJ, em Macapá; e Afonso Arinos (PM/SeedJ, em S.ntana. 

8 Diplomado. 
O TRE do Amapá diplomou na última quin t a·feir ~ {2] o em presário Jack 

JK nocargodedeputadoemdual. 
A dec id o édo Pr esid en tedoSTF, minist ro OiasToffoli,q uea tendeu a 

um pedidodopolítico edopartido dele,o PPS . 
Osvotosatribufdospmag remiaçâonas Eleiçôes2018nâotinhamsido 

contab ilizados , de vi doanãoapro va çãodascontasdo partid o em 201 5. 
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ALUGA • SANTA RITA 
Trata-se de Imóvel Comercial em 

alvenaria de 02 (dois) 
pavimentos, coberto com telhas 

de zinco, forro em lâminas de 
pvc, piso em porcelanato, 

contendo no térreo: amplo salão, 
03 (três) salas e 02 (dois) 

banheiros e no subsolo contendo 
depósito e banheiro com 

vestiário. Localizado na Av. Maria 
Quitéria, 1242 Santa Rita. 

VALOR: R$2.500 ,00 

Classi a dos 
Diário Amapá 

cercaelétricaepoçoartesiano. 
LOCALIZADO: AV. DAS LIMAS, 209 

M.DAS PALMEIRAS 
VALOR: R$1.600,00 

ALUGA - CONJ. DA EGO 

Trata-se de Apartamento em 

alvenarla, murado, plsolajotado, 
forro em gesso, contendo as 

seguintes dependências: Sufte, 
áreadeservlçoecopalcozlnha. 
Localizado naAv. lvaldo Veras , 

1098 Conj . da Ego. 

VALORRS700,00 

ALUGA · PACOVAL 

Trata.sede Apartamento em 

alvenarla, plso lajotado, forroem 
laje, contendo as seguintes 

dependências : sala, 02 (dois) 

quartos , cozinha, banheiro social e 
, área de serviço. Localizado na Rua 

Mato Grosso, 791 Pacoval . 

VA LORRSB00,00 

VENDE· NOVO BURITIZAL 
Trata.sede lmóve l resldenclal em 
alvenaria, murado, coberto com 
telhasdeflbroclmento, forroem 

l ãmlnasdepvc , plsoem 
porcelanato, contendo as seguintes 
dependências : garagem, pátio, sala, 

03 (três) quartos, surte, banheiro 
social , cozlnha, áreadeservlços 

e depósito . L ocalizado na Tv. 
Manoel dos SantosValente,645 

Novo Buritizal. 

VALOR R$ 220.000,00 

VENDE • UNIVERSIDADE 
Trata-se de casa residencial em 

alvenaria, coberta com telhas 
brasilit/barro, piso lajotado, forro 
madeira, contendo as seguintes 
dependências: garagem para 03 
(três) carros, sala de estar, suíte, 
quarto, cozinha, banheiro social, 

área de serviço e quintaL 
Localizado na Rua Inspetor 

Antonio Oliveira, 1414 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDE • M. DAS PALMEIRAS 
Trata-se de imóvel comercial e 

residencial em alvenaria, 
possuindo: 02 (dois) pontos 

comerciaise01 (uma) residência 
contendo:pátio,sala,02(dois) 

quartos, banheiro social, cozinha 
combancadaamericanaeáreade 

serviço com churrasqueira. 
Localizado naAv. Açai, 735, 

Morada das Palmeiras. 

VALORR$90.000,00 

O MAIS COMPLETO INDICADOR DE NEGÓCIOS 

OS MELHORES IMÓVEIS 

PARA VENDA 
E LOCAÇÃO! 

ALUGA· MUCA 
Trata-se de Apartamento 
residencial em alvenaria, 

coberto com telhas de 
fibrocimento, forro em gesso e 

piso lajotado, contendo as 

·-~ .. '9llÍl.!!!' .. ~!Jlll'I s~~u!~~::, ~~p(:~~:i"~~~sr~::,la 
cozinha, banheiro social e área 

de serviço. 
Localizado naAv. Tupis, 666 -

F Muca. 

VALOR:R$750 ,00 

ALUGA - CABRALZINHO 
Trata-se de imóvel em alvenaria, 

piso em porcelanato, coberto com 

telhasdebarro , forropvc, 
contendo as seguintes 

dependências : garagem para02 
(dols)carros, pátlo, saladeestar, 
02 (dois) quartos , banheiro social, 
cozlnha, áreadeservlçosequlntal. 
Localizado na Av. das Tulipas , 523 

Cabralzlnho. 

VA LORRS1.ll0,00 

ALUOA • BURITIZAL 
r ata-se de imóvel de 02 (dois) 

pavimentos medindo 160 M1 em 

ª~:~ªi~~h=!s:~~::~rm:~~ºe~o 
f orro em laje/pvc, contendo as 

seguintes dependências: sala de 
estar, sala de jantar, 02 (dois) 

banh~~!~ºcsOz~~~!; ~!r~~~~. área 
de serviço e corredor de 

circulação. O imóvel ainda 
dispõe de poço artesiano. 
Localizado na Av. Felipe 
Camarao, 935 Burit lzal. 

VA LOR RS 1.000,00 

VENDE · CIDADE NOVA 
Tratadeprédlocomerclalem 

alvenarla, cobertacomtelhasde 
flbroclmento, plsolajotado, forro 
laje, contendotérreo02(dols) 

pavimentos Inacabados. no térreo 
possul01 ponto comercial com 

~~~~~~~ banheiro e mals02 (dois) kltnetes 
combanhelro, salaequarto. 

Localizado naRua01 , Baixada do 
Japonês,540 Cidade Nova. 

VALORR$350.000,00 

VENDE· UNIVERSIDADE 

Trata-se de terreno plano e 
legalizado integrante do 

de253,30 m•. Localizado na 

Rodovia JK, RUA UM, KM 05 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDA - PERPÉTUO SOCORRO 
Trata-sede Imóvel residencial, 

murado,cobertocomtelhasbrasilit, 
forroemmadeira,pisolajotado, 

contendo as seguintes 
dependências: Garagem paraaté03 
(três)veículos,saladeestar/jantar, 
02 (dois) quartos, 01 (uma) suíte, 
banheiro social, cozinha, área de ----or-•1111-S56111 serviço e quintal. 
Localizado na Rua Rio Xingú, 323 

Perpétuo Socorro. 

VALOR R$280.000,00 

ALUGA· J. EQUATORIAL 
Apartamento residencial em alvenaria, 

forradoelajotado,contendoas 
seguintesdependências:saladeestar, 
suíte,quarto,banheirosocial,cozinha 

com bancada americana, varanda e 
áreadeservíço. O residencial ainda 

possuicercaelétrica,portãoeletrônico, 
caixa de correio e poço amazonas .. 
Localizado: AV. ANTONIO LISBOA 

PINHEIRO, 291 - G 
J. MARCO ZERO. 

VALOR R$ 1.000,00 

ALUGA· MARABAIXO 
Trata-sedelmóvelresidencialem 
alvenaria, coberta com telhas de 
barro, piso porcelanato, forro em 

gesso, contendoasseguíntes 
dependências: sala, 02(quartos), 
cozinha,banheirosocial,áreade 

servíçoequintal. 

LOCALIZADO AV. FLOREIRA,1õ77 

VALOR R$ 1.200,00 

ALUGA - LAGUINHO 

lmóvelparafinsresidenciaisou 
comerciais, em alvenari a, todo 
murado, forro em PVC e piso 

lajotado, contendo as seguintes 
dependências : pátio , garagem, 

amplasala, 02(duas)surtes, quarto, 
cozlnha, banhelrosoclale áreade 

serviço . 

L ocalizado : RuaOdliardo Sllva, 844 

VALOR R$ 2.500,00 

VENDE. SANTA RITA 
Trata.se de uma casa residencial , 

emalvenarla, todamurada, cobe rta 
•iíilP"'--....1..,....jr.::iii!I com telhas de barro, piso em 

granito e forro em gesso, com 
garagem para04 carros ,pát lo , 
varanda, sala de estar, sala de 
jantar, 01 cozlnhalnterna, 01 
c ozinha externa, 01 lavabo, 

banheiro externo, área de serviço, 
. ... ...,_"-~ ... ~04 surtes, 01 piscina. Localizado na 

Av. Reinaldo Damasceno, 3034 
Santa Rita. 

VALORRS 1.600.00000 

VENDE • PACOVAL 
Trata.se de Imóvel residencial em 

alvenarla, plsolajotado , coberta 
comte lh asbraslilteforro 
pvc/madelra, contendo as 

seguintes dependências : garagem, 
pátio, sala de estar e jantar, quarto , 
02 (duas) sures, 03 (três) banheiros, 

----"""l'.' cozlnha, áreadeservlçoequlntal. 
Localizado naRuaJovlno Oinoá, 

261Pacoval. 

VALOR R$ 140.000,00 

VENDE - MARABAIXO Ili 

Trata-se de 04 (quatro) 
apartamentos em alvenaria, 

murado, com telhas de 
fibrocimento, contendo 02 (dois) 

apartamentos em fase de 
construçãoe02(dois) 

apartamentos prontos com pátio, 
sala02(dois)quartos,banheiro 

social,cozinhaeáreade 
serviço.Localizado naAv.13, N' 

1712 Marabaixo Ili. 

VALOR R$: 100.000,00 

VENDA • CABRALZINHO 
Imóvel residencial em alvenaria, 

todo murado, com portão 
eletrônico e cerca elétrica, _ .. _..,,.,.,...1 coberto telhas de fibrocimento, 

forro em lârrinas de PVC e piso 
lajotado, contendo: garagem, 
pátio, sala de estar, sala de 

jantar, 03 (três) quartos, 
banheiro social, cozinha e área 

de serviço 
LOCALIZADO AV. 05, 1471 

CABRALZINHO 

VALOR R$ 160.000,00 
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SIHCEFOCAP 
SINDICATO DOS PROPRETÃRIOS DOS CENTROS DE FORMAÇÃO DE 

CONDUTORES DO ESTADO DO AMAPA 
CNPJ 04.318.140/0001-63 

Aviso Resumido 
Edital de Convocação de Assembleia Geral - Eleições Sindicais 

O Presidente do S1NCEFOCAP eo final identificado, Resolve, nos termo do 
Art. 22 ellnea B e H e fundamentos do Art. 36 ltO Arl 78 todos do Esteh.lto 
Social do S1NCEFOCAP. CONVOCAR. suas filiadas por meio ele seus 
representes legais a part)ciparem de uma reunião de Asserrbleie Geral -
Eleicfões Sfldicais, que aoontecet'á dia 07/02/2020, na Rua Goiás. n" 571 , 
Bairro Paooval, Municipio de M&cepã/Ap ., a fim de participarem do processo 
Eleitoral do SINCEFOCAP, quando na oportunidade serã roo.lizade a Eleição 
de Nova Diretoria. Conselho FISO!ll e Deiegados Junto ao Comelho de 
Federação respectiva de representação. par?! cumprirem um mandato do 04 
(quatro) anos de 1002/2020 é 07/02J2024.• O Processo eleitoral terâ seu 
inicio as 08hs e findo âs 14hs; A apuração eronteoerá e partir das 15hs; o 
resultado sera conhecido ate 09 18hs; a posse ocorrerá no primeiro dia Util 
após o final do Mandato da atual Diretoria; O Processo eleitoral serâ 
oonduzido pele Comissão Eleitoral oomposto pelas seguintes pessoas Sr. 
..k>rge do Amaral e Sousa, Snl. Kethila Cristina Maoiel Botelho e Sheila 
Cristina Costa de Silva: O prazo pam registro de c:hepas seril de 05 (cinoo) 
dias corridos oontados e partir do 1• dia útil após a data da pli>licaçâo deste 
Aviso Resumido, e de 02 (dois) dias a conlBr da ptblica;ão do registro de 
chapa para impugn89ÕEIS de candidek>s ou chapa e, de 02 (dois) dias para 
apresentação da defesa da ~ugnação, e de 02 (dois) dias para julgamento 
da impugneçêo e, de 02 (dois) dias o resultado das Ífl'l>ugna9Õ0s após o 
julgamento, a secretárill!I do sindicato funcionará das 08hs its 16hs 
exdusi\lamente para registro de chapas no endereço acima especificado, o 
local de volBçAo é o endereço acima especificado, a eleição será vàlida se 
~rem da 1• votação 213 dos eleitores e não sendo obtido este quórum, 
a 2- Votação aconlecerá 24hs após a 1• volBção e seré vâlida se nele 
tomarem parte mais de 50% + 1 dos eleitorM, não atingido quórum em 2• 
votação, e 3• Votação eoonteoerã em 05 (cinoo) dias apôs a :Z- volação e 
será vàlido se 001'1'1>81"808l"em 30% (trinta por oento) dos eleitores aptos e 
volarem. sendo que, só poder& partiq>ar de eleição na segunda e leroeim 
votação Slbsequente o associado que se encontrarem em oondiçóes de 
exercitar o voto na 1• votação. O Registro de Chapas sera feHo por meio de 
requerimento em 02 (duas) vies, endeteçedo ao Presidente da Comissão 
Eleitoral do SINCEFOCAP. ossmodo por candidato e sera instruido oom os 
seguintes documentos: o6pia da fiche de qualif1C8çêo contendo os dedos 
pessoois do representante e da Empresa filiada: cópia do RGICI, CPF e do 
~nte de endereço do cendideto; cópia do CNPJ e oomprovante de 
filiação ao SINCEFOCAP é mais de 06 (seis) meses; e dedamção de não 
estâ in1)9dido na forma de lei pare o exercic:io da atividade sindtcal. Os 
candidatos podem quitar até 05 dias entes do processo eleit<x"al junto â 
oomissêo elei!Drel e mensalidade associativa. Obs. O presente EdilBI 
encontre-se afixado na Sede Social do Sindicato, o na pâgioe da web do 
Sindicato. • são ho;e até a presente data 14 (quatorze) filiadas aptas. 

Macapàf~' 03/0112020 

Meroo Antônio dB Conoeição de Oliveira 
Presidente do SINCEFOCAP 

J L G RUFINO EIRELI • EPP 

CNPJ09.056.668/0001-25 

Toma público que REQUEREU na Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
DesenvoMmento Urbano e Habitação de Santana, a Autorização Ambiental (AA) 
para o exercfcio de atividade de Comércio varejista de tecidos, na Rua Pedro 
Salvador Diniz, nº 1070, Bairro Central. 

Aluga-se caminhão baú térmico Mercedes Bens Sprinter Diesel 
Para todos os usos comerciais, inclusive transporte de material 
congelado/resfriado. Pode transportar qualquer tipo de carga. 

Contato 99122-1516 

RE:PÚBLICA FE:OERATlVA DO BR/\.SIL 
I <> OFÍCIO OE REGISTRO C IVI L DAS PE<><>OA5 NATURAIS "JUC/\ 

CRuz -. ESTADO 00 AM!U>J\ RUA oos TIRADENT ES , 816 , CENTRO -
MACAPJ\ - AP 

005116 01 55 :ZOlll 6 00030 1311 0023752 11 
a.lo eletrõni.oo n•ooo11e1101101.aooe.aooo6S1, oon•ulte a 

vaI..i.(ladA da•te •el.o ftO •i.te : e><trajud..loial..tjap, ju• .br 

Autos d e Hab.11.itacao n" 032089/2 019 

o Ot' .icial. do Registro C.iv.i l de Ca!5amento!5 e mai !5 Anexo" 
da comarca d e Hacapé., Capital do E !5 tll.do do 
Ama p é. , RepO.bl ica Federativa do 6ca!5.il, poc nomeaçao 
lega l , etc .. 
FA~ SAOER quo pretendem ca:1ar : 
~ IMUIULO BOBlUH80 Da SOU'ZA. .-.RR.ll::l:IUI. 

El.e e t'i lho de CANOIOO SOl\RES FE!RREIRA e MARlA I .ÚCI A 
QU ES DE SOUZA 

Ela e !".i lha de IVAN DE sou~ MENDES e MARIA VALÇlLENE 

Quem soube r de qualq u,.r .impedimento l ega l que º" iniba 
de casar um com o outro, acu,,e-o" na forma da Lei. 
Lavro 0 pce•Hu•le para " " r at'ixll.do e m C1'rtório e 
publicado na .imprensa l.ocal. 

CARTÓRIO 
1• 0ficio&- • c-<&&S......&ododo .......... R<!>UMOcoF-Mdoiltolil_COC a.' 
CMl9'1WMl(l(ll-Ot,- • A<C--.l-41.lrief-,;(096)lll·l511>Fa(0961lll· 
~9,(~lT•l it · JESUll<ACHMl...SDEOUVEIRA - Tabdit S.C..• 
WJ!CIAC'llAG...SDEOUVEJU.~.-.-w.la:W.URIL<l"EOOSSANTOSMA.CEOQ,CU!A 

CARTÓRIO OLIVEIRA 
EDITAL DE PROCLAMAS 

"AORlELSON CARDOSO DA GAMA E KE LLY DAS 
CHAGAS F!Gl)ElREOO" 

Elt é filtlo de BENEDITO GUEDES DA GAMA E 
LENILZA CAROOSO. 

Ela é filha de JOSE ALBERTO FIGUEIREDO E 

Se alguém souber de aJgum Impedimento, 
oponha·se narormada lel 

Lavro o presente para ser afixado em Cart6no e 
~11~ado no Jornal de Clrculaçjo Diária oo Imprensa 

M DE N N DA SILVA EIRELLI 

CNPJ23.083.975/0003-98 

Torna público que REQUEREU na Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Urbano e Habitação de Santana, a Autorização Ambiental (AA) 
para o exercício de atividade de Comércio varejista de cosméticos, produtos de 
perfumaria e de higiene pessoal na Rua Pedro Salvador Diniz, nº 600, Bairro 
Central. 

M DE N N DA SILVA EIRELLI 

CNPJ23.083.975/0006-30 

Torna público que REQUEREU na Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
De~nvolvimento Urbano e Habitação de Santana, a Autorização Ambiental (AA) 
para o exerclcio de atividade de Comércio varejista de cosméticos, produtos de 
perfumaria e de higiene pessoal, na Rua General Ubaldo Figueira, nº 1070, Sala C, 
Bairro Central. 

M DE N N DA SILVA EIRELLI 

CNPJ23.083.97510008-00 

Toma público que REQUEREU na Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Urbano e Habitação de Santana, a Autorização Ambiental (AA) 
para o exercício de atividade de Comércio varejista de cosméticos, produtos de 
perfumaria e de higiene pessoal, na Rua General Ubaldo Figueira, nº 623 Sala B, 
Bairro Central. 

BaixeoApp 
da Diário FM 

e ouça 24h 
a melhor 

programação ._..._ 

REPÚBLICA FEDERATIVA 00 BRASIL 
1º OF'fCIO DE REGISTRO CIVI L DAS PESSOAS NATURAIS " .nJCA 

CRUZR , ESTADO DO AMAPÃ RUA DOS T IRADENTES , 876 , CENTRO -
Hl\CJ\PÃ - AP 

·l'ltOCllAMIUi DE CASJIHDft'O 
MH>UCULA 

005116 01 55 2019 6 00030 142 0023755 47 

s.10 e l.etrônioo n•OOOl.1811011.014008400072 , oonau1te • 
val.:i.dade deate IMll.o no • ite:e:&traj\ld:i.ci.al..tjap. :) \1• .br 

Autos de Habilitaçao n" 032 092 /20 1 9 

o Oficia l do Registro C .ivil de Casamentos e mai s Anexos 
da Comarca de Hacapé., Cap.ital do Estado do 
Amapá , Repúbl. ica Federativ<1 do Bras i l , por nomeaça o 
legal , et:c .. 
FAZ SABER que pretendem casar: 

T:l:AGO SAN'r:l:AGO RAMOS 
CARIA 'rAillARA COS:rA HCffrZ:IRO 

El. e ... f.ilho de JOSt. REINALDO l'ACHE.CO RJ'\HOS e SUELY DO 
SOCORRO PINTO SANTIAGO 

Ela é filha de CARLOS RODRIGUES MONTEIRO e MARIA 
IZODETE CORReA COSTA 

Que m souber de qull.l.quer .impedimen t o l.egal. que º "' i n.iba 
de c asa·r '1fll com o outco, acuse- os n a l'o·rma da Lei . 
Lavro o presente para ser afixado em cartOri o e 
publicado na imprensa .local. 

Macapá, 0 2 de Jan e.iro de 2 0 2 0. 

W fülmU!i1!m1t1lo1 l11t11 
1 Escreveílte 

Cal(rl;l Ol;:lodtli:iloie~dt~~ 

$ELO l!LETRÕNICO 

ASSOCIAÇÃO DOS TRA UALllADORES 00 ALTO DA RESERVA 
AG ROEXTRATIV ISTA DO RIO CAJARi - ASTEX-CA 

FUNDADA EM I S DE SETf,MDRO DE 19'9 1 
CNPJ : ~.9ZS. ! S6/000 1 - 0J 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE A SSEMBLEIA GERAL ORDI NÁRI A 

As..~ociaçfo dO!< Trabalhadores do A llo da Reserva AgrocxtutivistY do Rio CYjari • 
ASTEX-CA. com st.xle na Comunidade Água Branca do Caj ari - Resex Cajari - Município 
de Laranjal do Jai-AP. devidamente representada por seu Presidente Sr. (a) Cirley do 
t);pírito Santo Duarte. CONVOCA através do prcsencc Edital . todos os associados 
QUITES em pleno gozo de seus direitos Sociais Estatutérios, para Assembleia Geral 
Ordinária de Eleição e r osse da nova diretoria. que será realizada na sede da ASTEX-CA. 
às 8:30 horJS em primeira chamada. as 09:00 horas em segunda chamada e 09:30 horas em 
última chamadadodia 07 deíevereiro (sexta.feirn).doano2020,comasseguintesordem 

L Processo Elei tora para uma nova Diretoria da AST EX-CA, (onde só poderão 
concorrer chapas com os cargos completos para a Diretoria Executiva e Conselho 
fiscal. O prazo pahl inscriçllodaschapasseencerrará nodia03 de fevereiro de 

2020) 

2. l 'os.., da nova Diretoria Eleita. 

OI>~: Os A s.o,oc iados interessados a se regularizar junto à organização. com intuito de 
participardaAsscmbleiaGcral.do l'roccs'IOElcitora(votareservotado),deverá 
regulari2ar-se até no máximo 10dias ANTES da realização da A ssembleia, 

Rua General Rondon, Nº 45. Bairro Laguinho, Macapá-'AP. CEP: 68.908-181 
Telefone:(96)3227--0Q18 

EDITAL DE PROCLAMAS 

AutosdeHabilitaçaon.º002.627 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES, Oficial do 3º Registro Civil das Pessoas 
Naturais do Distrito e Municipiode Macapé, Estado do Amapé; 

FAZ SABER que pretendemcasar: 
ALBERTO DE JESUS DA SILVA MONTEIRO e VANIA CAVALHEIROS 

FORTUNATO 
ELE, filho de Raimundo Pinheiro Monteiro e de Maria do Socorro Gomes 

da Silva 
ELA, filha de francisco Barriga Fortunato e de Maria Irene fsrrelra 

Cavalhslros 

Se alguém souber de algum impedimentQ Opônha-se na forma da Lei. Lavro o presente 
paraserafixadoemCartôrioepublicadonalmprensaLocal 

Macapé-AP,03dejarieirode2020 
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Classificados 1 
REPÚBLICA FEDERATIVA DO DRASJL 

1" OFÍCIO DE REGlSTRO CIVIL DAS P E:SSOAS NATURA.IS " JUCll. 
CRUZ H, ESTADO DO AMAPÁ RUA DOS TIRADENTES, 676 , CENTHO -

HACAPÁ - AP 

~"""' 
005116 01 55 2019 6 00030 143 002 3 756 <11 5 

S•l.o e J.etr6.U.oo n • o o OJ.J.811011014008400075, con• ul.t• a 
v&l..idade ct..ete ael.o no aite: e><trajud..i. cJ.al.. tjap . j u• .br 

Autos de Habilitaçao 11" 032095/2020 

o Otic;a1 do Registro Civil de Casamento"' e mai s Anexos 
da Comarca de Mac<Jptl , C<ipital do E,.l a do do 
Amapa , Repúbli.ca Federil tiv.-:a do Br:asil , por nomeaçao 
lega l. etc .. 
FAZ SAIJER que pretendem caaar : 

JoAo V::CCTOR MJ:RANDA CAVAI.CANTE 

Ele é filho de VE;SPASIANO CARDOSO CAVAI.CANTE JUNIOR e 
MARIA DE NAZAR~~ MIRANDA CAVALC/\NTE 

Sla é filh a d e HERNANOO MODESTO DA SILVA a ROSIENE 00 
ROSARIO VIEIRA MAClE;L MODESTO 

Quem .<1ouber de quillqucr i mpedimento ley<0l que os iniba 
de ca.,,ar um com o outro . acuse -os na torrna da Lei . 
Lavro o presente para ser arixado em cartório e 
publicado na imprensa local. 

REPÚBLICA FED!o:RATTVA IX) BR/\SIL 
l" OF ÍC.10 DE REGT$TRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS ~ JUCA 

CUU7.~ , ESTJ\00 IX) AMAPÁ RUA DOS TlRADEN T!o:8 , 1i116 , CENTRO -
MACAPÁ - AP 

PRCCLaMA8 DE CASAMENTO 
~~ 

00511 6 Ol. 55 201 9 6 00030 140 0023753 40 

S•l.o e l.e trón..i.oo n • ooOl.l.81.l.01101C008C00073, oon•ul.te • 
v a..l..i.d&&. deate • el.o no • .i.te : eitr&jud..i.c i a.l.. tja p.ju•.br 

Autos de Habilitaçao nG 032093/2020 

o oricial do Registro Civ i l da ca,,<0mantoB e maiB AnexoB 
d:> Comarca de Macap<'i , Cap jtal d o Estado du 
Amapã ,Repúbl 1ca Federativn d o srasil, por norneaçao 

E::J:sE~ :=em cMar : 

Ele ô f 1 lho de JOÃO NERES E'ANTOJA e NAZAR~ PALHETA 
MACIEL 

Ela é .ti.lha de LUCTANO CABRAL BORGES .. SCX:ÔRRO BARBOSA 

Quem soubec de qualquer impedimento lng<1l q ue os iniba 
de ca s ar um com o outro , acuse-os na forma da Lei. 
Lavro o pi::e«ent.e para :'le r afixado em ca r tório e 
publicad o na i mp ren:'!<a local. 

Macap<'i , 02 de Janeiro de 2020. 

Rl!PÚBLICA fl!Dl!RATIYA DO llRAlllL • 
MACAllÁ - l!llTAOO DO AMAPÁ 

r o iotfe7'f<Jtase;t~ 

R TÓ RIO 

Selo digital: 00021903071213008400312 
consulte a validade deste selo no site 

extrnjudicial.tjap.jus.br/consulta 

<a<l_OU,.._.J.SiJ.o,,,.,_ 
'T"""' • Qfi<.Vl 

0050740155 2019 6 00034 117 0010617 21 

BEL• MARIA CRISTIANE DA SILVA PASSOS, Oficial do 2G Registro Civil 
das Pessoas Naturais do Distrito e Município de Ma capá - Estado do 
Amapá; 

FAZ SABER que se pn:tendem casar: 

MARCOS PAULO MAIA COSTA 
E 

KARINA FERREIRA FRAZÃO 

ELE, filho de PEDRO FELICIANO BRANDÃO COSTA E LOURDETE 
MAIA COSTA. 

ELA, filha de HERALDO RABELO FRAZÃO E CLEODETE FERREIRA 
FRAZÃO. 

Se Alguêm souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei 
Lavro o p;esente para ser afixado e m Cartório e publicado na tmpn:nsa 
local 

Macapá-AP, 27 d e dezembro d e 2019 

EMPRESA DE GRANDE PORTE CONTRATA: 

PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

Os interessados devem enviar currlculo para 
TRANSPORTES BERTOLINI L TOA end.: Rod. Maca pá / 
Mazagão, Km 01 , s/nº Prox. A Coca Cola ou através do e· 
mail: kcosta tbl.com.br 

Rl!PÚBLIC ... P'l!Dl!R ... TIYA 00 BRASIL 
M ... ÇAPÁ - l!STAOO DO AMAPÁ • 2" Oficio tú Notas e.}t~ [i] A R T ÓRIO 

rilfia ~ <e l'ossoç 

<&f!>l•MOU1;. .. .J..W.,.,,.,,,., 
7"-•Qfr;./ 

Selo digital: 0002 19030712 13008400314 
consulte a validade d e ste selo no site 

extrajudicial.tjap.jus .br/consulta 

0050740155 2019 6 00034 119 0010619 26 

BEL" MARIA CRI8TIANE DA S ILVA PASSOS, Oficial do 2~ Registro Civil 
das Pessoas Naturais do Distrito e Municipio de Macapã - Estado do 
Arnapâ; 

FAZ SABER que se pretendem casar: 

JOSt WALDES PEREIRA. DOS SANTOS 
E 

ANNA LUIZA CORREA DOS SANTOS 

~~RÍtl~o de JOSt VALDEZ NUNES DOS SANTOS E PATRICIA 

ELA, filha de BENEJdAR BENEDITO D08 SANTOS E KARIA ELI BARBOSA 

Se Alguem $0uber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei. 
Lavro o p n:scn te para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa 
local 

Macapà-AP, 30 de deumbro de 20 1 9. 

Baixe oApp 
da Diário FM 

e ouça 24 h 
a melhor 

programação 
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Classificados 1 Diário48Amapá 
VENDA/ ALUGA/ CONTRATA/ INDICA/ MÓVEIS/ VEÍCULOS/ ELETRODOMÉSTICOS/ INFORMÁTICA/ MOTORES/ MÁQUINAS/ TRATORES 

OLIVEIRA 
IMÓVEIS 

CABRAl.ZlllHO 
Oliveiraimóveis - 0188;2013 
VENDO UMA EXCELENTE CPSA CONTENDO PS SEGUINTES 

DEPENDÉNCIPS 1° PAVIMEN· 
TO GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 SUÍTES, OI BANHEIRO, OI 
COZINHA OI ESPEÇO GOURMET, AAEA DE SERVIÇ0.2" PAVI· 
MENTO 02 PÁTIOS, OI MEZANINO, OI SUÍTE MPSTER LOCAll· 
ZADOA:AV A!.AMEDACAJARINº 147VALOR RI 450.000,00 (QUA
'IBOCENTOS E CINQUENTA MIL REAIS) Ccntaios 3222·1550/Jl68-
5673/8006-4650. ·E·mail: d.iveiraimoveiscomercial@gmail.m n e 9:te 
www.oliveiraimoveisap.com.br 

Oliveiraimóveis - 0147;2012 
VENDO UMA CASA CONTENDO GARAGEM PARA 02 CAR· 

ROS, OI SALA DE ESTAR, COZINHAAMERICANA COM BALCÃO EM 
GRANITO , 02 QUARTOS SENDO UMASUÍTE, BANHEIRO SOCIAL 
AAEADE SERVIÇO E QUINTALLOCALIZADO NA RUA DOS PPFA
GAIOS Nº 1017. VALOR RI 200. 000,00 (DUZENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550;9168-5673/8006-4650.·E·mail:oliveiraimoveis
c001ercial@gmail. c001 e Site wl!IW.oliveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 0032;2012 
VENDO UMA CPSA DE DOIS PAVIMENTO CONTENDO 1° 

PAVIMENTO OI SALA DE ESTAR, SALA DE JANTAR, 
COZINHA BANHEIRO, AAEADE SERVIÇO, DISPENSA E GARAGEM 
2" PAVIMENTO 02 SUÍTES AMPLPS COM SACADA BANHEIRO 
SOCIAL. SUPS MEDIAÇÕES 20XJOLOCALIZADO NA RUA DOS CIS. 
NES QUADRAB, LOTE7VALOR Rl400.000,00 ( QUA'IBOCENTOS 
MIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;111106-4650. ·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e www.oliveiraim ovei
sap.com.br 

!.AGU!Nl!O 
Oliveira IMÓVEIS - 0220/20!3 
VENDE·SE UM EXCELENTE TERRENO PRÓXIMO AO SUPER· 

MERCADO, LOJPS DE ELETRODOMÉSTICOS E FARMÁCIAS,POS. 
TO DE GPSOilNABORRACHARIA,LOJA DE MATERIAL DE CONS. 
TRUÇÃO,IGREJPS,FACULDADE E BANCO 24 HORPS.O MESMO 
MEDI20X 60, TOTAIJZANDO 1.200 M 2, O TERRENO É PRÓPRIO 
PARA CONSTRUÇÃO DE PRÉDIO,GAll'ÃO,ESCOLACLíNICA VILA 
DE CPSAS,RESTAURANTE, BANCOS E LOJPS.LOCAIJZADO 
RUAJOSÉ SERAFIM, PARALELAARUAGENERAL RONDON. VALOR 
RI 450.000, 00 (QUATROCENTOS E CINQUENTAREAIS). Contatos 
3222-1550;9168-5673/8806-4650.·E-mail:oliveiraimoveiscomer
cial@gmail. eom e Site www.oliveiraimoveisap.com. Cr 

PACOVAL 
Oliveiraimóveis - 055;2013 
VENDO UMACPSAEM ÓTIMALOCAIJZAÇÃO. LOCAIJZADO 

AV SÃO PAULO VALOR RI 220.000,00 (DUZENTOS E VINTE MIL 
REAIS). Contatos:3222·1550/Jl6&5673;11806-465 0.·E·mail:olivei· 
raim oveiscomercial@gmail .com e Sit e 
wl!IW.o!iveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 01 68;2012 
VENDO UMA CPSA COM DUPS MORADIPS CONTENDO!º 

MORADIA GARAGEM PARA03 CARROS, OI SALA ESCRITÓRIO, 02 
SUÍTES, COZINHA:!' MORADIA SALA DE ESTAR, COZINHA 03 
QUARTOS SENDO OI SUÍTE, AAEADE SERVIÇO, BANHEIRO SOCIAL 
E QUINTAL.MEDINDO 17 X 34 LOCAIJZADANARUAMATO GROS. 
SO Nº 634VALOR RI 400.000,00 (QUATROCENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550!9168-5673/8806-4650. ·E·mail:oliveiraim oveis
comercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraimoveisap.c001.Cr 

Av. Presidente Vargas 1917-A 
Bairro: Central - Macapá-AP 
Fones: (96) 3222-1550 / (96) 81 12-0224 

(96) 8806-4650 / (96) 9144-8744 

Oliveiraimóveis - 01 SS;2013 
VENDO UMA VILA DE KIT NET (05) CONTENDO SALA QUAR· 

TO, COZINHA BANHEIRO,TODAFORRADAEM MADEIRA DE LEI, 
LAJOTADO, 02POÇOS ARTESIANOS.E GRADEADOLOCAIJZADO NA 
AV 17 DOMARABAIXO ill.MEDIAÇOES IOX25VALORRI 135.000,00 
(CENTO ETRINTAE CINCO MIL REAIS) Contatos 3222-1550/Jl 6& 
567318805-4650.·E·mail :oliveiraimoveisccrnerdal@gmail.eom e Site 
www.oliveiraimoveisap.com.Cr 

UNIVER5IDADE - CONJ. EM BRAPA 
Oliveiraimóveis - 0021/2012 
VENDO UMA CPSA CONTENDO GARAGEM PARA OI CAR· 

ROS, SALA DE ESTAR, BANHEIRO SOCIAL,COZINHA 
AAEA INDOl5X25 LOCALIZADO NA 
AVAL IRADASILVAS;IHALOR RI 150.000,00 ( 
CENTO E CINQUENTAMIL). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-
4650. ·E·mail :oliveiraimoveiscomercial@gmail.com e Site wl!IW, oli· 
veiraim oveisap.com.br 

SOLNPSCENTE 
Oliveiraimóveis - 0075/2012 
VENDO UMA CPSA TITULADA E REGISTRADA EM ACABA

MENTO EM AL VENARIACONTENDOGARAGEM PARA03 CARROS, 
SALADEESTAR,SALADEJANTAR, 02 SUÍTES, OI QU~TO, COZI· 
NHA AAEA DE SERVIÇO, PISCINA QUINTAL, PORTOES DE FER· 
ROE ABPSTECIMENTO POR POÇO ARTESIANOLOCAIJZADARUA 
TOM JOBIM Nº 2130VALOR RI 180.000,00 (CENTO E OITENTA 
MIL REAIS). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-4650.·E·mail oli· 
veiraimoveiscomercial@gmail.com e Sit e Wl!IW.o!iveiraimovei
sap.com.br 

JARDIM FEIJODADE 
Oliveiraimóveis - 0174;2012 
VENDO UM TERRENO MEDINDO 12X30 DE ESQUINALOCA

IlZADO NAAV SANDOVAL SANDIN, N°26! 2VALORRI 120.000,00 
(CENTOEVINTE MIL REAIS) Contaios:3222·1550/Jl6&5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARAilAIXO ill. - lOTEAMIENTO ELDORADO 
Oliveiraimóveis - 0185;2012 
VENDO UM TERRENO TODO PLANO. MEDINDO 10 X 25 

LOCAIJZADO NA!lNHAADAGLEDAAD·04VALOR RI 55.000,00 
(CINQUENTAE CINCO MIL). Contatos 3222·1550/Jl68-5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARUANUM 
VENDO UM EXCELENTE TERRENO PS MARGENS DO RIO 

MARUANUM.MEDINDO 1000 X 2000.VALOR RI 80. 000,00 (OITEN· 
TAMIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;11006-4650.·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraim ovei
sap.com.br 

VENDA DE OIACARÁ 
IlRA51LNOVO 

~;:~ Ln;f~~Ã~~º6~TENDO: VAAIAS PLANTAÇÕES 

~~~'iii~~I~~~~~~~~~ti~ls~:N;;~g~Ts~g 
E TEM POR SUA MEDIAÇÃO 40X8010CALIZADO NA ALAMEDA 
DJS BURITIS S;N.VALORRI 00000,00 ( OITENTAMILREAIS) Cm· 
tatos:3222-1550/9168-5673/3806-4650.-E-mail:oliveiraimoveisco
mercial@gmail.com e :ite wl!IW.oliveiraimoveisap.com.br 

ALUGUEL SALA COMEROAL 
CONGÓS 


